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Plaza Granada, 3 
Peñarroya-Pueblonuevo Tel.: 957 562 316

667 611 675

Gran variedad de Pizzas
Ven a disfrutar de nuestra Hamburguesa XL

677 447 442 Peñarroya-Pueblonuevo
C/ Hernán Cortés, 3

En la  Casa de la Cultura, de la loca-
lidad pacense de Azuaga se  realizó 
la última reunión de la Plataforma 
Comarcas contra la Despoblación, 
formada por las comarcas limítro-
fes con el Guadiato y los Pedroches 
, de Sevilla, Badajoz y Ciudad Real, 
en ella se ha decidido que su deno-
minación será  Provincia 51,   tam-
bién  se han puesto las bases para 
realizar  su Asamblea Constituyen-
te.

  Esta Asamblea Constituyente se 
celebrara próximamente en   la lo-
calidad de Hinojosa del Duque, en 
la misma,  está prevista la asistencia 
de los 88 alcaldes que conforman 
la plataforma y en ella,   se llevará 
a cabo el acto oficial de formaliza-
ción jurídica, tras el cual,   la Plata-
forma tendrá la  denominación de 
Provincia 51. Esto será un paso más 
para seguir planteando,  a las  ad-
ministraciones públicas supramu-
nipales,     la adopción de medidas 
que frenen la despoblación,   así 
como,     iniciativas para la genera-
ción de empleo y el asentamiento 
de empresas y personas en estos 
territorios de gran extensión ,   en 

el que vivimos actualmente alrede-
dor de unas 200.000 personas.

Antes de esta reunión se celebró 
otro encuentro en Fuente Obeju-
na, que sirvió para han retomar la 
actividad de este grupo, iniciada 
antes de la pandemia con el obje-
tivo de unir esfuerzos y consensuar 
medidas de lucha contra el despo-
blamiento, como factor común de 
todos estos territorios rurales que 
se sienten abandonados por las 
Administraciones. En esta iniciativa 
también se integran la Mancomu-
nidad de La Serena (Badajoz) y la 
Asociación de Desarrollo de la Co-
marca de Almadén (Ciudad Real).

Tras la aprobación, el pasado mes 
de mayo, de un “Manifiesto con-
tra la Despoblación” que reivin-
dica ante las administraciones la 
adopción de medidas que frenen 
la despoblación e iniciativas para 
la generación de empleo y asen-
tamiento de empresas y personas 
en estos territorios, los asistentes 
han seguido profundizando en 
las mismas, especialmente en la 
necesidad fundamental de contar 
con adecuadas infraestructuras de 

comunicación, como autovías, red 
de ferrocarril para transporte de 
mercancías y personas como verte-
bradores de los territorios rurales y 
la dotación de servicios de fibra óp-
tica y conexión a internet que per-
mita el teletrabajo, el asentamiento 
de empresas e iniciativas empren-
dedoras, así como el acceso de sus 
habitantes a servicios on-line y a 
servicios básicos de salud, educa-
ción o bancarios.

Asimismo, se considera funda-
mental para un verdadero desa-
rrollo y para el acceso justo a los 
fondos públicos, que exista una le-
gislación expresa para el mundo ru-
ral, que favorezca su revitalización, 
las inversiones y la repoblación, 
con criterios de sostenibilidad y co-
hesión social. Si bien los territorios 
que hoy se han reunido no se con-
sideran “la España vaciada”, como 
aquellos donde los pueblos han 
perdido todos o casi todos sus ha-
bitantes, sí se consideran en grave 
riesgo de despoblación, “vaciados 
de infraestructuras”, y marginados, 
a lo largo de años, por las políticas 
llevadas a cabo por los diferentes 

La plataforma contra la despoblación adoptará el 
nombre de   Provincia 51
elp

gobiernos. Con el horizonte de los 
Fondos de Recuperación que han 
sido aprobados en el seno de Unión 
Europea, se presenta una oportuni-
dad única para revertir el proceso 
y dotar a las zonas rurales de las 
infraestructuras y servicios necesa-
rios para garantizar su superviven-
cia y la de las generaciones futuras, 
y para ello es necesario concienciar 
a las diferentes Administraciones 
y también a la población, de que 
nuestros pueblos están llenos de 
oportunidades de vida y de desa-
rrollo para ellos y para sus hijos.

Los asistentes han estado de 
acuerdo en que para seguir traba-
jando por estos objetivos es nece-
sario dar formalidad jurídica   a la 
iniciativa de las comarcas, lo cual 

tendrá lugar en una Asamblea 
Constituyente que se celebrará el 
próximo 4 de octubre en Hinojosa 
del Duque y a la que se pretende 
acudan los alcaldes y alcaldesas 
de los 88 municipios que integran 
el grupo de “comarcas contra la 
despoblación” y que representan 
a unos 200.000 habitantes de las 
provincias de Córdoba, Badajoz, 
Ciudad Real y Sevilla.

Por último, los asistentes han 
acordado reunirse en próximas 
fechas con el Secretario de Esta-
do para el Reto Demográfico para 
hacerle llegar sus reivindicaciones 
contra la despoblación y a favor de 
un verdadero desarrollo de las zo-
nas rurales.

Reunión en la que se tomó esta medida

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha publicado en 
su web la resolución definitiva 
de la convocatoria para la conce-
sión de ayudas extraordinarias a 
trabajadores autónomos, micro y 
pequeñas empresas radicadas en 
nuestra localidad, puesta en mar-
cha por el consistorio peñarriblen-
se con motivo de la crisis econó-
mica derivada de la crisis sanitaria 
de la Covid-19.

Dichas ayudas económicas pre-
tenden paliar, en parte, las conse-
cuencias sobrevenidas por la de-
claración del estado de alarma y 

por las distintas restricciones mar-
cadas por las autoridades sanita-
rias, a las empresas con estableci-
miento permanente en el término 
municipal de Peñarroya-Pueblo-
nuevo, que o bien han tenido cese 
de la actividad o bien han sufrido 
una disminución de ingresos res-
pecto al año anterior.

Finalmente, han resultado be-
neficiarias 87 empresas en la 
modalidad A (empresas que han 
tenido cese total de la actividad), 
y 25 empresas en la modalidad B 
(empresas que han tenido dismi-
nución de ingresos). Las ayudas 

que van a recibir las empresas be-
neficiarias en la modalidad A son 
de hasta 500 euros, mientras que 
las beneficiarias en la modalidad B 
son de 200 euros. Por lo tanto, un 
total de 112 empresas de la loca-
lidad van a recibir una ayuda ex-
traordinaria del Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo al haber 
completado de manera correcta 
la documentación exigida en las 
bases de la convocatoria. Las em-
presas que no han completado la 
documentación correspondiente 
no han podido resultar beneficia-
rias. 

Estas ayudas se convocaron con 
el objetivo de contribuir a la liqui-
dez de las empresas locales que, 
en muchos casos, están viviendo 
una situación muy complicada. Es-
tas ayudas son financiadas con re-
cursos propios del Ayuntamiento, 
y son compatibles con cualquier 
otra subvención, ayuda, ingreso o 
recurso procedente de otras Ad-
ministraciones o entes. 

Esta iniciativa es la segunda con-
vocatoria de ayudas a empresas 
que se pone en marcha por parte 
del Ayuntamiento de la localidad 
en menos de un año.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), señaló que  “el objetivo del 
Ayuntamiento es ayudar al mante-
nimiento de la actividad empresa-
rial en nuestro municipio, de for-
ma que las empresas de nuestra 
ciudad puedan afrontar los gastos 
estructurales y del negocio en es-
tos tiempos tan complicados. Con 
esta ayuda pretendemos aliviar 
en parte los gastos a los que se 
enfrentan las empresas hasta que 
vayan recuperando su actividad 
normal y sus ingresos”.

Un total de 112 empresas locales recibirán en breve las ayudas del Ayuntamiento

Esta iniciativa es la segunda convocatoria de ayudas a empresas que se pone en marcha por parte del Ayuntamiento de la localidad en menos de un año
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Desde la plataforma pretenden mantener un encuentro con el Secretario de Estado para el Reto 
Demográfico para hacerle llegar sus reivindicaciones
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Comidas y Camas
Bodas, Bautizos y Reuniones
Telf.:  957 140 443
Fax:  957 141 749
Móvil: 687 805 916 
  

hostalelcazadorhinojosa@hotmail.com
www.hostalrestauranteelcazador.es

Avd. Marqués de Santillana, 112   Hinojosa del Duque (Córdoba)
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Peñarroya-Pueblonuevo
·Kiosko Avenida
·Papelería Balsera
·Papelería Al-Andalus
·Bar Gimnasio
·Librería Papelería Rafa
·Autoservicio Jurado
·Papelería Flores
.Expendeduría nº8

Fuente-Obejuna
·Papelería Rafa
·Librería Pulgarín

Villanueva del Rey
.Supermercado Alsara
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FABRICACIÓN DE TOLDOS
RESTAURACIÓN DE MUEBLES

TRANSPORTE GRATUITO DE RECOGIDA Y ENTREGA
C/ Luis Chamizo, 22    06920 AZUAGA (Badajoz)

          690 700 676
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Provincia 51, ese es el nombre que 
ha elegido la Plataforma contra la 
despoblación  en la que está inclui-
da el Guadiato.

 Una plataforma que  ya  ha dado 
a conocer un manifiesto en el que 
se recogen sus objetivos.  Desde la 
plataforma deben tener claro cuá-
les son las premisas que permiten 
fijar  la población a un territorio,  
la principal, el empleo, y a esta se 
deben sumar otras como mejora 
de infraestructuras y aquí juega un 

papel fundamental la conversión 
de la N-432 en autovía, la A-81 de 
la que tanto se lleva hablando y 
que pasan los años y vemos como 
no hay ningún avance. Otro punto 
a favor sería contar con una línea 
de tren de pasajeros y mercancías. 
¿Veremos esto algún día? Cuesta 
ser optimista, pero no queda otra 
sobre todo para aquellos que aman 
su tierra y no desean abandonarla, 
o para aquellos otros que  en su día 
se vieron obligados a salir para bus-

carse un futuro y que les gustaría 
volver al Guadiato.

 Hay que destacar la gala orga-
nizada por el Ayuntamiento de 
Belmez con la que se ha querido 
reconocer la labor de algunos bel-
mezanos, una gala que fue todo 
un éxito y que esperamos que se 
mantenga en el tiempo, porque es 
importante reconocer la labor, en la 
gran mayoría de casos, desinteresa-
da,  que hacen estas personas para 
llevar el nombre de su pueblo por 

todas partes.  
Por otra parte,  el Ayuntamien-

to de Peñarroya-Pueblonuevo ha 
vuelto a conceder una serie de 
ayudas a las empresa de la locali-
dad que se han visto afectadas por 
la Covid-19. Todas las ayudas son 
bienvenidas en tiempo de crisis, 
por lo que esperamos que sean de 
utilidad para mejorar la situación 
de las mismas.

En cuanto a la Covid-19, el Guadia-
to está ya en fase 1, con las ventajas 

que ello supone, por lo que hay que 
ser conscientes y evitar que vuelva 
a  haber brotes de positivos que 
hagan que retrocedamos . A esto 
se  suma el buen ritmo de la vacu-
nación, en el que se sigue bajando  
en los grupos de edad y además se 
han empezado a poner la tercera 
dosis en residencias. Poco a poco 
se empieza a ver la luz al final del 
túnel.

Qué bonita es la vida, esos mo-
mentos donde unos amigos se 
juntan y juntan y alrededor de sus 
vivencias, encuentra ese lado po-
sitivo para darle a la sociedad lo 
mejor de ellos, todos ellos encon-
traron en esta preciosa faceta, el 
sentimiento de trasladar todos esos 
acordes que les hicieron a ellos muy 
felices y a todos aquellos que tuvi-
mos esa gran oportunidad de ver-
los en directo.

Ya ha pasado un tiempo, pero en 
nuestras retinas, y en nuestras me-
morias, están intactas esa voces 
y ese saber estar en un escenario 
de la forma que lo hacía este pe-
dazo de belmezano, CARLOS, él, 

Luchar para sobrevivir

Carlitos y esa banda The Four Corners Band

Una música sacada desde lo 
más dentro de sus almas

y todos los componentes de esa 
bonita banda musical, nos ofrecie-
ron grandes conciertos, en ellos 
vivimos el sentimiento a la hora de 
dejarnos lo mejor de todos ellos, 
desde cada parte de ese emblema 
musical, todos desde su posición 
y en el manejo de todas esas per-
cusiones guitarras y demás, y ese 
micrófono desde donde el eco de 
la voz de este gran cantante, nos 
hacía sentirnos a todos los asisten-
tes a esa gala musical de pasar una 
tarde maravillosa.

Los hemos visto en directo en Bel-
mez, los hemos vistos ya hace unos 
años con motivo de una cena de la 
familia belmezana de residentes en 
Madrid, en el hotel Nacional, en ese 
punto neurálgico de la plaza Carlos 
V, plaza de Atocha, desde donde 
salía esa bonita música y que to-
dos los belmezanos que acompa-
ñamos a ese cena y gala musical, 
reivindicamos de nuevo esa bonita 
amistad entre todos y con músicos 
de nuestra tierra, y eso si que era lo 
más importante, el nunca perder 

nuestras raíces el convivirlas con 
todos los nuestros, no sólo en esta 
cena, ese fue el referente de asocia-
ción que nació en el año 1977 y que 
de la mano de esa gran persona y 
excelente belmezano,  Juan Peñal-
ta Castro, junto con otros belme-
zanos, el estar siempre junto con 
los nuestros, y apoyar en todo lo 
que podíamos a nuestro pueblo, a 
sus gentes, asociaciones y Excmo. 
Ayuntamiento.

Han sido muchos años, haciendo 
Belmez a través de esta asociación 
y nos sentimos muy orgullosos de 
todo ese tiempo y la visita que tu-
vimos de muchos belmezanos y  
de todas esas personas de distin-
tos grupos políticos y sociales que 
estuvieron junto a nosotros en to-
dos esos momentos y desde este 
escrito lo agradecemos de todo 
corazón.

Belmez, fue siempre ese punto de 
salida de esta Asociación belmeza-
na, y así lo hicimos como muy bien 
estaba escrito y marcado en esos 
artículos de nuestra Sociedad.

Reitero de nuevo  en esta caso, 
ese agradecimiento a todas las per-
sonas y grupos que pasaron por 
Madrid, para estar junto a nosotros 
y ya termino dedicándole con todo 
nuestro afecto a esa inolvidable 
The Four Corners Band, que tanto 

nos dio aquella noche madrileña y 
con el cariño y esa forma de entre-
garse para todos nosotros.

Viva la música, viva el Rock and 
Rock.

Manuel Benítez Ríos
Agente de Seguros Exclusivo
Nº registro Mediadores CO15780157434L

Helvetia Seguros
Diputado Blanco Fernández, 9
14.200 Peñarroya-Pueblonuevo (Córdoba)
Tel.: +34 957 570 930 - Móvil: +34 657 602 133
manuepya@hotmail.com - www.helvetia.es
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Adalberto García Donas León
Carlos 
Serrano

  “Amiguismo político”, una prácti-
ca cada día más usual.

“La política es el arte de disfrazar de 
interés general el interés particular” 
(Edmond Thiadiére) Buena defini-
ción.

Basta salir a la calle y hablar con 
los ciudadanos, para darnos cuenta 
de que algo se sigue haciendo muy 
mal por parte de nuestras autori-
dades municipales. Se trata de una 
práctica que se viene desarrollando 
en todos los lugares del planeta, 
pero que, a los españoles, por la cer-
canía del ayuntamiento, nos afecta 
de una forma especial y nos impulsa 
a la rebelión.

Tenemos como ejemplo el núme-
ro exagerado de asesores con que 
se rodean todos nuestros políticos 
(con sustanciosos sueldos que pa-
gamos los sufridos ciudadanos), 
y de cómo, tras cada elección, se 
ocupan los puestos claves en los 
organismos oficiales por personas, 
siempre colocadas a dedo, aunque 
no tengan preparación adecuada 
para esos puestos. Y todos conten-
tos, aquí no ocurre nada. Gracias a 
jueces, fiscales y Cuerpos de Seguri-
dad, que al final, son los que ponen 
los puntos sobre las íes, imponien-
do la justicia y la seguridad, por en-
cimo de intereses personales o de 
partido.

En fechas recientes tuve conoci-
miento de un hecho inaudito en 
nuestro pueblo de Peñarroya.

En octubre de 2019 se ofertó, por 
parte de nuestro ayuntamiento, una 
plaza de peón de obras. Se publicó, 
como es lógico, en el BOE, se dio la 
correcta difusión para su conoci-
miento…Hasta aquí todo correcto. 

Viendo por televisión la celebra-
ción fuera de fecha de las fallas 
en la Comunidad Valenciana que 
se celebraron el pasado 5 de sep-
tiembre, me vienen a la cabeza, 
ahora que casi iniciado el otoño, 
comienza el curso cofrade, los 
comunicados dirigido a las Her-
mandades y Cofradías desde el 
Vaticano, “permitiendo” que las 
procesiones de Semana Santa se 
puedan trasladar a septiembre, 
algo que no cuadra mucho por 
respeto a las incidencias Covid 
que aún tenemos, muertos inclui-
dos y los comunicados de los di-
ferentes obispados, en un intento 
de ir normalizando de alguna 
forma las salidas procesionales 
de todo tipo, de gloria, magnas, 
extraordinarias, etc., ajustadas a la 
normativa actual como signo de 
cierta normalidad.

Esa normalidad es lo que todos 
queremos que llegue, pero una 
normalidad real como cuando no 
teníamos esta pandemia, no des-
naturalizada, fuera de contexto y 
vacía de contenido. No podemos 
jugar con la religiosidad, la tradi-
ción y el fervor popular, cambian-
do a gusto y gana las fechas y las 
normas establecidas desde hace 
siglos. 

Bien es cierto que si para mí, lo 
propuesto es una apertura desca-
feinada y bastante incongruente, 
para otros hermanos cofrades, 
sería una forma de reinventarnos 
en la calle hasta que pase esta 
maldita pandemia. Opinión muy 
respetable por cierto. 

A todo eso, le tenemos que unir 
la falta de financiación de las her-
mandades que en estos casi dos 
años con el Covid presente, han 
generado tan solo una cuarta 
parte de lo que generaban para 
poder salir en circunstancias nor-
males, realizar sus cultos con nor-
malidad y atender los diferentes 
actos caritativos que realizan de 
forma puntual y silenciosa todos 
los años, entre otras cosas.    

Resumiendo, juntando los dife-
rentes comunicados y contando 
siempre con la autoridad ecle-
siástica, sanitaria y municipal, las 
hermandades podemos sacar en 
procesión a nuestros Titulares, 
pero no en sus andas originales, 
sin santeros, sin portadores, sin 
costaleros o costaleras y sin acom-
pañamiento musical. Los pasos 
podrán ir en parihuelas más pe-
queñas, llevadas a hombros por 
un mínimo número de personas, 
a ruedas empujadas por varias 
personas o sobre un remolque 
enganchado a un vehículo, eso sí, 
pasando solamente por calles an-
chas y sin penitentes. 

En el caso que algunos de estos 
supuestos se llevara a efecto… 
¿Alguien ha pensado que hacer 
con las cientos de personas que 
se agolparían en el recorrido para 
ver el “espectáculo”? ¿Quién pon-
dría orden? ¿Quién controlaría la 
distancia protocolaria anti Covid? 

¿Quién le pondría el cascabel al 
gato? Y lo más dañino para los 
cofrades y para la iglesia, serviría-
mos en bandeja de plata la excusa 
perfecta para que nos sigan ata-
cando con más fuerza por mani-
festar nuestras creencias en la ca-
lle en tiempos de Covid, mientras 
vemos por todos sitios la alegría 
bastante descontrolada y la asis-
tencia masiva de personas a con-
ciertos, playas, transporte urbano 
e interurbano, campos de futbol, 
plazas de toros, botellones, mani-
festaciones, ferias y fiestas, terra-
zas, etc., también criticados pero 
por otros motivos, normalmente 
cívicos y políticos.   

En toda esta amalgama de sen-
saciones y sentimientos encontra-
dos, pienso en todas esas perso-
nas que viven casi al cien por cien 
de las procesiones de Pasión en 
Semana Santa o Salidas Extraordi-
narias y de Gloria, repartidas a lo 
largo de todo el año. Pienso en to-
dos esos puestos de trabajo que 
de seguir esto así un año más, se 
perderán miles de ellos por el ca-
mino (bordadores, tallistas, imagi-
neros, orfebres, cereristas, floris-
teros, sastres, modistas, venta de 
complementos…) y así un largo 
etcétera de profesionales, que de 
forma indirecta, gran parte de sus 
ingresos sale tras ver los pasos en 
la calle y del movimiento de per-
sonas que esto conlleva (hoteles, 
bares, restaurantes, alquileres de 
sillas, ventas de globos, recuer-
dos, chucherías, desplazamien-
tos, etc.). Eso, sin contar los her-
manos que se puedan dar de baja, 
los costaleros y costaleras que por 
diferentes motivos no volverán a 
salir, las bandas y agrupaciones 
musicales que desaparecerán, 
o como poco, pensar lo mucho 
que le costará a todos los men-
cionados volver a la normalidad 
de 2019, moviéndose con ello casi 
toda la economía nacional con 
varios miles de millones de euros.  

Queda eso sí “el recurso al pa-
taleo”, aprovechando que a los 
templos se puede acceder con-
trolando el aforo, realizar, llegado 
el momento, montajes especiales 
con nuestros Titulares, como así 
se ha hecho en muchos de ellos 
desde que se terminó el Estado 
de Alarma el 21 de junio de 2020, 
para que de alguna forma puedan 
ser visitados por los hermanos 
cofrades y personas devotas, de 
forma diferente a como los ven 
en sus capillas a lo largo de todo 
el año.

Ahora que casi toda la población 
española está vacunada, espero y 
deseo, que a partir del año que 
viene, con muchos más vacuna-
dos que ahora, el nivel de alerta 
haya desaparecido o al menos 
esté bajo mínimos y podamos 
rehacer nuestras vidas, nuestras 
costumbres y nuestras tradicio-
nes sin ningún tipo de traba, por 
el bien de todos y de nuestra eco-
nomía.

Las Hermandades y 
Cofradías obligadas a 
seguir en “cuarentena”

Más de lo mismo

Zulima Perea ha sido ele-
gida presidenta del PP de 
Los Blázquez en el congreso 
local ordinario y contó con 
el respaldo del vicesecreta-
rio general de Organización 
del PP de Córdoba José Mª 
Estepa y con el coordinador 
de Desarrollo Sostenible 
Guiseppe Aloisio.

  La presidenta local asu-
mió el compromiso de 
seguir trabajando por sus 
vecinos para ofrecer una 
alternativa de gobierno lo-
cal sólida, preparada y con 
un proyecto de futuro para 
Los Blázquez que pasa por 
afrontar el reto demográfi-
co y las oportunidades la-
borales de los jóvenes.

 Perea nació en 1977, licen-
ciada en Administración y 
Dirección de Empresas, es 
concejal del Grupo PP en el 
Ayuntamiento de Los Bláz-
quez desde 2015

Zulima Perea elegida presidenta del Partido Popular de 
Los Blázquez 
elp

Lo que no es tan correcto es lo que 
ocurrió a continuación, en el mo-
mento de la selección. Uno de los 
ciudadanos que optaron a dicha 
plaza, cuando llegó el momento 
de la selección, ¡cual no sería su 
sorpresa!, quedaba fuera de optar 
a dicha plaza, pues de un plumazo 
le habían eliminado parte de su cu-
rrículum (experiencia y formación) 
y se quedaba con “O” puntos, sin 
posibilidades frente a otros candi-
datos. Muy curioso, ¿verdad?, pero 
su reacción fue rápida y eficaz.

Hizo las oportunas reclamaciones 
al ayuntamiento y, ante la imposibi-
lidad de lograr una rectificación en 
su expediente por parte del mismo, 
acudió a los abogados de CCOO, 
donde se le asignó un abogado que 
llevó el asunto al juzgado. Y ha teni-
do suerte. El juzgado ha hecho jus-
ticia, obligando al ayuntamiento a 
rectificar el currículum de esta per-
sona y a readmitirlo en la plaza que, 
en justicia, le correspondía. Una vez 
más, los tribunales rectifican el ac-
tuar injusto de nuestros políticos, 
para vergüenza de los mismos. 

Una pregunta, sin respuesta, que-
da flotando en el aire: ¿quién ejerce 
de mano negra en nuestro ayunta-
miento, para interferir en la igual-
dad de oportunidades de todos los 
ciudadanos?, ¿quién intenta impo-
ner un modelo de perfil que se ajus-
te a la persona a quien se desea dar 
esa plaza, eliminando a los demás?, 
¿se trata del alcalde, último respon-
sable de toda la gestión municipal? 
Al menos, es el momento de que 
nuestro alcalde dé la cara y aclare 
todo este enredo, reconociendo los 
hechos, sin excusas, y pidiendo per-
dón públicamente.

¿Se trata de un caso más de “ami-
guismo político?”.

Entendemos por “amiguismo polí-
tico” “ser parcial para con los amigos 
en la concesión de empleos y otras 

ventajas a personas de confianza, 
sin importar si están calificados”. ¿Es 
posible que pueda ocurrir esto en la 
vida real de nuestro pueblo? Es algo 
que ni sabemos cómo ha ocurrido, 
ni podremos saber, habida cuenta 
del silencio de nuestro alcalde y a 
la falta de transparencia de nuestro 
ayuntamiento, cuya página web de 
transparencia, a la que está obliga-
do, sigue brillando por su ausencia 
en asuntos importantes (y no nos 
diga que la tiene totalmente relle-
na, porque ES MENTIRA). ¿Qué teme 
nuestro alcalde para no cumplir con 
la ley de transparencia en su totali-
dad? En los más de seis años al fren-
te de nuestro ayuntamiento, ¿no ha 
tenido tiempo de mostrárnosla?

El artículo 35,1 es muy claro y ta-
xativo: “Todos los españoles tienen 
el deber de trabajar y el derecho al 
trabajo, sin que pueda prevalecer 
discriminación algina…” Subrayo 
lo de “sin que pueda prevalecer 
discriminación alguna”. Y si esto ha 
de cumplirse a todos los niveles, de 
una forma muy especial se ha de 
cumplir en la administración más 
cercana al ciudadano, los ayunta-
mientos.

Nuestros políticos municipales, 
especialmente nuestro alcalde, 
deben asumir que no son dueños, 
sino administradores de unos bie-
nes públicos, y deben rendirnos 
cuentas exhaustivas. Tenemos de-
recho y lo exigimos, como igual-
mente exigimos conductas éticas 
que garanticen IGUALDAD DE 
OPORTUNIDADES para todos los 
ciudadanos, desterrando el “ami-
guismo”, que tanto daño hace. de 
una vez para siempre. ¿Cuántas 
veces habrán ocurrido hechos se-
mejantes en nuestro ayuntamien-
to?

Rectificar, cumplir la ley y pedir 
disculpas, es de sabios, Sr. Alcalde. 
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La Diputación de Córdoba, a través 
de su Delegación de Infraestructuras 
Rurales, ha concluido las obras de 
mejora de dos caminos públicos ubi-
cados en el término de Fuente Obe-
juna, el denominado ‘De Los Pánchez 
a El Alcornocal’ y el de ‘De Argallón 
a la Granja’, actuaciones a la que ha 
destinado la cantidad de 65.500 eu-
ros y que se enmarcan en el Plan de 
Inversiones de Reposición y Mejora 
de Caminos de entidades locales 
2020-2021.

El delegado de Agricultura, Francis-
co Ángel Sánchez, que hizo entrega  
de esta actuación a la alcaldesa mella-
riense, Silvia Mellado,  detalló ambas 
obras. Así,  señaló que “se ha actuado 

en el camino ‘De Los Pánchez a El 
Alcornocal’, con una longitud de 760 
metros, comenzando la actuación en 
el límte del núcleo de El Alcornocal y 
abarcando unos 500 metros”.

El camino se inicia en el cruce con 
la carretera de La Posadilla a Fuente 
Obejuna y que discurre por los para-
jes de La Herradura, Cerro de la Fuen-
te y Mesetillas”.

En cuanto a la segunda interven-
ción, Sánchez  explicó que “en el ca-
mino ‘De Argallón a la Granja’, que 
cuenta con una longitud de unas 
3.640 metros, se ha actuado en 240 
metros desde la intersección con la 
carretera CO-8403 y ha abarcado un 
total de 960 metros”.

Según Sánchez, “ambos viales pre-
sentaban problemas de tránsito de-
bido a las inundaciones y al deterioro 
del firme. Con la actuación hemos po-
dido mejorar los tramos parciales con 
anchos medios variables, así como 
el acondicionamiento, reparación y 
mejora tanto de drenajes como de 
la base de rodadura mediante firme 
flexible”.

De igual modo,  continuó, “hemos 
elevado el rasante del camino para 
evitar las inundaciones con termina-
ción en zahoras y se han construido 
vados de hormigón armado en las 
zonas de paso de aguas”.

Tanto el diputado provincial como 
la alcaldesa de Fuente Obejuna  va-

La Diputación de Córdoba destina 65.500 euros a la 
mejora de caminos en el término de Fuente Obejuna

La institución provincial  ha actuado en los caminos denominado ‘De Los Pánchez a El Alcornocal’ 
y el de ‘De Argallón a la Granja’

elp

Sánchez y Mellado visitando uno de los caminos en los que se ha actuado

loraron el resultado de los trabajos 
realizados en lo que a generación 
de empleo se refiere. En este senti-
do, Sánchez  subrayó que “estamos 
ayudando a fijar a la población al 
territorio al tiempo que mejoramos 

las infraestructuras para el uso de los 
ciudadanos”. La obra ha sido realiza-
da por Exca Obra Pública, siendo el 
proyecto redactado y dirigido por el 
Departamento de Infraestructuras 
Rurales.

Aquí nada (o casi nada, que no 
quiero ser injusto) se repara 

o se restaura. Aquí las cosas se de-
rruyen justo antes de que se caigan 
solas. Así se acaba la historia. Como 
con otras cosas y edificios de este 
pueblo. Muerto el perro se acabó la 
rabia. Unos cuantos años abando-
nado, otros pocos en ruina… hasta 
que se acaba con él.

Este es el edificio que muchos 
conocían como “El Sindicato”, en el 
barrio de “El Cerro”. Al lado de mi 
casa. Yo ya lo conocí abandonado. 
Pero en realidad fue un teatro y 
cine el “Gran Capitán”.

El edificio data de 1929 del siglo 
pasado, construido como Casa 

del Pueblo de UGT. Después de la 
guerra civil pasó a ser El Hogar del 
Productor y posteriormente pasó a 
ser cine de invierno/verano y tea-
tro, donde sin lugar a dudas mucha 
gente del barrio disfrutó de estas 
últimas actividades empresariales. 
Hoy la caja del teatro ya ha desa-
parecido para siempre en las garras 
de una máquina.

Sé que a fínales de los años 50, en 
una de las dependencias que tam-
bién se pueden ver casi desapare-
cidas en una de las fotos, se instaló 
la Radio Emisora Sindical, la EAJ45. 
Hace años pude entrar en el edifi-
cio ya en ruinas y vi aquel estudio. 
Hoy cuando lo veo ya casi derruido 

no he podido evitar recordar la voz 
de mi admirado y aun querido, el 
desaparecido Manolo Merino. Su-
pongo que su voz también saldría 
de aquella emisora.

Pues mirad estas últimas fotos, 
porque este edificio, como otras 
muchas cosas, ya lo hemos perdido 
para siempre. Ya sólo nos quedarán 
las fotos… y recuerdos.

Se sigue perdiendo nuestro patri-
monio, por el mal hacer de unos y la 
desidia de la mayoría. Esta era par-
te de nuestra historia y estas fotos 
las que ponen imágenes a nuestra 
“historia reciente”. 

Derruido el antiguo cine “Gran Capitán” de Peñarroya-
Pueblonuevo
Pedro I. Calzado Canale 
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La Diputación de Córdoba movili-
zará más de un millón de euros en 
la provincia de Córdoba gracias a 
la concesión de tres subvenciones 
adscritas a la convocatoria Feder de 
proyectos singulares que fomentan 
el tránsito a una economía baja en 
carbono para entidades locales, 
que la institución provincial se está 
encargando de solicitar, gestionar 
y cofinanciar ante el IDAE (Instituto 
para la Diversificación y Ahorro de 
la Energía).

En concreto, las resoluciones fa-
vorables corresponden a los pro-

yectos para la renovación de las ins-
talaciones de alumbrado exterior 
mediante cambio a tecnología led 
en los cascos urbanos de Cañete de 
las Torres, Belmez y Dos Torres.

La vicepresidenta primera y dele-
gada de Asistencia Económica a los 
Municipios y Mancomunidades de 
la Diputación de Córdoba, Dolores 
Amo, insiste en que “estas actua-
ciones permitirán la sustitución 
de las actuales lámparas por otras 
energéticamente más eficientes 
en los casos en que las luminarias 
existentes no sean led. Entre todos 

estos proyectos se renovarán 1.730 
puntos de luz”.

La actuación de Dos Torres, que es 
su segunda ayuda conseguida, per-
mitirá la sustitución de 451 puntos 
de luz, que se suman a los 416 de la 
primera fase. El presupuesto inicial 
asciende 332.290 euros.

En el caso de Belmez, la inversión 
total asciende a 359.691 euros con 
la previsión de instalar 524 puntos 
de luz de led; mientras que en Ca-
ñete de las Torres el presupuesto 
suma 341.431 euros para la renova-
ción de 763 luminarias. Ambos se 

La Diputación movilizará más de 1 millón de euros 
gracias a la concesión de tres nuevas ayudas Feder

Belmez será uno de los municipios beneficiados con más de 350.000 euros para renovar su 
alumbrado

adhieren al listado de localidades 
cordobesas que obtienen subven-

ciones para reducir su huella de 
carbono.

elp

Amo informando de la subvención que va a recibir Belmez

La Junta de Andalucía ha llevado a 
cabo obras en las carreteras autonó-
micas del norte de la provincia, la A- 
3276 y la A-3277, en su tránsito por el 
municipio de la Granjuela, según ha 
informado la delegada de Fomento, 
Infraestructuras y Ordenación del Te-
rritorio, Cristina Casanueva. 

Las actuaciones en la carretera 
A-3276, realizados por la empresa 
Elecnor, se han llevado a cabo por un 
valor de 46.035,06 euros y han mejo-
rado la seguridad vial entre los pun-
tos kilométricos 5,275 y 6,800, y entre 
7,150 y 7,563. 

El objetivo de esta actuación ha sido 

corregir las deficiencias del firme, res-
tableciendo las condiciones de segu-
ridad mediante la extensión de una 
capa uniforme de microaglomerado 
y la correspondiente marca vial. Para 
Casanueva, es “fundamental invertir 
en seguridad vial y el mantenimiento 
de las carreteras porque significa pre-
venir accidentes vertebrar el territo-
rio, facilitar las comunicaciones a los 
vecinos vivan donde vivan y luchar 
contra la despoblación”.

En cuanto a la carretera A-3277 al 
límite con la provincia de Badajoz, la 
Junta de Andalucía ha mejorado el 
firme de entre los puntos kilométri-

cos 13,666 y 14,776. El presupuesto 
ha ascendido a 42.765 euros y la em-
presa encargada de llevar a cabo los 
trabajos ha sido Mezclas Bituminosas 
S.A.

Las obras en esta segunda actua-
ción han consistido en la extensión 
de una regularización inicial en las 
roderas existentes y el extendido de 
una capa de rodadura a toda la super-
ficie con un total de 770 toneladas de 
mezcla bituminosa en caliente tipo 
AC 16 SURF 35/50 S, fabricada con áci-
do traquítico, extendido y compac-
tado y la correspondiente marca 
vial.

La Junta mejora las carreteras A 3276 y A 3277 en la Granjuela con una inversión de 88.500 euros

Las obras restablecen las condiciones de seguridad vial

elp

Una de las zonas en   las que se ha actuado
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El mundo de las fl ores a tu alcance

Polígono Industrial “Los Pinos”, parc. 14-B       
                                      Peñarroya- Pueblonuevo957 57 10 22   

Licenciado
Miguel Fernández Ruiz

Tras llevar un tiempo hablando sobre el 
trabajo en 3D que se estaba realizando so-
bre el antiguo Cerco Industrial de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, por fin ha podido ver 
la luz el proyecto. Tras un ingente trabajo 
documental y de investigación minuciosa 
para conseguir el mayor número de datos 
con los que poder terminarlo, todos los 
presentes pudimos ver un resumen en la X 
Gala Aniversario de la Asociación Cultural 
y Patrimonial “Desde la Cima”, realizada el 
sábado 18 de septiembre en la Casa de la 
Cultura y comentado en artículo aparte.

Como digo, se trata de la primera parte 
una Visita Virtual en 3D del antiguo Cerco 
Industrial de la Sociedad Minero Metalúrgi-
ca Peñarroya, que cubría una extensión de 
600.000 m2, por lo que han decidido ha-
cerlo en dos partes. En esta primera se han 
centrado en ocho zonas concretas, para en 
la segunda, ocuparse del resto de edificios 
y dependencias. Han sido la Fábrica de 
Productos Químicos, la de Productos Re-
fractarios y de Zinc, la Fundición de Plomo, 
la Mina Santa Rosa, la Central Térmica, los 
Talleres Generales, la Subestación Eléctrica 
junto al Pozo Hamal y el Almacén Central. 

En este primer trabajo, podremos ver tal 
y como eran los edificios mencionados en 
pleno funcionamiento, a través de nuestros 
teléfonos móviles, donde por medio de 
una aplicación, lo podremos ver y oír, co-
nectando unos auriculares para el sonido 
y a unas gafas especiales para visualizarlo. 

Todo ello ha quedado registrado con todo 
lujo de detalles en la Revista NORDON, ba-
sada en el Patrimonio Arqueológico del 
Valle del Guadiato, que en esta ocasión las 
35 páginas de la misma las han dedicado de 
forma monográfica al trabajo realizado.

Una vez concedida la protección del “El 
Cerco Industrial” como Bien de Interés Cul-
tural en la categoría de Lugar de Interés 
Industrial, la Asociación Cultural y Patrimo-
nial “Desde la Cima” decidió en 2018 junto 
con la arquitecta local María Isabel Payer 
Ibáñez, preparar una memoria detallada 
del proyecto. La misma fue presentada 
al Grupo de Desarrollo Rural del Valle del 
Guadiato, solicitando su financiación. 

Una vez aprobada y concedida la sub-
vención, comenzaron de forma minuciosa 
los primeros trabajos de documentación 

Visita virtual en 3D al antiguo Cerco Industrial de 
Peñarroya-Pueblonuevo

De la primera visita, realizada desde la Mina Santa Rosa, han podido disfrutar 15 personas. En semanas 
posteriores se irá dando salida por diferentes caminos a toda la demanda existente al respecto

Adalberto García Donas León

e investigación sobre el terreno de 
forma milimétrica, hasta conseguir, 
apoyada en las nuevas tecnologías, el 
levantamiento y visualización de las 
edificaciones existentes, incluidas las 
que ya han desaparecido, para que 
investigadores, expertos en el patri-
monio industrial y sobre todo la ciu-
dadanía  puedan visualizar y disfrutar 
viendo lo que fue la singularidad de 
este patrimonio, pudiéndolo ofrecer 
a España y al Mundo. 

Tras conseguir la financiación prin-
cipal, María Isabel Payer lo adoptó 
para su Tesis Doctoral que está pre-
parando sobre el Patrimonio Indus-
trial, Para que este proyecto viera la 
luz, se apoyó en el trabajo de inves-
tigación desarrollado en la Cátedra 
Unesco de la Universidad de Sevilla 
y en su tecnología. La directora de la 
Cátedra Unesco es Mar Loren-Mén-
dez, Doctora Arquitecta, Catedrática, 
entre otras muchas titulaciones, en 
el Departamento de Historia, Teoría 
y Composición Arquitectónica de la 
Escuela Técnica Superior de Sevilla.

El mismo se ha podido realizar gra-
cias a la financiación de varios orga-
nismos oficiales, como el Grupo de 
Desarrollo Rural, Fondos Europeos y 
Junta de Andalucía y la colaboración 
de las Fundaciones Ricardo Delgado 

Vizcaíno y Progresa, la Cátedra Unes-
co, ya mencionada, de la Universidad 
de Sevilla y el Excmo. Ayuntamiento 
Local.

Una vez presentado el trabajo reali-
zado, la primera visita se realizó el do-
mingo 19 de septiembre a las 9,00 ho-
ras, desde la terraza del castillete de 
la Mina Santa Rosa, a la que pudieron 
asistir las primeras 15 personas que 
lo solicitaron. Tienen previsto realizar 
una visita a la semana de forma pre-
sencial en la Mina Santa Rosa. Aparte 
de eso, en poco tiempo, se irá dando 
salida por diferentes caminos, a toda 
la demanda existente al respecto. 

En este sentido, se ha habilitado la 
página WWW.cercoindustrialvirtual.
com a través de la cual, y desde casa, 
todo el que quiera podrá realizar la 
visita 3D sin tener que estar presen-
te sobre el terreno, que aunque es 
bastante más bonita, la espera es a 
más largo plazo. También están pre-
parando esta misma visita para ese 
colectivo de personas mayores que 
no tienen ordenador, puedan reali-
zar la visita guiada por otros medios 
en ordenadores municipales, bajo la 
supervisión de un técnico. Mientras 
esto llega, que no será muy tarde, las 
inscripciones se siguen recogiendo 
en el 654725680. 

Entre los días 23 de agosto y 14 de septiembre, 
la Sacramental Hermandad y Cofradía de Ntro. 
Padre Jesús Cautivo, Ntro. Padre Jesús Nazare-
no y María Stma. de la Esperanza, de la Parro-
quia Santa Bárbara en Peñarroya-Pueblonuevo, 
ha procedido a la recogida de material escolar 
que ha sido donado íntegramente a Cáritas Pa-
rroquial con destino a los niños y niñas que lo 
necesiten.

Esta ha sido la primera campaña de recogida 
de material escolar que ha realizado la Her-
mandad en la que se han recogido bolígrafos, 
lápices, gomas, sacapuntas, carpetas, libretas, 
folios, lápices y ceras de colores, reglas, compás, 
calculadoras, tijeras pegamento, estuches, mo-
chilas, diccionarios, agendas, etc. Las sucesivas 
campañas que ha realizado la Hermandad en 
años anteriores, se centraron en la recogida de 
alimentos no perecederos y juguetes.

Toda la ayuda que ha llegado a los lugares de 
recepción establecidos por la propia Herman-

Campaña de recogida de material escolar para los niños 
necesitados
Adalberto García Donas León

dad (Floristería Peñaflor, Zapatería 
Pako`s y el Salón Parroquia de Santa 
Bárbara), ha sido bien recibida, a lo 

que han unido el material adquiri-
do por la propia Hermandad para 
completar la donación. 

http://WWW.cercoindustrialvirtual.com
http://WWW.cercoindustrialvirtual.com
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La Asociación Cultural y Patrimo-
nial “Desde la Cima”, ha podido or-
ganizar su tradicional Gala en la que 
otorga a una persona el Minero de 
Oro en reconocimiento a su labor 
profesional y el vínculo personal 
con Peñarroya-Pueblonuevo. Este 
año de forma excepcional, conme-
morando así el X Aniversario de la 
Asociación, han querido otorgar 
el Minero de Oro a seis personas y 
fundaciones, una de ellas de forma 
sorpresiva y sin figurar en el cartel 
anunciador.

La Gala se realizó el sábado 18 de 
octubre en la Casa de la Cultura 
de Peñarroya-Pueblonuevo, con el 
aforo Covid al completo, en la que 
actuó en dos partes bien diferen-
ciadas, la Orquesta Joven de Cór-
doba. Una primera con el grupo de 
cuerda y una segunda con el grupo 
de viento, interpretando obras del 
compositor Antoni Dovrak. Los pri-
meros con Serenata de Cuerda en 
Mi Mayor y los segundos la Serena-
ta para Viento en Re Menor.

En esta ocasión, la Asociación ha 
cambiado el tradicional recuerdo 
del Minero de Oro por un cuadro 
en el que figura un Poema Objeto 
de Poesía Visual, realizado por An-
tonio Monterroso, con la letra Ñ 
como protagonista, tan destacable 
en el nombre de Peñarroya. Se trata 
de un poema objeto donde como 
fondo vemos los surcos de la tierra 
y sobre los mismos reposa la letra Ñ 
en color negro, igual que el carbón 
de nuestra tierra, rematada por una 
rama de laurel dorada, sustituyen-
do a la vírgula de la Ñ (raya fina so-
bre la letra), en consideración a este 
reconocimiento. 

La gala se inició con unas palabras 
de Ángel Pimentel, Delegado de 
Turismo de la Junta de Andalucía en 
Córdoba, tras el cual hizo lo propio 
José Ignacio Expósito, en calidad 
de Alcalde de Peñarroya-Pueblo-
nuevo y Presidente del Grupo de 
Desarrollo Rural Valle del Guadiato. 

Tras estas dos intervenciones, se 
procedió a presentar un resumen 
sobre el trabajo realizado de for-
ma virtual sobre el antiguo Cerco 
Industrial de Peñarroya-Pueblo-
nuevo. Se trata de recrear en una 
primera fase una Visita Virtual en 
3D realizada sobre ocho zonas bien 
diferenciadas, donde se pueden 

ver sus edificios más emblemáticos 
tal como eran cuando “El Cerco” es-
taba en pleno funcionamiento. Esta 
primera fase se recrea en las Áreas 
de Productos Químicos, Productos 
Refractarios y Fábrica de Cinc, Mina 
Santa Rosa, Central Térmica, Fundi-
ción de Plomo, Talleres Generales, 
Subestación Eléctrica junto al Pozo 
Hamal y Almacén Central.   

Se trata de una trabajo realizado 
minuciosamente por la arquitec-
ta local María Isabel Payés Ibáñez, 
apoyada por un trabajo de investi-
gación desarrollado en la Cátedra 
Unesco de la Universidad de Sevilla, 
cuya directora es Mar Loren-Mén-
dez, Doctora arquitecta, catedráti-
ca, entre otras muchas titulaciones, 
en el Departamento de Historia, 
Teoría y Composición Arquitectó-
nica de la Escuela Técnica Superior 
de Sevilla. 

Sobre el escenario explico de qué 
se trababa este proyecto que ahora 
ve la luz y cómo habían llegado a 
realizarlo, gracias a la financiación 
de varios organismos oficiales, 
como el Grupo de Desarrollo Rural, 
Fondos Europeos y Junta de Anda-
lucía y la colaboración de las Fun-
daciones Ricardo Delgado Vizcaíno 
y Progresa, la Cátedra Unesco, ya 
mencionada, de la Universidad de 
Sevilla y el Excmo. Ayuntamiento 
Local.

Tras esta intervención, hizo lo 
propio el alma mater de esta aven-
tura, la arquitecta local María Isabel 
Payer, que explicó con detalle y de 
forma metódica todo lo realizado 
hasta poder terminar esta primera 
fase de la visita virtual en 3D del 
Cerco. Tras ella actuó la Orquesta 
Joven de Córdoba con el primer re-
pertorio mencionado, dirigidos por 
Antonio Calderón Domínguez.

Una vez finalizada la actuación, 
comenzó el acto de entrega de los 
reconocimientos Mineros de Oro a 
las seis personas seleccionadas, a 
cada una de las cuales, la Asocia-
ción les había preparado un video 
presentación personalizado.  

Los seis seleccionados fueron la 
Fundación Progresa, fundada por 
el Marqués de Vivanco, tan vincu-
lado a la localidad. Recogió el reco-
nocimiento su Secretario Personal, 
Fernando Reus, de manos de Ame-
lia Triviño García. 

La siguiente persona en subir fue 
Manuel Montes Mira, en calidad de 
Asesor Cultural y Patrimonial de la 
Asociación, muy vinculado con su 
pueblo Peñarroya-Pueblonuevo, 
a pesar de residir desde hace años 
fuera del mismo. Lo recibió de ma-
nos de José Alonso Ballester.

El tercer reconocimiento fue para 
el compositor Abel Moreno Gó-
mez, autor de innumerables mar-
chas y pasodobles, entre los que se 
encuentra el dedicado a Peñarro-
ya-Pueblonuevo. Excuso su presen-
cia enviando un video donde expli-
caba el motivo de no haber podido 
estar presente y comprometién-
dose a venir en marso del año que 
viene, en lo que será el X Concierto 
Cofrade  “Desde la Cima”, donde 
actuarán las agrupaciones que tra-
dicionalmente han colaborado con 
la Asociación y la actuación de la 
Banda de Cornetas y Tambores del 
Santísimo Cristo de las Tres Caídas 
de Triana. 

El cuarto reconocimiento recayó 
en la Fundación Ricardo Delgado 
Vizcaíno, recogiéndolo Raquel San-
tos Alcudia, Responsable de Marke-
ting de Covap. Lo entregó Marisa 
Barrena Anula. 

El quinto, fue nuestra paisana 
Ángeles Heras Caballero, nacida y 
criada en la calle Calatrava, 6 en el 
Distrito de Peñarroya. Doctora en 
Ciencias Químicas por la Universi-
dad de Córdoba, es Catedrática de 
Química Física en la Facultad de 
Farmacia de la Universidad Com-
plutense de Madrid, especialista 
en Farmacia y Bioquímica. Tras en-
trar en política y ocupar diferentes 
cargos de cierta relevancia relacio-
nados con su especialidad, desde 
el 19 de junio de 2018, hasta el 15 
de enero del 2020, ejerció como Se-
cretaria de Estado de Universidad, 
Investigación, Desarrollo e Innova-
ción, siendo Ministro, Pedro Duque 
y Presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez. Le entrega el reconoci-
miento, Ricardo Villarreal Jurado.

Y por último, por sorpresa y sin 
que figurara en el cartel anunciador 
de la Gala, se le otorga el reconoci-
miento a título póstumo, a Vicente 
Cordero Ruiz, por la excepcional 
labor que realizó en beneficio de 
esta Asociación, desde el primer 
día, hasta su fallecimiento. Recogió 

Gala X Asociación Cultural y Patrimonial “Desde la Cima”

En ella se presentó un resumen de la Visita Virtual al Cerco Industrial de la SMMP y se entregaron 
los reconocimientos Minero de Oro, que por el X Aniversario y de forma excepcional, fueron seis. 
Actuó la Orquesta Joven de Córdoba de viento y cuerda

Adalberto García Donas León

el premio totalmente emocionada, 
su esposa, Marisa Barrena Anula. 

Una vez entregados los premios, 
cerró el acto la Orquesta Joven de 

Córdoba, pero en esta ocasión con 
su Sección de Viento, dirigidos por 
Elena Martínez Delgado.

María Isabel Payer

Manuel Montes

Angel  PimentelMar Loren-Méndez

Angela Heras  Caballero

Fernando Reus

Marisa  viuda de Vicente Cordero 

José Ignacio Expósito
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La Plaza Santa Bárbara de Peñarroya-Pueblo-
nuevo acogió el pasado 19 de septiembre el I 
Concierto Recreando el Quiosco de la Música, 
instalado en el espacio que ahora ocupa lo que 
antaño fue el Restaurante La Belita, ahora trans-
formado en La Nueva Belita. El primitivo Quiosco 
de la Música fue inaugurado en 1918.Pues bien, 
para recrear lo que no hace muchos años atrás, 
nuestros mayores y algunos no tanto, disfruta-
ban esos domingos por la mañana de la música 
que emanaba de la Banda Municipal de la locali-
dad, subida en el mencionado Quiosco de la Mú-
sica, la Asociación Cultural y Patrimonial “Desde 
la Cima” ha tenido la feliz idea de recrear esos 
conciertos que antiguamente realizaban, para lo 
que ha contado con la colaboración del Grupo 
Gil Vizuete, Concesionario de La Nueva Belita y el 
Excmo. Ayuntamiento.

En este primer concierto pudimos ver a unas 
500 personas ajustándose al protocolo Covid, 
distribuidas entre las mesas que llenaban la te-
rraza de la Nueva Belita, sillas que la Asociación 
colocó en uno de los paseos de “El Llano” y de 
pié, en los alrededores cercanos al Monumento 
al Minero.

El concierto comenzó con la Banda de Música 
de Peñarroya-Pueblonuevo, instalada en la parte 
de arriba del restaurante con todas sus ventanas 
quitadas, emulando así lo que antaño fue la zona 

donde se colocaban los músicos. En esta ocasión 
estuvo formada por 30 personas, dirigidos por 
Florencio Rozzi. 

A pesar de estar aún en formación, muy jóvenes 
y estar casi al aire libre, los pudimos escuchar per-
fectamente y con buena acústica, interpretando 
temas como “El To Te”, “El Chupinazo”, “Mi gran 
noche”, para finalizar con el Himno de Andalucía 
y el Himno Nacional. Todos ellos muy aplaudidos 
por los presentes.  

Seguidamente les tocó el turno a la Banda Sin-
fónica Municipal de Pozoblanco, dirigida Francis-
co Moyano García. Cuenta con 150 años de anti-
güedad y está formada por 60 componentes, que 
de esta forma debutaban en Peñarroya-Pueblo-
nuevo. Estuvieron repartidos alrededor del Mo-
numento al Minero, pues todos juntos no cabían 
arriba en el “Quiosco”. 

Interpretaron 11 temas, entre los que pudimos 
ver una amplia representación de pasodobles, 
como “Plaza de la Maestranza” “Antequera” o 
“Iván Fandiño”, estos dos últimos del compositor 
Abel Moreno, “El Tío Caniyitas”, “Churumberías”, 
“Ópera Flamenca”, “La Rodana”, “La Entrada” y 
“Ojo al cante” acompañados por una selección 
de bandas sonoras originales de películas con 
“Moment for Morricone” y otros estilos, como 
“Oregón”.    

I Concierto Recreación Quiosco de la Música en Peñarroya-Pueblonuevo

Han actuado la Banda de Música de Peñarroya-Pueblonuevo y la Banda Sinfónica 
Municipal de Pozoblanco

Adalberto García Donas León

Recuperemos el tiempo perdido
Lugar apacible con ambientes diferenciados en espacio

Amplio espacio en sus terrazas y fuertes medidas 
ANTI COVID-19 

Reservas al 957 03 94 92

Realizamos todo tipo eventos personalizados en nuestras instaciones de la planta alta con 
las mejores vistas de la Plaza Santa Bárbara

Cocina casera y de temporada ahora en invierno  recomendamos nuestros menus, sin duda un 
expectaculo con 4 primeros y 4 segundos en la mejor ubicacion del centro de 

Peñarroya-Pueblonuevo
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El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha procedido a la 
firma del contrato para la gestión 
de la Escuela Municipal de Música 
y Danza con el representante de la 
empresa adjudicataria tras el pro-
ceso de licitación pública.

Tan solo una empresa había solici-
tado participar en el procedimiento 
de adjudicación de dicho servicio, 
resultando beneficiaria tras la com-
probación de la documentación 
correspondiente. La empresa adju-
dicataria ha sido Carlos López Arre-
gui S.L., la cual viene prestando el 
servicio en nuestra localidad desde 
la puesta en marcha de la Escuela 
Municipal.

Este nuevo contrato va a tener 
una duración de dos cursos esco-
lares (2021-22 y 2022-23), con posi-
bilidad de prórroga de dos cursos 
más, si ambas partes lo estiman 
oportuno. 

La Escuela Municipal de Música y 
Danza de Peñarroya-Pueblonuevo 
está ubicada en la calle Maestro 
José Torrellas, ha alcanzado su sex-
to aniversario desde su apertura, 
tiene entre sus objetivos el fomen-
tar desde la infancia el conocimien-
to de la música y danza, iniciando 
a los niños, desde edades tempra-
nas en su aprendizaje, además de 
ofrecer una enseñanza instrumen-
tal, orientada tanto a la práctica 

individual como a la práctica en 
conjunto, entre otras acciones. El 
centro ofrece una oferta formativa 
con iniciación a la música y danza 
en edades tempranas, práctica ins-
trumental (piano, guitarra, violín, 
trompeta, y música y movimiento), 
formación musical complementa-
ria y preparación para el acceso a 
enseñanzas regladas.

Para el alcalde de Peñarroya-Pue-
blonuevo, José Ignacio Expósito, 
“desde el Ayuntamiento seguimos 
apostando por la cultura en gene-
ral, y por la formación musical en 
particular. Con este nuevo contrato 
queremos darle un impulso a nues-
tra Escuela Municipal de Música y 

Firmado el contrato para la gestión de la Escuela 
Municipal de Música y Danza

Este nuevo contrato tiene una duración de dos cursos escolares
elp

Acto de firma de la gestión de la escuela de musica y danza de la localidad

Danza como espacio de formación 
para todas aquellas personas inte-
resadas en la música y en la danza, 

una vez que vamos recuperando, 
poco a poco, la realización de acti-
vidades”.

La Diputación de Córdoba firma, a 
través de su Delegación de Empleo, 
convenios de colaboración con las 
siete mancomunidades de la pro-
vincia y con Fundecor que, dotados 
con un total de 201.000 euros, per-
mitirán el desarrollo del Programa 
de Dinamización de la Economía 
Social.

En relación con esta iniciativa, el 
presidente de la institución provin-
cial, Antonio Ruiz, ha explicado que 
“esta iniciativa comenzó su anda-
dura hace dos años con un presu-
puesto de 140.000 euros, habién-
dose incrementado su dotación 
alrededor de un 25% hasta superar 
los 200.000 euros”.

Según Ruiz, “esta propuesta 
pone de manifiesto, una vez más, 
la apuesta que venimos realizan-
do por la administración local, en 
esta ocasión tomando como punto 
de partida todas y cada una de las 
mancomunidades de nuestra pro-
vincia”.

“Los últimos acontecimientos 
han hecho que los ayuntamientos, 
encabezados por sus alcaldes y 
alcaldesas, hayan cobrado un ma-
yor protagonismo en la toma de 
decisiones, motivo por el que con-
sideramos fundamental dotarlos 
con los recursos necesarios que le 
permitieran responder a la com-
plejidad del mundo actual”,  matizó 
Ruiz.

El presidente de la Diputación 

La Diputación aúna esfuerzos con las siete 
mancomunidades y Fundecor para la dinamización de 
la economía social de la provincia

Ruiz  insistió en “la necesidad de ofrecer herramientas para que los consistorios adopten un papel 
proactivo en el desarrollo económico y social de sus pueblos”

de Córdoba  recordó que “precisa-
mente para dar respuesta a las ne-
cesidades de nuestros municipios 
se pusieron en marcha iniciativas 
como el Más Provincia, el Progra-
ma Córdoba 10 o el Córdoba 15, 
propuestas que, como la que hoy 
firmamos, permiten a los ayunta-
mientos ofrecer una respuesta real, 
útil y efectiva a los problemas de 
sus vecinos y vecinas”.

Ruiz  abundó en “la necesidad 
de ofrecer herramientas para que 
los consistorios adopten un papel 
proactivo en el desarrollo econó-
mico y social de sus pueblos”.

“Por ello, seguimos avanzando y 
lo hacemos desde una perspectiva 
ambiciosa, de la mano de las siete 
mancomunidades de la provincia y 

Fundecor, dejando patente la fina-
lidad municipalista de esta Diputa-
ción”,  concluyó Ruiz.

Por su parte, el delegado de Em-
pleo de la institución provincial, 
Miguel Ruz,  apuntilló que “el Pro-
grama de Dinamización de la Eco-
nomía Social se presenta como 
un elemento fundamental para la 
activación económica de nuestras 
comarcas, un proyecto que se pone 
en funcionamiento de la mano del 
mundo rural”.

Para Ruz, “nos encontramos ante 
un claro ejemplo de colaboración e 
interacción entre comarcas, donde 
se hace visible la retroalimentación 
de las distintas mancomunidades 
en el objetivo común de dejar atrás 
el fenómeno de la despoblación”.

elp

La presidenta de la Mancomunidad del Guadiato en el acto de la firma

El alcalde de Peñarroya-Pueblo-
nuevo, José Ignacio Expósito, ha 
procedido, junto con el represen-
tante de la empresa que ha resul-
tado adjudicataria,  a la firma del 
contrato para la construcción de 
una zona infantil en el parque de 
la barriada Santiago García Fuen-
tes. De las cuatro propuestas re-
cibidas, ha resultado beneficiaria 
la empresa Andaluza de Equipa-
mientos Deportivos S.L.U.

Esta intervención va a consistir 
en el suministro e instalación de 
elementos de juego y pavimen-
to del parque infantil, contando 
como mínimo con un elemento 
de juego combinado, un balancín 
de dos plazas, un balancín de una 
plaza, un columpio mixto con un 
asiento cuna y con un asiento pla-
no, suelo de caucho continuo con 
un grosor medio de 4 cm para 

una superficie aproximada de 100 
metros cuadrados, vallado metá-
lico de color con puerta de acceso 
entrada/salida para dicho recinto, 
y un cartel informativo.

La construcción de este nuevo 
parque infantil cuenta con un 
presupuesto de 17.810,50 euros, 
y el plazo de ejecución será de 60 
días. 

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE),  señaló  que “con esta ac-
tuación seguimos dotando a las 
distintas barriadas de la localidad 
de servicios para la ciudadanía, 
completando, de esta manera, 
la red de espacios destinados a 
los más pequeños, para poder 
jugar en condiciones de máxima 
seguridad sin necesidad de des-
plazarse a zonas lejanas de su do-
micilio”.

Firmado el contrato para la 
construcción del parque infantil de 
La Guita

El plazo de ejecución será de unos 60 días

elp

Acto de la firma del contrato con la empresa que va a realizar el parque
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Mamparas de protección 
en metacrilato y 

vidrio de seguridad templado
Presupuestos sin compromiso

La Consejería de Salud y Familias 
ha comenzado hoy a administrar 
en la provincia la tercera dosis de 
la vacuna contra la Covid-19 en 33 
residencias de mayores. Para ello, 
los equipos de enfermería se des-
plazarán a los centros para inocular 
la tercera dosis a 6.078 personas 
institucionalizadas en ellos.

De ellas, 2.589 se encuentran en 
residencias del Distrito Córdoba y 
Guadalquivir que hoy ha vacuna-
do en 17 residencias; 1.710 en resi-
dencias del Área Sanitaria Norte de 
Córdoba que hoy vacunará en 3 re-
sidencias y 1.779 en residencias del 
Área Sanitaria Sur de Córdoba, que 
hoy ha vacunado en 13 centros.

Junto a esta población, desde 
hace unas semanas, se está vacu-
nando además con la tercera dosis 

a los pacientes inmunodeprimidos, 
con trasplante de órgano sólido o 
personas que se encuentren reci-
biendo o hayan recibido terapia 
inmunosupresora con motivo de 
un trasplante de órgano sólido, 
independientemente del tiempo 
transcurrido.

Igualmente, se viene administran-
do esta tercera dosis a personas 
con trasplante de progenitores he-
matopoyéticos (alo y autotrasplan-
te). También está indicada esta ter-
cera dosis a pacientes tratados con 
fármacos anti‐CD20, entre los que 
se encuentran rituximab, ocrelizu-
mab, ofatumumab, obinutuzumab, 
ibritumumab tiuxetan, veltuzumab 
y tositumomab. Cerca de la mitad 
de esta población ha sido ya vacu-
nada con la tercera dosis.

Salud y Familias comienza a administrar la tercera dosis de la vacuna contra  la Covid-19 
en las residencias de mayores

Más de 6.000 usuarios de residencias de mayores de Córdoba se beneficiarán de esta medida

elp

En la pasada noche  11 de sep-
tiembre, tuvo lugar la primera edi-
ción de la  Gala belmezano del año 
“ en la cual se galardonada a bel-
mezanos cuya trayectoria; profe-
sional, política y deportiva, entre 
otras, es digna de reconocimiento.

Desde el ayuntamiento reiteran 
su más sincero agradecimiento y 
enhorabuena a todos ellos, de-
seando que pasaran una cálida y 
emotiva noche rodeados de sus 
familiares, amigos y vecinos de 
Belmez, y a la vez, se vieran recom-
pensados y apoyados por todo el 
trabajo y esfuerzo que este creci-
miento personal, profesional e in-
tegral supone para ellos. Todos los 
éxitos conseguidos con constan-
cia, trabajo, superación y esfuerzo 
son un orgullo para toda la po-
blación. Por tanto, merecen todo 
nuestro respeto y admiración.

Sabemos que en nuestro muni-
cipio sigue habiendo muchas per-
sonas merecedoras de este galar-
dón y por ello queremos que está 
edición sea la primera de muchas 

otras.
Los premiados des este año han 

sido
Manuel Ángel Alcalde González: 

Campeón de Andalucía de Fútbol 
Playa 2021 y trayectoria deportiva.

Nicolás Barrena Sereno: Relojero 
del Reloj del Ayuntamiento, en re-
conocimiento a su labor altruista. 

Carlos Cano Cabrera: Campeón 
de Andalucía de Fútbol Playa 2021 
y trayectoria deportiva.

José Antonio Cano Jódar: Trayec-
toria y presidente del Recreativo 
Belmezano C.F.

Pedro Jesús Cornejo Daza: Meda-
llista de plata en el Campeonato 
Internacional WNFBA.Medallista 
de Bronce en la IV Copa AECN en 
2021

Lucía Daza Fernández: Campeo-
na de España en Gimnasia Rítmica 
de Conjuntos en 2018 - Subcam-
peona de España en Gimnasia Rít-
mica de Equipos en 2019.

Francisca Daza Sánchez: Direc-
tora de la Escuela Politécnica Su-
perior de Belmez (Universidad de 

Córdoba).
Manuel Daza Sánchez: Director 

Técnico del Club Deportivo 30 
Grados.

Paola Barba Gualda: primera cla-
sificada en el Campeonato de An-
dalucía Promesas Infantil de Gim-
nasia Rítmica 2021.

María Eugenia Girón Ruiz: terce-
ra clasificada en el Campeonato 
de Andalucía Promesas Infantil de 
Gimnasia Rítmica 2021

Emma Gómez Tomé: primera  cla-
sificada en el Campeonato de An-
dalucía Promesas Infantil de Gim-
nasia Rítmica 2021.

Irene Obrero Rodríguez: prime-
ra clasificada en el Campeonato 
de Andalucía Promesas Infantil de 
Gimnasia Rítmica 2021.

Alba Sedano Cruz: Tercera Clasi-
ficada en el Campeonato de Anda-
lucía Promesas Infantil de Gimna-
sia Rítmica 2021.

Carlota Trenado López: tercera 
clasificada en el Campeonato de 
Andalucía Promesas Infantil de 
Gimnasia Rítmica 2021.

Gala belmezano del año

Esta ha sido la primera edición de esta gala  en la que se ha reconocido la trayectoria de los 
galardonados

Juan Antonio García González: 
Medallista de Oro de Tiro al Plato 
por Equipos en el Campeonato 
de Europa FO Osijek de Croacia y 
Campeón de la Copa del Mundo 
Júnior de Escopeta en Kazajistán.

Francisco Manuel García Már-
quez: Trayectoria deportiva y ju-
gador de Segunda División B de 
España en el C.D. San Roque de 
Lepe

María José Gualda Romero: Se-
cretaria de Estado de Presupues-

tos y Gastos - Ministerio de Ha-
cienda y Función Pública.

Agustín Len Sánchez: Trayectoria 
deportiva, Campeón de España y 
Subcampeón de Andalucía de Pa-
ramotor en 2021.

Daniel Solano Sújar: Fundador 
de la Asociación “Gran Familia Bel-
mezana de Residentes en Madrid”, 
difusión y promoción de Belmez.

José Luis Tabas Rivera: Director 
General de “The Red Beauty Club”

elp

Premiados  en la gala
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¿Tienen decidido si habrá Feria 
en Honor a Nuestra Señora del 
Rosario?

Nos encontramos en un momento 
de mejora de la situación sanitaria en 
nuestra localidad, lo cual tenemos 
que rematar para que podamos re-
cuperar la plena normalidad lo antes 
posible. Es momento de máxima res-
ponsabilidad, de anteponer la salud 
de nuestros vecinos a la pasión de la 
fiesta, toca ser precavido para no dar 
pasos atrás en el camino ya andado. 
Por ello, no vamos a vivir una feria 
como tradicionalmente la conoce-
mos. Es cierto que vamos a contar 
con determinados elementos que 
nos recordarán que en esas fechas 
deberíamos estar celebrando la Fe-
ria de Peñarroya. Vamos a contar con 
atracciones infantiles para que los 
más pequeños puedan disfrutar en 
estos días. Vamos a desarrollar una 
amplia agenda cultural en la Casa de 
la Cultura, en la que contaremos con 
actuaciones de copla y sevillanas, 
así como con diversos espectáculos 
de música, teatro y danza. Además, 
hemos autorizado otras cuestiones 
típicas de nuestra feria, que eviden-
cian que seguimos dando pasos ha-
cia la recuperación, poco a poco, de 
la tan deseada normalidad. Por eso, 
podremos disfrutar de la Banda de 
Peñarroya a las puertas de la iglesia 
de El Salvador y San Luis Beltrán, así 
como el tradicional paseo a caballo 
por parte de los caballistas para ha-
cer la ofrenda floral a Nuestra Señora 
del Rosario. De todas formas, confor-
me se acerquen los días claves se irá 
analizando la situación y tomando 
nuevas decisiones. Además, por se-
gundo año consecutivo, ponemos 
en marcha el Concurso de decora-
ción de puertas, rejas y balcones en 
honor a nuestra patrona, a través del 
cual se pretende engalanar las calles 
de nuestra localidad gracias a la im-
plicación de la ciudadanía.

¿Hay alguna novedad respecto a 
la terminación del Consistorio?

La última información con la que 
contamos respecto a la reforma del 
Ayuntamiento es que, según la Junta 
de Andalucía, que es la responsable 
de dicha obra, están redactando un 

nuevo proyecto de finalización de 
la misma, el cual sacarán a licitación 
pública. En este verano se ha llevado 
a cabo una actuación de urgencia 
para asegurar el cerramiento de la 
obra y la limpieza del entorno.

¿Qué está suponiendo para el 
Ayuntamiento el retraso en la 
vuelta a las instalaciones munici-
pales?

La paralización de esta obra supo-
ne un trastorno importante para el 
Ayuntamiento, puesto que no pode-
mos hacer uso de dicho edificio, en 
el cual contaríamos con el espacio 
suficiente para la atención a nuestros 
vecinos en las mejores condiciones 
posible, algo de lo que carecemos 
en las instalaciones actuales. Por eso, 
desde el equipo de gobierno, a tra-
vés del grupo parlamentario socialis-
ta en el Parlamento de Andalucía, se 
ha ofrecido a la Consejera de Fomen-
to de la Junta de Andalucía la posi-
bilidad de que nos devuelvan dicho 
edificio para que nosotros termine-
mos las obras, algo a lo que no han 
accedido. Seguiremos insistiendo al 
gobierno autonómico para que agili-
cen los trámites lo máximo posible, y 
podamos recuperar este edificio tan 
emblemático para el municipio.

¿Han decidido  las calles en las 
que se va a actuar dentro del Plan 
de Asfalto?

El Plan de Asfalto previsto para este 
año está en parte ejecutado, puesto 
que se realizó a principios de verano, 
actuando en las calles Triunfo, Trave-
sía Pérez Galdós y en un tramo de la 
Avenida Extremadura. Desde los ser-
vicios municipales se están analizan-
do posibles zonas para incorporar a 
este plan, concretamente estamos 
valorando actuar en las calles Fer-
nando III El Santo o Carnaval, entre 
otras.

¿Consideran suficientes las ayu-
das que desde el consistorio se 
han ofrecido a los empresarios 
por la Covid-19?

En tiempos complicados cualquier 
ayuda es bien recibida. Desde el 
Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo hemos puesto en marcha 
dos convocatorias de ayudas a au-
tónomos y pymes de nuestra locali-

dad en tan solo un año. En la corres-
pondiente a este ejercicio 2021, un 
total de 112 empresas van a recibir 
en breve las ayudas económicas. 
A estas medidas se le suman otras 
muchas, como son campañas de 
publicidad financiadas por el con-
sistorio, la puesta en marcha de una 
plataforma de venta online, o la ins-
talación de paneles informativos en 
los diferentes polígonos industriales 
del municipio para darle visibilidad 
a nuestras empresas. Además, va-
mos a eximir al sector hostelero del 
pago de ocupación de terraza con 
mesas y sillas del primer trimestre de 
este año, puesto que fueron meses 
muy complicados para dicho sec-
tor, y lo mismo vamos a hacer con la 
ocupación de vía pública por parte 
de los autónomos que desarrollan 
su actividad en los mercadillos del 
municipio. Durante esta pandemia, 
desde el Ayuntamiento hemos esta-
do al lado de las empresas locales, ya 
que son las que tienen capacidad de 
generar empleo, y cuanto mejor les 
vaya a ellas mejor será para nuestro 
pueblo.

¿Cuándo se conocerán los pro-
yectos financiados dentro del 
convenio para la Transición Justa?

No depende del Ayuntamiento, 
estamos a la espera de que la comi-
sión creada por el Ministerio para la 
Transición Ecológica y el Reto De-
mográfico y la Junta de Andalucía 
determinen los proyectos más inte-
resantes para el territorio, y se pro-
duzca la firma de dicho convenio. 
Independientemente de ello, desde 
el consistorio nos vamos a presentar 
a todas las convocatorias públicas 
que se pongan en marcha por par-
te de cualquier administración, y un 
ejemplo de ello es el proyecto de 
mejora de la eficiencia energética y 
reforma de los puestos en los mer-
cados municipales presentado en el 
marco de los fondos europeos Next 
Generation, con los que se pretende 
mejorar las infraestructuras munici-
pales para impulsar un mejor servi-
cio al ciudadano.

¿Tienen previsto  actuar de algu-
na forma para impedir que ASEM-
PE desaparezca?

José Ignacio Expósito (PSOE), Alcalde de Peñarroya-Pueblonuevo

“Durante esta pandemia, desde el Ayuntamiento hemos estado al lado de las empresas locales, ya que son las que tienen capaci-
dad de generar empleo”
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ASEMPE es una asociación privada 
en la que el Ayuntamiento no tiene 
competencia para actuar, deben ser 
los propios empresarios los que de-
cidan el futuro de su organización. 
Pero sí quiero aprovechar para feli-
citar a la junta directiva saliente del 
magnífico trabajo llevado a cabo 
en los últimos tiempos, del impulso 
que le dieron a la organización, y de 
su plena disposición a colaborar con 
este Ayuntamiento para poner en 
marcha iniciativas que repercutan de 
manera positiva en el empresariado 
de nuestro pueblo. Quiero apelar a 
la responsabilidad de nuestros em-
presarios, y estoy convencido de que 
así será, para que hagan el esfuerzo 
de no tirar por la borda todo el tra-
bajo bueno realizado en los últimos 
tiempos. Para sacar adelante nuestro 
pueblo necesitamos la implicación 
de todos, del Ayuntamiento por su-
puesto, pero también del tejido em-
presarial y social, y de la ciudadanía 
en general. Necesitamos contar con 
un órgano potente en el que las em-
presas locales se sientan representa-
das, para trabajar codo con codo con 
nosotros y plantear propuestas que 
mejoren el futuro de todos.

¿Qué actuaciones se van a eje-
cutar antes de que termine el 
año?

Nos queda mucha tarea por de-
lante, pero tenemos muchas ganas 
de trabajar y, sobre todo, ilusión, 
para seguir mejorando nuestro 
pueblo. En las próximas semanas 
iremos finalizando actuaciones 
que ya están en marcha como son 
las obras de mejora de la calle Luis 
Vives, o el entorno de la iglesia de 
San Bernardino en la barriada de La 
Estación. En los próximos días va-
mos a iniciar las obras de mejora de 
las calles Montuerga y José Simón 
de Lillo, a las que se sumarán las 
reformas previstas en las calles Mi-
guel Vigara y Constitución en cuan-
to la Diputación Provincial adjudi-
que dichas actuaciones. Además, a 
mediados del mes de octubre pon-
dremos en marcha las obras que 
vamos a ejecutar con el Pfea 2021, 
entre las que se encuentran la me-
jora de las calles Colmenillas, Her-
nán Cortés, Castelar,  callejones del 
entorno de la calle San Miguel, y la 
travesía Reina Victoria. En este mes, 
también, vamos a mejorar varios 
caminos, entre los que se encuen-
tra el camino De los depósitos y el 
camino a La Granjuela, los cuales 
ya han sido adjudicados. En breve 
comenzarán las obras de rehabili-
tación de la antigua Escuela Hogar 
Fray Albino, las cuales ya han sido 
adjudicadas a la empresa Magtel, 
la única que se presentó al proce-
so de licitación. En breve, vamos a 
construir tres nuevos parques in-
fantiles en nuestra localidad, con-
cretamente en la barriada Santiago 
García Fuentes, en la Plaza Virgen 
de la Luz, y en el Parque Carbonífe-
ra. Con este último se pretende re-
vitalizar este espacio público para 
el uso y disfrute de los ciudadanos 
de nuestra localidad. Además, en 
las próximas semanas, vamos a ins-
talar dos nuevos parques biosalu-
dables, uno en la barriada del Cerro 
junto al Vial Norte, y otro en la ba-

rriada de Los Cuarteles. Continua-
remos mejorando el firme de nues-
tras calles con la puesta en marcha 
de nuevos planes de asfalto. Igual-
mente, vamos a seguir dotando al 
municipio de nuevas instalaciones 
deportivas, como es la construc-
ción de un parque de calistenia 
en el antiguo campo de fútbol de 
La Guita. Vamos a continuar mejo-
rando la iluminación de nuestros 
barrios, y, por ello, en los próximos 
meses, se van a sustituir las lumi-
narias de varias zonas por otras de 
tecnología LED, beneficiándose el 
barrio francés, el entorno de la Pla-
za Santa Bárbara, la zona centro y 
el Llano Quintín. Además, en pocos 
días vamos a contar con wifi gratis 
en determinados espacios públi-
cos para el uso de los ciudadanos. 
Concretamente, se van a beneficiar 
de esta iniciativa la Plaza Virgen del 
Rosario, el parque de la Hontanilla, 
las instalaciones deportivas muni-
cipales, la Plaza Al Andalus, el par-
que Carbonífera, y las Plazas Santa 
Bárbara y Eulogio Paz. Todos los 
proyectos son importantes, por-
que mejoran la calidad de vida de 
nuestros vecinos, pero, lógicamen-
te, lo más prioritario es el aspec-
to empresarial. Por ello, estamos 
trabajando para obtener la finan-
ciación necesaria para instalar un 
centro promotor de iniciativas em-
presariales en las instalaciones del 
antiguo ambulatorio, y contar con 
un espacio para ofrecer a aquellos 
autónomos o emprendedores que 
requieren de despachos o salas 
para el desarrollo de su actividad. 
Y por último, vamos a continuar 
ejecutando el plan de empleo que 
hemos puesto en marcha, a través 
del cual 66 personas desemplea-
das van a contar con un contrato 
de trabajo que les permita aliviar 
su situación familiar.

¿Qué mensaje le gustaría lanzar 
a la ciudadanía para los meses 
que quedan de 2021?

Pediría que hagamos un último 
esfuerzo para que, entre todos, sea-
mos capaces de superar la situación 
que nos ha tocado vivir en los últi-
mos tiempos. No nos dejemos llevar 
por las ganas de fiesta, y actuemos 
con responsabilidad para que po-
damos dejar atrás, de una vez por 
todas, este mal sueño. Cuanto más 
responsables seamos, antes supe-
raremos esta situación, y podremos 
recuperar la normalidad que nos 
permita disfrutar de la familia y ami-
gos, y de tantos momentos que se 
quedaron en el camino.



17   COMARCA
OCTUBRE 2021

¿Consideran que están siendo 
suficientes las ayudas dadas des-
de el consistorio a las empresas 
afectadas por la pandemia?

Cuando se aprobaron los pliegos 
para las ayudas a empresarios en 
enero de este año 2021 ya nos refe-
rimos a la insuficiencia de la cuan-
tía para muchas empresas que han 
sufrido mucho la pandemia en sus 
cuentas, a lo que nos contestaron 
que esa sería la primera de varias 
en este año. Pues bien, estamos en 
octubre, hace menos de dos meses 
que pagaron las cantidades solici-
tadas a las empresas solicitantes, 
en una dejadez extrema que ha he-
cho que algunas de ellas bajen de-
finitivamente la persiana en estos 
meses, con la excusa de que a al-
gunas de ellas les faltaba entregar 
algún papel, y se alargó el plano 
por no dejarlas atrás. Obviamente, 
al que no le hace falta no tiene pri-
sa en entregar una fotocopia, como 
por el contrario si hicieron los gran-
des damnificados, los que estaban 
completamente asfixiados, a los 
que hemos dejado caer. Así que la 
respuesta está clara, ayudarse se 
ha ayudado, de forma totalmente 
insuficiente. Eso sí, con la excusa de 
emplear parte de dinero destinado 
para medidas covid se han hecho 
contratos cortos sin control ni or-
den, con los criterios que buena-
mente saben manejar, y que tantos 
éxitos les han dado. ¡Enhorabuena 
a los premiados!

¿Cuáles deberían ser las líneas 
de actuación del Equipo de Go-
bierno?

Sin lugar a dudas, crear seguridad 
en los vecinos atajando el tema de 
la ocupación de casas en la medi-
da que les sea posible. Debemos 
que crear un municipio atractivo 
para emprendedores y posibles 
inversores y, en este momento, 
por un lado, tenemos el problema 
sanitario, que es un freno natural 
a cualquier desarrollo empresarial, 
pero puede ser una oportunidad 
el que desde el exterior nos pue-
dan ver con fortaleza al actuar co-

rrectamente, y por otro los graves 
altercados y constantes intentos 
de ocupación en los centenares de 
casas cerradas de nuestro pueblo. 
Cualquier persona que se esté pen-
sando montar alguna empresa en 
nuestro pueblo va a tener muy en 
cuenta la seguridad que se percibe 
en la calle y, ahora mismo, no es uno 
de nuestros puntos fuertes, por lo 
que hay que trabajar en ello. Para 
ello, hemos propuesto la creación 
de un gran hermano que, actuan-
do en ciertos puntos del municipio, 
haga de elemento disuasorio a las 
fechorías que en nuestro pueblo 
se producen. Tenemos igualmente 
que seguir luchando para que el 
Gobierno social-comunista que tie-
ne hoy día el timón de España nos 
de la línea eléctrica de alta tensión 
que necesita nuestra comarca para 
poder ofrecer un entorno y ubica-
ción privilegiada a inversores para 
las muchas actividades industriales 
orientadas a políticas verdes que 
pueden establecerse. La autovía y 
línea de ferrocarril la tienen clara-
mente apartada en un cajón, pero 
a ciencia cierta que con la llegada 
de grandes grupos industriales ins-
talados en nuestra zona que la de-
mandasen, verían la luz.

¿Se sienten participes de las 
medidas?

Llevamos prácticamente un año 
en el que somo conocedores de 
actuaciones en nuestro pueblo por 
las redes sociales, radio o prensa. El 
equipo de gobierno, con 7 conceja-
les de 17 -bueno, 6 con potestades 
de gobierno y un desterrado-, hace 
y deshace a su antojo. Bien es cierto 
que pueden hacerlo, y la oposición 
estamos atados de pies y manos 
en prácticamente el 95% de los ca-
sos, donde únicamente nos queda 
el pataleo en caso de no estar de 
acuerdo, pero, a mi entender, quizá 
17 personas con ganas de ayudar 
a su pueblo pueden aportar más 
puntos de vista y tener una pers-
pectiva más global que nos haga 
avanzar en el camino correcto. Por 
el contrario, vamos a salto de mata, 

apagando fuegos cuando salen, si 
no nos quemamos antes, y deci-
diendo cosas tan sensibles como la 
eliminación de fiestas, vistiéndolas 
con un falso velo de normalidad, 
cuando todo nuestro entorno va 
evolucionando con una mayor ve-
locidad. En este pueblo se ha hecho 
ir a los equipos deportivos profe-
sionales a entrenar a otros pueblos 
vecinos, obligándoles a gastarse 
un dinero que no tenían, porque 
se les habían cerrado las instala-
ciones, y hemos solicitado, rogado 
y pataleado porque les dejasen, 
pero nada. Prácticamente ni nos 
sentimos partícipes de las mejoras 
propuestas durante años pleno tras 
pleno, como son las direcciones 
únicas (no el sentido de circulación 
determinado) últimamente insta-
ladas en algunas calles del pueblo, 
rogadas y llevadas y aprobadas en 
forma de moción hace años, donde 
era cuestión de tiempo que un fa-
tal accidente ocurriese, o los pane-
les direccionales en los polígonos 
industriales, porque aún echamos 
de menos aquellos que señalicen 
nuestras instalaciones deportivas 
y centros públicos. En definitiva, 
no nos podemos sentir partícipes 
de las medidas adoptadas en el 
pueblo, porque con la oposición 
sólo cuentan para lo justo y estric-
tamente necesario.

¿Cómo considera que ha sido la 
gestión del Equipo de Gobierno 
en este año?

En este año el Equipo de Gobier-
no ha estado inexistente, en un 
año donde se podrían haber en-
caminado muchos procedimien-
tos sabiendo que íbamos a tener 
una desescalada diferente, donde 
las vacunas ya están presentes, 
así como los test rápidos, no se 
entiende que, por ejemplo, se sus-
penda la escuela de verano porque 
alguien del personal haya dado 
positivo, y no se reanude tras cum-
plir los días de confinamiento para 
que los niños lo disfruten porque 
no tendrían la logística preparada. 
Pierden más tiempo tratando de 

José Manuel Medina, portavoz del Partido Popular en el Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo

“En este año el Equipo de Gobierno ha estado inexistente”
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buscar culpa de sus inacciones en la 
Junta de Andalucía que en darle so-
lución a los problemas que se pre-
sentan, y eso se nota en el pueblo. 
Estos últimos meses sus preocupa-
ciones han estado más en su juego 
de tronos particular por el psoe 
andaluz, trasladado al entorno lo-
cal -donde hemos salido en prensa 
de tirada nacional por razones muy 
poco decorosas-, que en los proble-
mas de los vecinos, y nos ha costa-
do este tiempo de incertidumbre 
donde hemos estado todos en un 
impasse. Espero que este problema 
interno cese lo antes posible y se 
reme en la dirección necesaria para 
el mejor futuro de nuestro pueblo.

¿Entienden el retraso en la ter-
minación de la obra del Ayunta-
miento?

Ni lo entendemos ni estamos con-
tentos con los acontecimientos que 
en estos años ha llevado asociada 
la obra del Ayuntamiento. Parece 
que gafada desde el minuto uno 
con la llegada de la empresa DETEA 
para su realización, saliendo de un 
concurso de acreedores y dejando 
posteriormente “enganchados” 
a varias empresas vecinas y otras 
aledañas, su finalización parece 
estar más cercana, si bien, seamos 
cautelosos porque se tiene que ha-
cer bajo licitación pública, y esto 
conlleva plazos y esperemos que 
pueda abrir sus puertas en este año 
entrante 2022.

¿Qué propuesta plantearían 
para poner en funcionamiento el 
complejo Las Minas?

Desde el minuto uno del plantea-
miento de abrir el complejo, siem-
pre se ha tenido en mente desde 
el consistorio que fuesen empresas 
externas las que tomasen la gestión 
de las instalaciones, planteando los 
requerimiento y compromisos, así 
como la forma de abono de forma 
que sólo una empresa bien con-
solidada y con solvencia pudiese 
hacerse cargo. Como hemos visto, 
en dos ocasiones, las empresas a 

las que se había enfocado la ges-
tión del complejo han desestimado 
plantear oferta, por lo que, quizá, es 
hora de darle un giro radical. Quien 
recuerde las propuestas que desde 
el partido popular llevamos a cabo 
en las elecciones locales del pasado 
2.019, el complejo iba destinado a 
un COMPLEJO DE ENVEJECI-
MIENTO ACTIVO, un centro pú-
blico, con actividades deportivas, 
sanitarias y de ocio, destinadas a las 
personas a partir de edad madura 
hasta la vejez, utilizando el existen-
te spa, abierto a todos los vecinos 
mediante un simple sistema de 
bonos y horarios, de forma que se 
pusiesen en valor las instalaciones. 
Un centro único en la comarca, que 
ofreciese una oferta de actividades 
llamativa que genere un mayor tra-
siego de vecinos en la calle, dando 
pie a la creación del clima social 
que haga atractivo el pueblo a per-
sonas foráneas e invite a sumarse.

¿Qué mensaje le gustaría lanzar 
a la ciudadanía?

Siendo consciente de las preo-
cupaciones de estos tiempos, en 
los que la salud nunca ha estado 
tan comprometida, donde son las 
vidas de nuestros seres más queri-
dos las que están en juego, puesto 
que prácticamente todo conoce-
mos casos cercanos, y son mayores 
nuestras ganas de volver a llevar 
una vida normal, ahora que lo co-
tidiano ha tomado unas connota-
ciones muy diferentes, pediría pa-
ciencia y calma, ser más cuidadoso 
y generoso con nuestros actos para 
que no pongamos en peligro a las 
personas de nuestro entorno, para 
que todo el trabajo que han reali-
zado los diferentes colectivos que 
nos han mantenido a salvo en estos 
meses no caiga en saco roto. Para 
que cuando termine todo esto, 
falten los menos posibles, ningu-
no más de los que ya echamos de 
menos.

Creemos en Peñarroya Pueblonue-
vo.
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¿En qué va a incidir su grupo 
en los meses que quedan para 
que termine el año?

UDPñ va a  pedir  al  gobierno que 
trabaje por Peñarroya-Pueblonue-
vo ya no lo que está haciendo en 
la actualidad. Contamos  con un 
gobierno no compacto que traba-
ja a golpe de redes sociales arre-
glando los problemas de los veci-
nos cuando ya no pueden más y 
tienen que publicar su particular 
problema como último recurso 
para que se le arregle. Ya no tene-
mos al alcalde de la foto hasta en 
la sopa sino que son las denuncias 
públicas de los vecinos  las que 
surten efecto, muestra más que 
evidente de que  contamos con 
una administración local que no 
funciona.

Peñarroya-Pueblonuevo cuen-
ta con un equipo de gobierno 
conformista que no se enfrenta a 
su  propio partido y que cumple 
a pies juntillas la disciplina que 
desde instancias superiores les in-
dican para seguir formando parte 
del aparato político por miedo a 
dejar de ocupar el sillón que sus-
tenta su sueldo siendo su última 
prioridad, la más importante de 
ellas, que son los problemas reales 
del día a día de nuestro municipio. 

El estado de dejadez en el que se 
encuentra nuestro pueblo es un 
fiel reflejo de la imagen que pro-
yectamos al exterior. Los baches 
se han convertido en una imagen 
habitual. Se arreglan averías de 
agua, se tapan provisionalmente 
con arena y pasan meses sin dar 
una solución definitiva a lo des-
cubierto. Cuando se producen llu-
vias la arena se convierte en barro 
que unido al paso de los coches 
salpica y deteriora los bienes in-
muebles de nuestros vecinos. 

Desde el comienzo de la legis-
latura hemos creído que la lim-
pieza del Arroyo de la Hontanilla 
debía de ser una prioridad por el 
estado en el que se encuentra. 
Hemos preguntado en varios ple-
nos y siempre nos encontramos 
con excusas que son huidas hacía 
adelante para no afrontar necesi-
dades con las que cuenta nuestro 

municipio. 
En referencia al revuelo genera-

do por la no celebración de la feria 
de Peñarroya, hemos de decir, que 
debemos de ser cautos porque 
el virus sigue estando presente, 
pero queremos dejar claro desde 
UDPñ no nos hubiéramos opues-
to a la realización de actividades  
de modo seguro y cumpliendo 
las medidas sanitarias, en estos 
días festivos. La realidad de la no 
celebración es la falta de partida 
presupuestaria en festejos, ya que 
estos últimos años han estado rea-
lizando ferias y fiestas por encima 
de sus posibilidades y han tenido 
que destinar la partida íntegra de 
este año para el pago de facturas 
antiguas, no teniendo consigna-
ción presupuestaría para la reali-
zación propia de actividades. 

Por tanto desde UDPñ vamos a 
incidir en que se realice el trabajo 
político que merecen los vecinos 
de Peñarroya-Pueblonuevo cen-
trados en mejorar la imagen de 
nuestra ciudad y en la generación 
de empleo, cuestiones totalmente 
abandonadas por este gobierno, 
quizás porque viven la política 
desde la profesionalización de la 
misma a cambio de un sueldo.

¿Consideran que  están sien-
do suficientes las ayudas dadas 
desde el consistorio a las em-
presas afectadas por la pande-
mia?

Las medidas han sido pocas y 
llegan a destiempo ya que desde 
que sale la convocatoria hasta que 
resuelve los plazos son infinitos 
no habiéndose hecho efectivo el 
pago de la convocatoria realizada 
en este año 2021. 

En cualquier caso hemos estado 
al lado del equipo de gobierno 
apoyando cualquier iniciativa de 
apoyo a los empresarios de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo.  Nuestras 
aportaciones en esta cuestión se 
basaron en no solo dar ayuda a 
empresarios que tuvieran local 
a pie de calle y en la última con-
vocatoria de ayudas aportar dos 
líneas de financiación diferentes: 
la primera de ellas para estableci-
mientos que tuvieron que cerrar 

por no ser esenciales y una segun-
da línea para aquellos, que siendo 
esenciales, habían bajado su nivel 
de facturación. 

¿Cuáles deberían ser las líneas 
de actuación del Equipo de Go-
bierno?

Esta pregunta se repite en las di-
ferentes entrevistas y la respuesta 
es clara. Políticas propias y trabajo 
en pro de Peñarroya-Pueblonue-
vo.

Tenemos una identidad propia 
basada en su pasado industrial y 
social que ha marcado profunda-
mente el territorio y a sus habi-
tantes. A pesar de nuestro pasado 
próspero, en la actualidad esta-
mos pasando por malos momen-
tos. Por ello es importantísimo 
el papel que desarrolle nuestro 
ayuntamiento en este proceso de 
reconversión. Tenemos un mu-
nicipio con una tasa de paro que 
ronda un 30%. Es necesario hacer 
de Peñarroya Pueblonuevo una 
ciudad atractiva y favorable para 
la inversión productiva, que siente 
las bases para un desarrollo eco-
nómico sostenible que favorezca 
la creación de empleo con una 
mayor presencia empresarial en la 
ciudad. Es un objetivo fundamen-
tal la búsqueda, la difusión y la 
captación de inversiones produc-
tivas, acompañando, apoyando 
y ayudando a todas las empresas 
que ya estén, o que se quieran ins-
talar en nuestro municipio.

UDPñ considera que para favore-
cer el tejido empresarial existen-
te en el municipio y estimular la 
creación de empleo se debería de 
apostar por:

El transporte y la logística 
construyendo un CENTRO DE 
TRANSPORTES DE MERCANCIAS 
en suelo público, que cuente con 
unos servicios básicos para los 
transportistas, grandes zonas de 
aparcamientos vigilados, cafete-
ría, duchas, estación de servicio, 
oficinas, etc. También se reserva-
rá suelo para naves de almacena-
miento y distribución. El tráfico 
de camiones en la Nacional 432 
es cada día mayor, por nues-
tra carretera pasa diariamente 

Luisa Ruiz, portavoz de UDPñ en el Ayuntamiento de Peñarroya-Pueblonuevo

“El estado de dejadez en el que se encuentra nuestro pueblo es un fiel reflejo de la imagen que proyectamos al exterior”

transportes de Portugal, Extre-
madura y del resto del país. Los 
Centros de Transportes más cer-
canos están en Mérida y en Cór-
doba, por lo que estamos en el 
punto estratégico para construir 
uno que dé respuesta a todo ese 
tráfico pesado. Este centro de 
transporte podrá convertirse en 
puerto seco.

Construcción de un matadero 
de gran capacidad. Proyectos 
relacionados con el Ibérico e in-
dustrial auxiliares. Proyecto de 
Urbanización y modernización 
de núcleo urbano y polígonos 
industriales. Construcción de na-
ves y urbanización de polígonos 
industriales.

Aumento de potencia eléctrica. 
Impulso proyecto Gas natural. 
Autovía A-81 en la       N-432. Im-
portancia del ferrocarril ya que 
se está electrificando la línea 
férrea  del sur de Extremadura 
pudiendo ser el punto de unión 
de nuestro municipio con el ex-
terior. 

Cultivos de frutos rojos, arán-
danos, frambuesas, flores, etc. Es 
una actividad que crea empleo 
y el ayuntamiento cuenta con 
una importante bolsa de suelos 
y agua suficiente que intentare-
mos aprovechar. Contactaremos 
con empresas del sector que ya 
están instaladas en Andalucía y 
otras zonas de España.

Impulso de formación para 
jóvenes en sectores sociosani-
tarios. Analizando la curva po-
blacional de Peñarroya-Pueblo-
nuevo y considerando el alto 
porcentaje de personas entre 
60-85 años, la creación de in-
fraestructuras sociosanitarias se-
rían esenciales en nuestra locali-
dad. Esta medida traería consigo 
que jóvenes con formación pue-
dan trabajar en nuestra localidad 
creando no solo empleo directo 
sino un gran número de ellos in-
directos.

Puesta en funcionamiento 
complejo Las Minas. Consta de 
un hotel, un Spa y una Piscina 
dinámica. 

 Recuperación y apertura del 
Centro de Interpretación de la 
Minería en la Mina Santa Rosa.  

¿Se sienten participes  de las 
medidas?

¿Cuáles son las medidas? No 
podemos ser partícipes de la 
inexistencia de ellas. 

¿Entienden el retraso en la 
terminación de la obra del 
Ayuntamiento?

No. Descentralizar un servicio 
como el Ayuntamiento a la sede 
de la Mancomunidad, fue un 
hecho puntual que se alarga en 
el tiempo por la falta de riguro-
sidad a la hora de gestionar los 
proyectos que llegan a nuestra 
localidad por parte del alcalde. 

Echando culpas a la Junta de 
Andalucía, esta obra lleva me-
ses parada y ha dejado a empre-
sarios de nuestra localidad en 
puntos críticos a la quiebra. Sin 
embargo es más fácil escurrir el 
bulto y no afrontar con seriedad 
y rigor un problema y ser capaz 

de buscar soluciones. 
¿Qué propuesta plantearían 

para poner en funcionamiento 
el complejo Las Minas?

El turismo debe ser  motor en Pe-
ñarroya Pueblonuevo creando un 
Producto Turístico, único y singu-
lar con los potenciales territoriales 
y etnográficos que tiene nuestro 
municipio. La  Creación  de la Marca 
Peñarroya-Pueblonuevo debe ser 
una prioridad en la que no cree el 
actual equipo de gobierno ya que 
no contamos ni con técnico de cul-
tura ni turismo a jornada completa 
en la administración local. El com-
plejo “Las Minas”, debe tomar uso 
para lo que fue concebido hacien-
do desde la administración el tra-
bajo político necesario para crear 
en nuestro municipio un espacio 
de salud y bienestar que unido con 
el turismo puede generar riqueza. 

¿Qué mensaje le gustaría lan-
zar a la ciudadanía?

No caigamos más en la trampa de 
que van a ser capaces de luchar por 
nosotros. Luchan por ellos, aunque 
cambie la persona, buscan el sillón. 
Piensa por un minuto que ha cam-
biado en estos últimos dos años. La 
respuesta es clara. Nada. No caiga-
mos en más promesas y exijamos 
que cumplan lo que han propues-
to en su programa electoral. Ese es 
nuestro trabajo como políticos y el 
vuestro como vecinas y vecinos de 
Peñarroya-Pueblonuevo. 

Llega Octubre, esa fecha que nos 
recuerda el rojo del calendario del 
día 7 de Octubre, momento de 
encuentros y reunión en nuestra 
feria en honor a Nuestra Señora 
del Rosario. Pronto esos abrazos 
y encuentros volverán. Un beso 
al cielo a todas aquellas personas 
que nos abandonaron por culpa 
de esta pandemia y el abrazo in-
finito a todos nuestros paisanos 
que desean volver a nuestro pue-
blo a disfrutar de sus días grandes 
y festivos. 

A todos las vecinas y vecinos de 
Peñarroya-Pueblonuevo, vuestra 
lucha es nuestro motor cada día. 
Por y Para Peñarroya-Pueblonue-
vo. UDPñ. 

elp

A todos las vecinas y vecinos de Peñarroya-Pueblonuevo, vuestra lucha 
es nuestro motor cada día. Por y Para Peñarroya-Pueblonuevo. UDPñ
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¿En qué va a incidir su grupo 
en los meses que quedan para 
que termine el año?

En estos dos meses que distan 
para acabar el año, hay varios 
temas que captan nuestra aten-
ción de forma prioritaria, como 
son la situación de los Fondos 
de Transición Justa, de qué ma-
nera van a repercutir en nuestra 
localidad y que proyectos tienen 
visos de salir hacia adelante.  La 
situación del bien patrimonial 
de la Estación de la Estrecha, ya 
que nos preocupa la dejadez de 
este edificio por el actual propie-
tario y la inactividad del grupo 
de gobierno para esclarecer su 
situación y darle una solución de-
finitiva y que suceda como en la 
casi totalidad de edificios del Cer-
co Industrial, que por la desidia, 
la mala gestión y abandono de 
los diferentes gobiernos socialis-
tas y popular que lo han llevado 
prácticamente a su ruina total 
siguiendo las trazas de los últi-
mos gobiernos municipales de 
la dictadura, que permitieron el 
desguace de nuestro Patrimonio 
Industrial. Nos preocupa de igual 
manera la falta de voluntad de 
este equipo de gobierno ante una 
petición que va ya para seis años, 
sobre la necesidad de presentar 
por parte del Ayuntamiento de 
una RPT, es decir una relación de 
puestos de trabajo, para mejorar 
la productividad y efectividad 
laboral dentro del consistorio. In-
cidiremos en la situación en que 
van a quedar los trabajadores de 
Promociones Industriales agua, 
en su hipotética subrogación a 
la empresa de Diputación EM-
PROACSA, ya que hay anteceden-
tes los cuales alertan con razón 
a estos trabajadores. A nuestro 
entender, si es factible, deberían 
seguir perteneciendo a Promo-
ciones Industriales en diferentes 
áreas, independientemente que 
el agua pasara  a EMPROACSA. In-
sistiremos e incidiremos en el re-
traso de la obra de Ayuntamiento 
después de un año y siete meses 
que debiera estar finalizada por 

la desidia del Partido Popular en 
la Junta, que exige empezar de 
nuevo todo el proceso burocráti-
co para su finalización.

¿Consideran que están siendo 
suficientes las ayudas dadas 
desde el consistorio a las em-
presas afectadas por la pande-
mia?

Las ayudas nunca van a estar a 
la altura de las pérdidas, en nin-
gún Ayuntamiento que nosotros 
conozcamos, siempre va a ver un 
déficit para paliar el daño que ha 
hecho esta pandemia a la econo-
mía de nuestro País y por ende a 
nuestro pueblo más acuciado por 
la débil economía que lo sostie-
ne. Algunos negocios han tenido 
que cerrar ante esta situación sin 
visos de reapertura.  Lo que pue-
de ser grave, es que las ayudas 
prometidas no lleguen en tiem-
po y hora, aunque sean de poca 
cuantía para las entidades be-
neficiarias. Recordemos que en 
nuestra ciudad eran de dos tipos: 
hasta 500 euros por beneficiario 
que haya tenido cese total de la 
actividad y 200 a aquellos que ha-
yan tenido una reducción de sus 
ingresos. Todavía a día de hoy no 
se han materializado en algunos 
casos esas ayudas. Habrán sido 
suficientes para algunos empre-
sarios a los que no se le ha co-
brado la luz ni el agua en estos 
tiempos de pandemia, aunque 
no se le cobraba antes de esta 
tampoco, creando un agravio 
comparativo con los demás em-
presarios de nuestra localidad. 
No es normal que a algunos se 
les ayude con 200 euros y a otros 
con 50.000 con el hándicap de 
más de 1500 personas en riesgo 
de exclusión social más las que ya 
lo estaban.

¿Cuáles deberían ser las líneas 
de actuación del equipo de go-
bierno?, ¿Se sienten partícipes 
de las medidas?

Hombre, nosotros sabemos 
cuáles serían nuestras líneas, que 
evidentemente impondríamos si 
gobernáramos en el sentido de 
dar soluciones donde no las hay 

ahora y que están repercutiendo 
muy negativamente en nuestro 
pueblo. Lo que no se puede es 
ser conformista y no pelear con la 
razón por delante o por la causa 
que todos creemos justa, como 
la de evitar la debacle a la que 
nos enfrentamos día a día viendo 
como la vida de Peñarroya-Pue-
blonuevo se apaga. No sabemos 
de la planificación de este gobier-
no municipal, más allá del mante-
nimiento diario, de esa planifica-
ción que mire un poco más allá de 
lo cotidiano, de las expectativas 
y de los caminos trazados para 
intentar recuperarnos de esta si-
tuación insostenible, a no ser que 
tengamos la idea de que ya nada 
vale para nada. Esos serían los 
prescindibles, los que no luchan 
hasta el final, los que se instalan 
en una zona de confort desde 
donde adormecen a los pueblos 
y ellos campan de siesta en siesta. 
Hay líneas trazadas en este muni-
cipio, en las que todos sus repre-
sentantes estamos de acuerdo: el 
tema de los Miner, donde hay que 
seguir insistiendo, relacionados 
con los fondos de Transición Jus-
ta donde van a salir beneficiados 
las comunidades que estaban en 
el tercer y cuarto plan de la mi-
nería, donde a nosotros se nos 
expulsó injustamente, la línea 
ferroviaria Córdoba- Almorchón, 
el desdoblamiento de la nacio-
nal, la ampliación del cementerio 
nuclear del Cabril a cambio de 
nada. Lo que hay que desinstalar 
de este municipio es la cultura de 
la subvención, la elevada tasa de 
paro, el despoblamiento, la ca-
rencia de expectativas educati-
vas y culturales por parte de las 
familias o el desaprovechamiento 
de los recursos, la falta de inicia-
tiva y cultura empresarial y la de-
ficiente gestión del patrimonio o 
de ocio para la juventud, por no 
hablar de la merma del transpor-
te público. Nosotros como oposi-
ción estamos dispuestos siempre 
a deliberar, pues es ahí donde 
nacen las mejores decisiones, fis-
calizar al equipo de Gobierno y 

Pedro Cabrera, portavoz de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de  Peñarroya-Pueblonuevo

“No sabemos de la planificación de este gobierno municipal, más allá del mantenimiento diario”
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plantear alternativas como ejerci-
cio de madurez política donde se 
garantice la democracia dentro 
de nuestro Ayuntamiento.

¿Entienden el retraso en la 
terminación de la obra del 
Ayuntamiento?

Parece que la Junta de Anda-
lucía tiene para con el Guadiato 
ceñido el cinturón de Átape que 
era la diosa griega del engaño, el 
dolor y el fraude. Pues colgado de 
este cinturón estaban todos los 
artificios, las trampas, los trucos, 
embaucamientos, artimañas que 
usaba la humanidad. Las obras 
del Ayuntamiento, estaban pre-
vistas finalizar en marzo de 2020. 
Se paralizaron al declararse la em-
presa adjudicataria en concurso 
de acreedores y con numerosos 
impagos a subcontratas locales 
y comarcales, cuando ya se había 
realizado más del 90 por ciento de 
la obra. Proyecto que hay que re-
cordar que estaba financiado en 
un 80% por fondos europeos. Iz-
quierda Unida hizo hace ya varios 
meses una serie de preguntas al 
gobierno andaluz, pidiéndole se 
le explicase las causas de esa de-
mora, como responsable último 
del convenio por el cual la empre-
sa adjudicataria había recibido di-
nero público, no finalizó las obras 
de remodelación y encima ha ge-
nerado deudas en empresas loca-
les y comarcales.  Hoy después de 
seis meses de nuestra pregunta 
y año y medio desde la paraliza-
ción de las obras por el concurso 
de acreedores de la empresa ad-
judicataria, la Junta de Andalucía 
responsable de la obra, todavía 
no ha licitado un nuevo proyecto 
de terminación de las obras ni ha 
licitado  las obras de terminación 
de un edificio que está cataloga-
do como edificio singular en el 
inventario de edificios y espacios 
públicos de interés arquitectó-
nico de propiedad municipal en 
Andalucía elaborado por la Junta 
y que es nuestro Ayuntamiento, 
haciendo oídos sordos a todas las 
propuestas de finalización de la 
remodelación del edificio hechas 
por este.

¿Qué propuesta plantearían 
para poner en funcionamiento 
el complejo Las Minas?

El edificio Las Minas, hace re-
ferencia al Hotel Rural y a los 
espacios que de forma conjunta 
lo conforman, aunque se pueda 
segregar para arrendamiento a 
cualquier interesado que presen-
ta una oferta dentro de lo que son 
los importes anuales sobre el mí-
nimo de licitación. Hotel 4.813,32 
euros, SPA 2048,06 euros y pisci-
na 5.117 euros. Este edificio es un 
ejemplo de lo mal que se gestio-
naron los fondos de la minería sin 
un estudio previo por el gobier-
no socialista y la desidia del go-
bierno del Partido Popular para 
ponerlo en valor. Hoy tras once 
años de haber acabado la obra 
sin uso y con actos vandálicos de 
por medio, la reparación por los 
desperfectos y olvido asciende a 
más de 300.000 euros. En 2018, se 
aprobaron en Pleno los pliegos 

de cláusulas económico admi-
nistrativas para adjudicación del 
arrendamiento de esta antigua 
Residencia de Ingenieros, parcela 
de 6.410 metros cuadrados cate-
gorizada como área de interés 
cultural. En una de las cláusulas 
de esta licitación, quizá esté la 
clave de poder poner en funcio-
namiento esta área, que tal vez 
haya que modificar, que es la que 
se refiere a que “El Ayuntamiento 
no ejecutará con carácter previo 
o durante la ejecución del contra-
to ninguna obra de reparación”. 
Creemos que con carácter previo 
se debería acometer las obras de 
subsanación de daños por parte 
del Ayuntamiento y ofertarlo. A 
cualquier inversor le cuesta al-
quilar en esas condiciones. No 
hay que pensar solo como bien 
recogen los diferentes apartados 
de estos pliegos: “No solo es la 
obtención de ingresos, sino ob-
tener una rentabilidad social y el 
fomento del turismo y el empleo 
que repercuta favorablemente en 
beneficio de los ciudadanos”.

¿Qué mensaje le gustaría lan-
zar a la ciudadanía?

Siempre un mensaje de esperan-
za. Porque aún se puede revertir 
la situación de nuestra localidad 
o por lo menos parar la sangría 
poblacional y de empleo que es-
tamos sufriendo. Ya hemos visto 
lo que en 42 años de votaciones 
democráticas en nuestro Ayun-
tamiento la gestión y el tiempo 
gobernando de unos y otros.  Por 
lo tanto, somos todos los ciuda-
danos los que tenemos la fuerza 
para lograrlo mediante nuestro 
voto.  No solo vale con cambiar 
el collar al mismo perro, hay que 
cambiar al can entero. Desear a 
todos los ciudadanos una buena 
feria de Peñarroya, nuestra feria 
por excelencia. A disfrutar en la 
medida de lo posible, respetando 
las normas sanitarias en concen-
traciones y a pasar con nuestras 
familias y amistades unos ma-
ravillosos días. Salud desde la 
Asamblea de Izquierda Unida en 
Peñarroya-Pueblonuevo.

Desde la Asamblea de Izquierda Unida 
de Peñarroya-Pueblonuevo  
desearos unas felices fiestas
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C/ Fuenteobejuna, 37     Peñarroya-Pueblonuevo

Nuestra Tuna vuelve poco a poco 
al camino de las bodas y los encuen-
tros especiales. Y es que están de 
enhorabuena, porque después de 
cantar hace aproximadamente un 
mes en el cumpleaños de Las CAR-
LOTAS, el sábado 25 de septiembre 
se desplazaron a la localidad de El 
Viso, para amenizar la gran boda de 
la cantante Gema Carrasco. Enorme 
voz cordobesa y asidua del progra-
ma Se Llama Copla de Canal Sur. 
Los tunos se ven absolutamente 
sorprendidos ante estas últimas lla-
madas de cantantes andaluzas de 
prestigio, “Nos sentimos muy con-
tentos de que artistas de gran nivel 
se acuerden de nosotros, es un ho-
nor”, nos comentan. Así mismo nos 
apuntan, “Llegado este momento, 
nos hemos puesto el tope y reto de 
cantar en las bodas de oro del mis-
mísimo Julio Iglesias, jejee”. Como 
aprecian, la música y el humor 
para ellos van cogidos de la mano. 
Ya tienen a la vista celebraciones 
para el próximo año. Además, es-

tán deseosos de volver a las Resi-
dencias de Ancianos, para ofrecer-
les su música a nuestros mayores, 
aunque sea desde la calle o des-
de la verja, como afirman  ellos. 
Este mes, además, celebran su 
octavo año de existencia, algo 
impensable cuando empezaron, 
teniendo en cuenta que por mo-
tivos laborales la mayoría viven 
fuera de nuestras fronteras. Pero 
siempre que pueden vuelven para 
defender la tierra que los vio nacer, 
con capas, panderetas y guitarras. 
Aprovechan este medio, para 
agradecer públicamente a la em-
presa local PLAGASTOP por las 
nuevas camisetas que ha patro-
cinado y que, sin duda, lucirán 
por cada rincón que pisen. “Que 
nuestra gente colabore con no-
sotros siempre es de agradecer, 
para nosotros significa mucho, 
gracias paisano”, nos comentan. 
Como ven, la Tuna ha vuelto y con 
ellos la alegría, la música y por su-
puesto, el disfrute.

Los tunos siguen de enhorabuena

La Tuna el Terrible se presentó en El Viso para cantar ante la mis-
mísima Gema Carrasco

elp



21   DEPORTE
OCTUBRE 2021

CONFIANZA 

RENOVACIÓN

CERCANÍA

AMABILIDAD

TRANSPARENCIA

EMPATÍA

DISCRECCIÓN 

PROFESIONALIDAD

957 57 10 10 957 57 10 02
DIEZ PERSONAS, UN EQUIPO
PERMANENTEMENTE

PEÑARROYA-PUEBLONUEVO

VILLANUEVA DEL REY

FUENTE OBEJUNA Y ALDEAS

LA GRANJUELA                LOS  BLÁZQUEZ                VALSEQUILLO

ESPIELBELMEZ

A SU SERVICIO

DOS PERSONAS, DOS JÓVENES DE, EN, 
POR Y PARA FUENTE OBEJUNA

TANATORIOS   ALTO GUADIATO
SERVICIOS FUNERARIOS

Próxima apertura  Tanatorio de Belmez

Baloncesto Liga EBA

Los cinco partidos jugados en pretemporada, los cinco ganados. La temporada comenzará el 
sábado 2 de octubre, en casa del Jaén CB y el primer partido aquí en Peñarroya, lo jugarán el 
sábado 9 de octubre, frente al Ecoculture Costa de Almería

Tras una pretemporada marcada 
por los cinco partidos jugados, ga-
nados todos, las  sensaciones han 
sido buena para el técnico Pablo 
Orozco y para los jugadores, que 
es de lo que se trataba, tras jugar 
contra cuatro equipos cordobeses 
de la N1 y un equipo de EBA. Estos 
partidos comenzaron el domingo 
5 de septiembre, en casa del Co-
legio Virgen del Carmen (58-70) y 
continuaron el domingo 12 de sep-
tiembre, en casa del CB Ciudad de 
Córdoba (49-107), el  martes 14 de 
septiembre en el Menéndez Pidal, 
nuestro pabellón de entrenamien-
tos en Córdoba, contra el UCB Cam-
per Eurogaza (74-46), el sábado 18 
de septiembre, en nuestro Pabe-
llón Lourdes Mohedano, frente al 
Real Betis Baloncesto (88-59) y sá-
bado el 25 de septiembre, devol-
viéndole al  UCB Camper Eurogaza 
la visita en su casa (54-58).  

La competición del grupo DA de 
la Liga EBA donde jugamos esta 
temporada, comenzará este sába-
do 2 de octubre frente al Jaén CB 
recién ascendido y terminará el 26 
de marzo, en casa del Colegio El 
Pinar de Alhaurín de la Torre (Má-
laga), tras la cual, comenzara la li-
guilla de ascenso, en la que ojalá 
estemos nosotros o al menos, nos 
veamos en los puestos cercanos 
como ocurrió la temporada pasa-
da. En teoría, por lo que pudimos 
ver a lo largo de dicha temporada, 
el nivel en este grupo DA es algo 
más alto que en el grupo DB donde 

estuvimos jugando. El primer parti-
do en casa lo jugaremos el sábado 
9 de octubre, frente al Ecoculture 
Costa de Almería. 

Así las cosas, junta directiva, téc-
nicos, jugadores y aficionados, te-
nemos la ilusión de ver a nuestros 
muchachos alcanzando lo antes 
posible la salvación para posterior-
mente terminar al menos en la cota 
más alta posible, como la tempora-
da pasada, que terminamos en 5ª 
posición, con 12 partidos ganados 
y 8 perdidos. Firmaría como míni-
mo esta misma posición en la tabla 
al final de esta temporada.

Quien haya podido seguir los cin-
co partidos jugados, sobre todo, 
el que jugaron aquí en casa, en el 
Pabellón Lourdes Mohedano frente 
al Real Betis Baloncesto también de 
liga EBA, hemos podido ir compro-
bando de forma general, la solidez 
que tiene el equipo en defensa y la 
solvencia en el tiro exterior, muy 
similar a la del año pasado, a pe-
sar de disponer de dos fichas en 
blanco destinadas a dos jugadores 
de los llamados “resolutivos”, un 
escolta o alero para el tiro exte-
rior, similar a Blake Terry y un pívot 
potente bajo los tableros, similar a 
Christian Okolie. Ambos jugadores 
no han podido seguir con nosotros 
esta temporada. Han dejado a los 
contrarios con menos de 60 puntos 
(53,2 puntos de media), mientras 
que en ataque han anotado 397 
puntos (79,4 puntos de media).    

Ninguno de los que han sido 

tentados para ser integrantes del 
Climanavas Agrometal Peñarroya, 
han acabado de cuajar por sus ele-
vadas pretensiones económicas, 
inalcanzables para nuestra econo-
mía. Desde la Junta Directiva, lo 
siguen intentando, al no existir en 
baloncesto un plazo fijo para ficha-
jes como en el fútbol, pero tenien-
do muy claro hasta donde pueden 
ofrecer, con los pies en el suelo, 
pues el presupuesto está para cum-
plirlo a rajatabla si no quieren verse 
desbordados económicamente al 
final de la temporada. De hecho la 
temporada pasada Christian Oko-
lie, llegó al equipo la segunda se-
mana de diciembre.

De no conseguir ficharlos, Pablo 
Orosco, a pesar de disponer de 
muy buenos jugadores en todas las 
posiciones, tendrá que ajustar los 
sistemas de juego al equipo que 
tiene, para que estas dos ausencias 
no se noten mucho a la hora de ha-
cer las rotaciones.

La anécdota de la pretemporada 
la protagonizó de forma indirec-
ta la familia Orozco. Simplemente 
viendo la cara de nuestro buen 
amigo Jesús Orozco, ex técnico del 
club, al ver a su hijo Pablo Orozco 
dirigiendo a nuestro equipo, y a 
sus nietos, Gonzalo Orozco jugan-
do con el Climanavas Agrometal 
Peñarroya y su otro nieto Alejan-
dro Orozco, jugando en las filas del 
Real Betis Baloncesto, un hecho 
histórico nunca vivido en el balon-
cesto local.   

Adalberto García Donas León

Familia Orozco. Jesus, Pablo, Gonzalo y Alejandro 
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Diversión para los más pequeños!!!
Empezamos la temporada en FamilyPark

Nos vemos de viernes a 
domingo y días festivos

Os esperamos

C/ ESTALAJES, 152         AZUAGA (Badajoz)

PODA Y VAREO

La Directora de la Escuela Politécnica Superior de Bel-
mez (EPSB), Francisca Daza Sánchez, ha sido distinguida 
por el Ayuntamiento de Belmez como “BELMEZANA DEL 
AÑO” en reconocimiento a su labor y trayectoria en la 
Universidad de Córdoba. 

Francisca Daza  expresó su alegría y satisfacción por este 
reconocimiento, que hizo extensivo a “toda la Escuela 
Politécnica Superior de Belmez”, en especial a su equipo 
directivo, y que  compartió con la Secretaria Académica, 
Cora Castillejo.

Este reconocimiento supone la puesta en valor de un 
intenso trabajo y esfuerzo conjunto de todo el equipo hu-
mano de la EPSB y de la Universidad de Córdoba, que con 
la colaboración de las instituciones y del Ayuntamiento 
de Belmez, han logrado el crecimiento y la moderniza-
ción de la EPSB. Un crecimiento por el que hay que seguir 
apostando.

Francisca Daza Sánchez es Directora de la Escuela Po-
litécnica Superior de Belmez desde 2018 y es Profesora 
Titular de Universidad del Departamento de Estadística, 
Econometría, I.O y Organización de Empresas. Doctora en 
Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad 
de Córdoba (2007), fue Secretaria Académica de la EPSB 
(2013-2018), Secretaria del Departamento de Estadística, 
Econometría e Investigación Operativa y Organización de 
Empresas de la UCO (2004-2006) y Coordinadora de Cali-
dad de los títulos de Grado (2011-2013).

Francisca Daza, la primera mujer Directora de la EPSB 
en casi 100 años de historia de este centro, ha logrado, 
junto a su equipo directivo, un importante crecimiento 
y un cambio de tendencia en la EPSB en los últimos tres 
años. Un crecimiento que responde a la modernización e 
innovación del Centro con nuevos proyectos, nuevos tí-
tulos y la internacionalización del Centro, como son: Am-
pliar la oferta formativa con un nuevo Doble Grado muy 
atractivo y demandado: “Doble Grado de Ingeniería Civil 

Francisca Daza  es distinguida por el Ayuntamiento  como 
Belmezana del año
Daza  expresó su alegría y satisfacción por este reconocimiento, que hizo extensivo a toda la Escuela 
Politécnica Superior de Belmez

elp

Daza junto a Castillejo con el premio recibido

+ Administración y Dirección de Empresas (ADE)”, único en la 
UCO y que tan solo hay dos en Andalucía y tres en España. 
La mejora de la oferta formativa con una denominación más 
actual para el “Grado en Ingeniería de la Energía y Recursos 
Minerales”. La internacionalización de la EPSB con el Progra-
ma “UCO-Iberoamérica”. Un nuevo “Grado de Ingeniería Civil 
en modalidad Semipresencial”. La aprobación por Consejo de 
Gobierno de la Universidad de Córdoba (28-06-2018) de la im-
plantación de un nuevo título de Grado en la EPSB. Destacan-
do su apuesta por la digitalización y las Ingenierías de Futuro, 
como son la Ingeniería Civil, las Energías Renovables, el Medio 
Ambiente y los Recursos Minerales, que hacen de la EPSB un 
Centro de referencia en Ingeniería y Tecnología.

El delegado de Medio Natural y Carreteras 
de la Diputación de Córdoba, Francisco Palo-
mares,  aprovechó su visita a las obras que se 
están realizando en la CO-3405, ‘De Córdoba a 
Villaviciosa de Córdoba’, vía que tiene una lon-
gitud total de 37.684 metros, para conocer de 
primera mano las necesidades de Villaviciosa 
de Córdoba tal y como le ha trasladado su al-
caldesa, Gema Elena González.

En concreto y en lo referente a la actuación, 
que cuenta con un presupuesto de 150.000 
euros y que se incluye en el Plan de Conserva-
ción y Mantenimiento en la Red Provincial de 
Córdoba 2021, el diputado  explicó que “a fina-
les de 2016 se realizó una inversión de 265.000 
euros con el Programa de Reposición y Mejora 
de Carreteras Provinciales y se llevó a cabo el 
refuerzo y la restitución del perfil transversal 
de la capa de rodadura, corrigiendo las defor-
maciones existentes ocasionados, principal-
mente, por las raíces de los pinos, así como el 
sellado de las grietas y fisuras que presentaba”.

En este sentido, el representante provincial  
explicó que “esta carretera tiene una longitud 
aproximada de 37,75 kilómetros y las limitacio-
nes presupuestarias hacían imposible actuar 
en la totalidad de la misma, por lo que se deter-
minó intervenir en un kilómetro que quedaba 
para llegar hasta el Puente de los Arenales, en 
los cuatro últimos de manera continuada (ya 
que es la zona más transitada desde Villavicio-
sa) y en los tramos más deteriorados de la zona 
intermedia, quedando el resto de tramos para 
una actuación futura”.

“Debido al tráfico que soporta y al tiempo 

Palomares visita las actuaciones en la CO-3405 de Córdoba 
a Villaviciosa, incluida en el Plan de Conservación y 
Mantenimiento en la Red Provincial
La actuación cuenta con un presupuso 
de 150.000 euros

elp

transcurrido, los tramos que no se 
arreglaron en la actuación anterior 
han sufrido un deterioro importan-
te, por lo que se hace necesaria una 
segunda intervención en la misma”,  
remarcó el diputado.

“Con la actuación actual se reali-
zarán operaciones como el fresado 
de la capa de rodadura, la reposi-
ción de la capa de rodadura con 
mezcla bituminosa en caliente y el 
repintado de la señalización hori-
zontal existente”,  añadió  Paloma-
res.

El responsable del área  afirmó 
que “tras las obras, la carretera 
CO-3405 presentará los últimos 9 
kilómetros correspondientes al tér-
mino municipal de Villaviciosa con 

un firme en perfecto estado y una 
capa de rodadura reparada de ma-
nera continua”.

“De manera complementaria y a 
lo largo del verano se han realizado 
operaciones de desbroce y despe-
je de los márgenes a los largo de la 
misma, manteniendo en todo mo-
mento las condiciones adecuadas 
en cuanto a la seguridad vial se re-
fiere”,  añadió Francisco Palomares.

Igualmente, durante la visita, la 
regidora le  transmitió la necesi-
dad de reparar, además, el tramo 
urbano de la CO-5401 de Villanue-
va del Rey a Belmez; unas obras 
demandadas desde hace un año, 
en concreto, desde agosto de 
2020.

Palomares junto a la alcadesa de Villaviciosa
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El Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo ha adquirido nuevos chale-
cos de seguridad, con el fin de mejo-
rar las condiciones de seguridad de 
los agentes de la Policía Local. 

La compra de chalecos era una ne-
cesidad ante el aumento de la plan-
tilla de la Policía Local como conse-
cuencia de los procesos de selección 
llevados a cabo en esta legislatura. La 
adquisición de los chalecos se enmar-
ca dentro del proceso de renovación 
del material de la policía, y que se ha 
visto complementado con la compra 
de otros elementos de seguridad, ya 
puestos a disposición de los agentes 
en los últimos meses. 

Los chalecos adquiridos poseen 

Certificado y Homologado Nivel de 
Protección Balística HO2/ KR1/ SP1 
ESTÁNDAR HOSDB 2017, y son los 
únicos del mercado Certificación y 
Homologación según estándar de 
Nivel de Protección Balística, Anti-cu-
chillo y Anti-Punzón NIJ 0101.04 IIIA 
/ KR1/ SP1. La compra de este nuevo 
equipamiento para los agentes ha 
supuesto una inversión cercana a los 
8.000€.

Para el concejal de seguridad, Ale-
jandro Fernández, “con la adquisición 
de los chalecos damos cumplimiento 
a nuestro compromiso del inicio de la 
legislatura de dotar a los agentes de 
la policía de los elementos necesarios 
para el desarrollo de su labor con to-

das las garantías”.
A este proceso se sumará en los 

próximos días la licitación de un nue-
vo vehículo policial, con el último 
equipamiento del mercado y con un 
motor híbrido, en una apuesta del 
consistorio por la modernización de 
la flota de los vehículos del Ayunta-
miento.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), señaló que  “la seguridad 
de nuestros agentes es una máxima 
para este Ayuntamiento, ya que son 
los que día a día se encuentran en 
primera línea velando por la tranqui-
lidad de todos nuestros vecinos”. 

El Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo ha finalizado, la obras de 
mejora en la calle Colombia, las cua-
les han continuado posteriormente 
por las calles México y Reyes Cató-
licos. Con esta intervención se ha 
instalado una nueva red de abasteci-
miento de agua bajo el acerado nue-
vo que se ha construido, permitien-
do eliminar la red antigua que pasa 
por el interior de las viviendas. De 
esta manera se da respuesta a una 
petición de los vecinos de la zona, los 
cuales venían sufriendo problemas 
en sus casas cada vez que se produ-

cía alguna rotura en la red actual.
Esta obra estaba enmarcada en el 

Plan de fomento del empleo agrario 
(Pfea). En la mejora de esta calle, jun-
to a la actuación que se está llevando 
a cabo en la calle Reyes Católicos, el 
Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo, ha invertido un total 
de 70.347,35  euros, de los cuales 
27.968,30 euros se han destinado 
a materiales de obra. Los restantes 
42.379,05 euros se han destinado al 
pago de mano de obra, y ha permiti-
do la contratación de 3 oficiales y 24 
peones para su ejecución.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), dijo  que “con esta actuación 
vamos a dar solución a un problema 
histórico de la barriada de La Gotera, 
ya que conseguimos eliminar la red 
de agua del interior de las casas, lo 
cual generaba numerosas molestias 
a los vecinos cada vez que se pro-
ducía alguna rotura, puesto que se 
causaban graves desperfectos en 
las viviendas. La intención del actual 
equipo de gobierno es continuar me-
jorando las infraestructuras en todas 
las barriadas del municipio”.

El Ayuntamiento de Peñarroya-Pue-
blonuevo ha firmado con el repre-
sentante de la empresa adjudicataria, 
hace unos días, el contrato de obras 
de mejora que se van a acometer en 
el suministro de agua potable, sanea-
miento y pavimentación de un tramo 
de la calle José Simón de Lillo. Las 
obras van a ser ejecutadas por la em-
presa Viguecons Estévez S.L., la cual 
ha presentado la mejor oferta entre 
las seis empresas que han participa-
do en el procedimiento de licitación 
pública.

Esta actuación cuenta con un pre-
supuesto de 112.517,04 euros, y se 
trata de un proyecto que va a ser fi-
nanciado con recursos procedentes 
del Plan provincial de reactivación 
económica mediante la asistencia a 
municipios y entidades locales autó-
nomas de la provincia de Córdoba 
“Plan Más Provincia”, puesto en mar-
cha por la Diputación Provincial. 

Con esta intervención se pretende 

cambiar la configuración urbana en 
un tramo de la calle José Simón de 
Lillo, concretamente del tramo exis-
tente entre las calles Romero Roble-
do y La Luna, con una longitud de 
actuación de aproximadamente 155 
metros, y una anchura media de 6 
metros, dando una superficie apro-
ximada de actuación de 930 metros 
cuadrados. Se va a construir una pla-
taforma única, mejorando la accesi-
bilidad y movilidad urbana peatonal 
en una de las calles de mayor tránsito 
del municipio.

Estas obras van a permitir la mejora 
de los servicios de la zona. En cuanto 
a la red de abastecimiento de agua, 
se va a sustituir la red actual de fibro-
cemento, la cual está muy somera, 
por una nueva de polietileno de alta 
densidad así como todos los acceso-
rios y acometidas hasta los edificios, 
lo cual solventará las constantes ave-
rías y problemas de temperatura en 
el agua. En cuanto a la red de sanea-

miento, la red actual de hormigón se 
encuentra muy deteriorada, por lo 
que se va a sustituir por una red de 
PVC, así como los accesorios y cone-
xiones con las acometidas domicilia-
rias y los elementos de captación de 
aguas pluviales.

Con la reforma y posterior construc-
ción de una plataforma única, se va a 
garantizar el correcto funcionamien-
to de las infraestructuras de los ser-
vicios municipales, se va a ordenar el 
diseño y dimensionamiento de viales 
y aparcamientos, acerados y espacios 
urbanos, adecuándolos a la norma-
tiva vigente en materia de accesibi-
lidad y barreras arquitectónicas. El 
plazo de ejecución de dichas obras se 
estima en unos 3 meses de duración.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE),  precisó que “estas obras van 
a permitir remodelar una de las calles 
más transitadas del municipio, reno-
vando las redes de abastecimiento 
de agua y saneamiento, y solven-

El Ayuntamiento dota de chalecos de seguridad a la Policía Local

La compra de chalecos era una necesidad ante el aumento de la plantilla de la Policía Local
elp

Agentes de la Policía con los nuevos chalecos

Finalizadas las obras de mejora de la calle Colombia
Con esta intervención se ha instalado una nueva red de abastecimiento de agua bajo el acerado nuevo
elp

Calle Colombia tras la remodelación efectuada

Firmado el contrato de obras de la calle José Simón de Lillo
Esta actuación cuenta con un presupuesto de 112.517,04 euros
elp

tando problemas de accesibilidad y 
seguridad vial. Esta actuación se va a 
completar con otras que se desarro-
llarán a lo largo de los próximos me-
ses en las calles Miguel Vigara y Cons-

titución, las cuales ya se encuentran 
en contratación por parte de la Dipu-
tación Provincial, y que van a permitir 
transformar y modernizar esta zona 
del municipio”.

Acto de la firma con la empresa que va a realizar los trabajos

El Patronato Provincial de Turis-
mo ha vuelto a dejar patente su 
apuesta por la reactivación turís-
tica y su respaldo al trabajo que 
realizan las mancomunidades y 
los grupos de desarrollo rural con 
la firma de convenios de colabo-
ración por valor de 175.000 euros.

La vicepresidenta de este orga-
nismo de la Diputación de Cór-
doba, Dolores Amo, ha insistido 

en que “hemos querido hacer 
esta firma coincidiendo con el 
Día Mundial del Turismo, un día 
bonito en el que el Patronato de-
sarrolla distintas actividades de 
promoción de nuestra provincia y 
está presente en todos los puntos 
aprovechando las posibilidades 
que ofrecen las nuevas tecnolo-
gías”.

El convenio firmado con la Man-

comunidad Valle del Guadiato por 
valor de 20.000 euros,  contempla 
la creación de un Plan Turístico 
Digital de la comarca a partir de 
los productos turísticos ya dise-
ñados. Se pretende posicionar la 
marca ‘Guadiato’ en el mercado 
turístico nacional e internacional 
mediante el diseño de una estra-
tegia de comunicación digital.

El Patronato de Turismo respalda el  proyecto de promoción turística de la Mancomunidad del 
Guadiato

La Mancomunidad recibe 20.000 euros para la creación de un Plan Turístico Digital de la comarca 
a partir de los productos turísticos ya diseñados

elp

Acto de la firma del convenio entre Diputación y la Mancomunidad
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677 545 496 
649 575 191
Peñarroya-Pueblonuevo 

A pesar de las restricciones Covid, 
a pesar de que las Hermandades 
siguen guardando la obligada “cua-
rentena” que pasa ya del año y me-
dio sin poder procesionar con sus 
Titulares en la calle, la vida sigue y 
al día de hoy, sí pueden realizar sus 
cultos en el interior de los templos 
y sus correspondientes asambleas 
de hermanos y de elecciones, cum-
pliendo, eso sí, todos los requisitos 
necesarios para estos casos, según 
manda el protocolo Covid estable-
cido en cada ocasión. 

El caso que nos atañe, es la ce-
lebración el pasado martes 14 de 
septiembre de la Asamblea General 
de Elecciones, por parte de la Her-
mandad de la Santa Cruz, Ánimas 
Benditas del Purgatorio y Ntra. Sra. 
del Carmen, en la que los hermanos 
presentes eligieron por unanimi-
dad al nuevo Hermano Mayor, en la 
persona de Marcelo Hidalgo Gon-
zález, fundador de la Hermandad y 
primer Hermano Mayor, muy vincu-
lado con la Parroquia El Salvador y 
San Luis Beltrán a la que pertenece 
la misma. Marcelo Hidalgo, sustitu-
ye en el cargo a David Vigara More-

no, al que el nuevo Hermano Mayor 
al frente de su Junta de Gobierno, 
le agradece estos años de trabajo y 
dedicación por y para nuestra Her-
mandad. 

La nueva Junta de Gobierno está 
formada por los siguientes inte-
grantes: 

Hermano Mayor - Marcelo Hidal-
go González 

Vice Hermano Mayor - Manuel 
Castillejo Martínez 

Secretaria -   María José Martín 
Campos

Vice Secretaria - María Antonia 
Mohedano Aranda   

Tesorera - Rosario Guisado Ibáñez   
Vice Tesorera - Enriqueta Mohe-

dano Jaraba 
Mayordomía - Carlos Herrera Ro-

driguez 
Vocal de Culto y Evangelización - 

Carmen Martínez González
Diputa Mayor de Gobierno - Mer-

cedes Elizo Martínez
Vocal de Caridad y acción social - 

Elena Monterroso Madueño
Consejero de la Hermandad - Ma-

tías Moguel Carrizosa.

Asamblea General de Elecciones

Hermandad de la Santa Cruz, Ánimas Benditas del Purgatorio y 
Ntra. Sra. del Carmen, ha elegido en Asamblea nuevo Hermano 
Mayor a Marcelo Hidalgo González

elp

Elección de Hermano Mayor

“Humildad” es una de las palabra 
que promulgan los entrenadores 
sobre sus pupilos. Crecí bajo esa 
enseñanza, y trabajo para mantener 
esa llama encendida siempre. 

Pero... ¿el fútbol realmente está di-
señado para ello? O ¿es una fábrica 
que alimenta el monstruo interior 
(ego) de cada futbolista? 

Posiblemente el humo ambiental 
del fútbol, al subir niveles, confunde 
y termina por destruir la enseñanza 
que venía de inferiores. 

¿Por qué?
Recuerdo un entrenamiento, en 

el que realizábamos una sesión de 
fútbol, y una situación de cara al 
gol, decidí dársela a mi compañero 
que venía mejor ubicado, y empu-
jó el balón a las redes siendo gol 
para nuestro equipo. Mi decisión 
fue pura y exclusivamente lógica al 
ceder el balón al mejor posiciona-
do, ya que mi ángulo era estrecho 
y además contaba como segunda 
opción a mi compañero mejor ubi-
cado. La reprimenda del entrenador 

no tardó en llegar y su enojo conmi-
go fue descomunal, y a voces gritó... 
¡Tienes que ser más egoísta! 

A partir de ahí, la confusión se apo-
deró de mi. 

Un día te dicen se humilde, y otro 
se egoísta. 

Yo sigo haciendo caso al primero, 
pero también comprendí de que el 
sistema está basado en el egoísmo. 
Contradictorio ¿no?, en un deporte 
colectivo. Como si formarás parte 
de una cadena individual. Desde 
luego que sigo creyendo de que un 
eslabón no hace una cadena, pero si 
forma parte de ella. 

La mentalidad basada en la ge-
nialidad individual perjudica y que-
branta la armonía de un vestuario. 
No me imagino un entrenador tiran-
do piedras a su propio tejado, pero 
si he visto entrenadores rendidos a 
una figura jerárquica. 

Tan rendidos que la jerarquía ego-
céntrica de la figura terminó por de-
cidir sus futuros. 

¿Acaso la jerarquía concebida por 

detalles decisivos de partidos, dan 
derecho de apoderarse de un club, 
equipo, o entrenador? 

“La jerarquía significa muy poco 
para mí. Nos reuniremos con todo 
aquel que pueda ayudar a resolver 
un problema, tenga el puesto que 
tenga. El genio no basta, tenemos 
que completar el trabajo”. 

¿No será que la jerarquía es aque-
llo que te brinda la posibilidad de 
ser inspiración y ayuda para quienes 
te rodean? 

Si tienes esa capacidad jerárquica 
dentro de un vestuario, acuérdate 
de que lo has conseguido, porque 
hubo detrás 10 personas más, ayu-
dándote a ser determinante, y que 
esa jerarquía merece ser bien co-
rrespondida. Intenta no cegarte por 
el humo, ni los ceros del contrato, ni 
la cantidad de likes, mantén tus pies 
dónde corresponden, el suelo y no 
en la alfombra de Aladín.

Con mis 38 años, lo único que sé, 
es que no sé nada.

Fútbol “factoría del  ego”

“No puedes aprender nada nuevo, si ya crees que lo sabes todo”

Cristian Toncheff

De un tiempo a esta parte, mu-
cho se estaba hablando del bar y 
local de recepción de viajeros de la 
Parada de Autobuses de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, por los problemas 
de conducta por el tema Covid y 
administrativos por los impagos de 
la cuota de cesión que tenían con el 
Ayuntamiento, que aun sabiéndo-
los, relacionarlos todos aquí, sería 
meternos en un jardín en el que no 
queremos entrar.

El caso es, que el pasado miér-
coles 15 de septiembre, tras varios 
meses pleiteando primero contra 
el Ayuntamiento y posteriormente, 
contra el mismo en los juzgados, 
miembros de la Policía Local apoya-
dos por la Guardia Civil, procedie-
ron a precintar el local, cambiando 
las cerraduras del mismo.

Todo comenzó hace aproxima-
damente dos años a través de un 
Procedimiento Administrativo rea-
lizado por el Ayuntamiento, cuyo 

seguimiento lo ha realizado la Po-
licía Local, por incumplimiento de 
contrato y de horarios de apertura 
y cierre, que tras los correspondien-
tes recursos, pasó hasta los juzga-
dos, los cuales, tras agotar los nue-
vos recursos, han sido los que han 
terminado realizado la Resolución 
Judicial que ordena la salida del 
local del adjudicatario y precintado 
del mismo. 

A principio del verano y de forma 
paralela el Ayuntamiento procedió 
a la adjudicación de dicho bar y 
sala de viajeros, por Contratación 
Pública, a la mejor propuesta de 
licitación presentada, la cual fue 
adjudicada a unas personas de la 
localidad. 

A lo largo del día siguiente 16 de 
septiembre, según hemos podido 
saber de fuentes oficiosas, un técni-
co municipal ha procedido a prepa-
rar un informe del estado del local 
municipal, de los enseres del pro-

“La Guagua” precintada por orden judicial

El bar de la Estación de Autobuses de Peñarroya-Pueblonuevo  ha sido precintado por incumpli-
miento del contrato y del horario de apertura y cierre

Adalberto García Donas León

pio local y del adjudicatario anterior. 
El mismo tiene un plazo hasta el día 
siguiente para sacar lo que es suyo, 
porque de no hacerlo, los mismos 
serán puestos en la calle por personal 
municipal.
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La pandemia Covid sigue poniendo 
en jaque las salidas procesionales de 
toda la península, con la salvedad 
de las poquitas imágenes que han 
salido, obviando las recomendacio-
nes sanitarias que tenemos hasta la 
fecha. 

Esta es el segundo año consecutivo 
2020 y 2021 que la imagen de San Mi-
guel Arcángel, Titular de la Parroquia 
del mismo nombre, en la barriada 
del Cerro en Peñarroya-Pueblonue-
vo, no procesiona por la calles de su 
barrio por culpa de la maldita pan-
demia Covid que tanto mal nos está 
haciendo, como venía haciéndolo 
desde que la nueva talla del escultor 
cordobés Miguel Arjona Navarro, lle-
gó a su Parroquia el 29 de septiem-
bre de 1996. Por tanto, este año que 
celebra su 25º Aniversario desde su 
llegada a la Parroquia de la que es 
Titular, hubiera sido también su 25ª 
Salida Procesional bendiciendo la ca-
lle de su barrio. 

Si celebrarán el Triduo por su Festi-
vidad los días 26, 27 y 28 de septiem-
bre, con la exposición del Santísimo, 
el rezo del Santo Rosario y Santa 
Misa, para terminar el miércoles 29 
de septiembre con su Festividad. 
Todas las misas serán cantadas por 
el Coro Parroquial de San Miguel Ar-
cángel, que se verá complementado 
con algunas componentes del Coro 

Parroquial de Santa Bárbara. 
Para el domingo 26, primer día del 

Triduo, estará presente la Banda de 
Música de Peñarroya-Pueblonuevo, 
la cual tocará desde la parte exte-
rior de la Parroquia, en momentos 
puntuales de la Santa Misa, aparte 
de realizar su llegada a la Parroquia, 
tocando un pequeño pasacalle con 
el tema musical anónimo “To Te”, 
desde la esquina de la calle Progreso, 
hasta situarse en el espacio existente 
entre la cancela de madera y las rejas 
exteriores de la propia Parroquia. 

Tras la celebración de la Santa 
Misa, se procederá a la bendición de 
un nuevo mural cerámico con la ima-
gen de San Miguel Arcángel a cargo 
del Párroco, Rafael Moreno Sillero, 
colocado en la fachada principal de 
la Parroquia, junto al otro existente 
del Stmo. Cristo del Amor y Ntra. Sra. 
María Stma de la Amargura. En este 
momento interpretaron la marcha 
Encarnación Coronada. El resto del 
repertorio ha estado formado por 
las marchas “Cristo de los Favores”, 
“Dolores y Misericordia”, “Aires de 
Triana”, con el solo de flautín a car-
go de Blanca Molina Castillejo, y el 
sólo de trompeta de Lidia Morales 
Prado, “Virgen de la Estrella” y el 
“Himno Nacional” en el momento 
de la Consagración.   

Festividad de San Miguel Arcángel
Segundo año sin poder procesionar con San Miguel Arcángel, 
Titular de la Parroquia del Cerro en Peñarroya-Pueblonuevo, en 
lo que hubiera sido su XXV Salida Procesional

elp

Una vez más, el Club Deportivo de 
Atletismo Sierra Norte de Córdoba 
está de enhorabuena al ver a una 
de sus integrantes recibiendo el re-
conocimiento andaluz por su labor 
deportiva. 

En este Club Deportivo están inte-
grados los Club de Atletismo, de Hi-
nojosa del Duque, Belalcazar, Pozo-
blanco y Peñarroya-Pueblonuevo, 
que a su vez dan cobertura a atletas 
de diferentes pueblos de norte de 
Córdoba, como Villanueva de Cór-
doba, Añora, Dos Torres, Belmez y 
Fuente Obejuna, entre otros. Curio-
samente, también están integrados 
varios atletas de Baena y Moriles. 

Ni que decir tiene que esta unión 
deportiva de las Comarcas de los 
Pedroches y Valle del Guadiato, ha 
ido dando sus frutos en todas sus 
especialidades, entre la que se in-

cluye, como no podía ser de otra 
manera, la entrada en la Selección 
Andaluza de Atletismo, de Cristina 
López Madueño, atleta de 16 años, 
de Dos Torres. 

Así las cosas, ha sido incluida en la 
selección que representará a Anda-
lucía en el Campeonato de España 
en Edad Escolar (Cesa) Sub-16 para 
Selecciones Autonómicas que se 
celebrará en Cuenca los días  9 y 10 
de octubre de 2021, Cristina López, 
que  será la encargada de compe-
tir en salto con pértiga, siendo este 
el tercer Campeonato Nacional en 
el que participa este año, tras pro-
clamarse Campeona de España en 
pista cubierta y Subcampeona de 
España al aire libre, en esta especia-
lidad. 

Desde el Club Deportivo Sierra 
Norte de Córdoba… “Deseamos a 

Cristina López Madueño incluida en la Selección 
Andaluza para el Campeonato de España CESA Sub-16
Adalberto García Donas León

Cristina que disfrute de la experien-
cia de estar por primera vez selec-
cionada por el combinado andaluz y 
estamos seguros que pondrá todo su 
buen hacer deportivo para que la se-
lección andaluza alcance la más alta 
posición en este campeonato. Enho-
rabuena Cristina”. Este deseo es el 
que todos los amantes del Atletismo 
queremos que se haga realidad. 

Juan Carlos Gómez ha sido reelegido presidente del 
Partido Popular de Villanueva del Rey en el congreso local 
ordinario.

Gómez, que fue el único candidato a presidir el PP lo-
cal, contó con el respaldo del vicesecretario general de 
Organización del PP de Córdoba José María Estepa y con 
el coordinador de Desarrollo Sostenible Guiseppe Aloisio.

El presidente reelegido se mostró ilusionado con seguir 
trabajando por sus vecinos desde el Partido Popular, “te-
nemos que continuar con el camino iniciado hace unos 
años, con el proyecto que ofrece el PP de Villanueva del 
Rey para todos los vecinos, un proyecto con futuro y que 
todavía tiene mucho que ofrecer”,  dijo.

“Junto a mis compañeros en la Junta Local y en el Grupo 

Juan Carlos Gómez es reelegido presidente del PP de 
Villanueva del Rey 
elp

Municipal en nuestro Ayuntamiento seguiremos velan-
do por los vecinos y por llevar propuestas y soluciones a 
los problemas de nuestra gente, uno de los más impor-
tantes la despoblación y las oportunidades de vida para 
nuestra gente”,  afirmó.

Gómez tras su reeleción como presidente del PP de Villanueva del Rey
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El pasado 4 de septiembre, Éli-
da Isabel Rodríguez Suarez y 

Antonio Manuel Arenas Fernández, 
renovaban sus votos matrimonia-
les por su 25º Aniversario de bodas 
celebrada el 10 de agosto de 1996 
en la Parroquia Santa Bárbara de 
Peñarroya-Pueblonuevo. 

La celebración tuvo lugar en la Er-
mita de Ntra. Sra. de los Remedios 
de Belmez, de la cual Élida es muy 
devota. La Santa Misa fue presidi-
da por Juan Luis Carnerero de la 
Torre, Párroco y Vicario Episcopal 
de la Sierra y estuvo acompañada 
por un buen número de familiares 
y amigos.

Nuestros amigos Élida y Anto-
nio… “Quieren agradecer a la 
Hermandad de la Virgen de los 
Remedios y a D. Juan Luis, por ha-

ber hecho posible que pudieran 
renovar sus votos matrimoniales 
bajo la bendición de la Virgen de 
los Remedios. También quieren 
agradecer a sus hijos y familiares en 
general, por haber hecho de este 
día, un día inolvidable después de 
lo que estamos pasando con esta 
pandemia. 

Del mismo modo, Élida también 
se lo quiere agradecer a sus com-
pañer@s de trabajo que estuvieron 
acompañándolos este día tan se-
ñalado para ellos y a todos los que 
han hecho posible que todo saliera 
genial.

Gracias a todos de corazón, sin-
tiéndose dichosos por tener unos 
hijos, una familia, unos amigos y 
unos compañeros tan especiales. 
Os queremos a todos. Élida y Anto-

nio”   
En la fotografía de la primera boda 

del 10 de agosto de 1996, vemos 
de izquierda a derecha en la fila de 
arriba a la madrina, María Fernán-
dez Corraliza, al novio, Antonio Ma-
nuel Arenas Fernández a la novia, 
Élida Isabel Rodríguez Suarez y al 
padrino, Isidoro Rodríguez Rodrí-
guez. En la fila de abajo vemos a las 
niñas ejerciendo de damas de ho-
nor, Blanca Paloma Gallardo, Aroa 
Hernández, Zaira Gallardo y Cristi-
na Hernández.

En la foto de la bosa aniversario 
vemos a los contrayentes con sus 
hijos a ambos lados: Miranda Are-
nas Rodríguez, Antonio Manuel 
Arenas Fernández, Élida Isabel Ro-
dríguez Suarez y Alberto Arenas 
Rodríguez.      

El sábado 18 de septiembre que-
dará gravado algo más en la me-
moria de todos los que formamos 
parte de la gran familia de elperió-
dico de Peñarroya-Pueblonuevo y 
de la Comarca Alto Valle del Gua-
diato. Nos alegramos que dos com-
pañeros nuestros hayan decidido 
casarse con sus respectivas parejas 
el mismo día y casi a la misma hora, 
eso sí, en lugares diferentes. Ambas 
parejas pretendieron casarse el año 
pasado, pero por el tema Covid, se 
vieron obligados a suspender la ce-
remonia y posterior convite.

Los primeros en contraer matri-
monio fue nuestra compañera Cris-
tina Llano Nieves, que junto con su 
pareja Migui Pérez Medina, lo hicie-
ron a las 12,30 horas en el Castillo 
de la Albaida en Córdoba, acom-
pañados por sus padrinos, Adolfo 
Nieves, abuelo de Cristina e Isabel 
Medina, madre de Migui y un buen 
número de familiares y amigos. La 
ceremonia fue civil y el encargado 
de realizarla fue Antonio Barragán, 
Concejal de IU en Manilva (Málaga) 
amigo de la pareja. 

A las 13,00 hacían lo propio nues-

tro compañero Ernesto Mauriz 
Díaz, con su pareja Carolina Molero 
Sujar, en la Parroquia Santa Bárba-
ra de Peñarroya-Pueblonuevo. Sus 
padrinos fueron, Antonio Molero, 
padre de Carolina y Ángela Díaz, 
madre de Ernesto y un buen núme-
ro de familiares y amigos. La Santa 
Misa la ofició el Vicario Parroquial, 
Juan Francisco Carrasco Peña.   

A ambos le deseamos lo mejor 
que se pueda desear a alguien en 
este nuevo proyecto de vida en co-
mún. Un abrazo a ambos y a vues-
tras respectivas parejas.     

Elida y Antonio celebran su 25º Aniversario de casados
elp

Boda por partida doble en elperiódico de Peñarroya-
Pueblonuevo

Dos compañeros de elperiódico han decidido contraer matrimonio el mismo día. Cristina Llano 
en Córdoba y Ernesto Mauriz  en Peñarroya-Pueblonuevo

Adalberto García Donas León

Nuestro paisano Manuel Ángel 
Bejarano Urbano, se hace cargo 
como entrenador del equipo EIF 
Futbol AB Ekenäs Finlandés. El di-
rector de deportes Peter Haglund, 
del equipo de fútbol masculino de 
Ekenäs IF en la Segunda División 
Finlandesa, anunció hace unos 
días que la junta del  EIF Fotboll AB 
Ekenäs, ha optado por cesar del 
equipo masculino al anterior téc-
nico Guillem Santesmases.

A partir de entonces, la respon-
sabilidad como Técnico la asumen 
hasta final de temporada el Pe-
ñarriblense, Manuel Bejarano, que 
ha aceptado el cargo con el equi-
po en 5ª posición de la tabla, igua-
lado a puntos con el 4º, algo que 
aún no es nada dramático, afirma 
Peter Haglund Director Deportivo. 

Como se ha mencionado Manuel 
Ángel Bejarano, de 23 años, es na-
tural de Peñarroya-Pueblonuevo, 
desde donde se inició en su afición 
al deporte en general y al fútbol 
en particular. 

Hijo de Manuel Bejarano Zafra 
y Ana Urbano Ramos, con domi-
cilio en la localidad, es Graduado 
en Ciencias de la Actividad Física 
y del Deporte en la Universidad 
Pablo de Olavide de Sevilla, consi-

guiendo matrícula de honor en el 
trabajo fin de carrera. 

Remató sus estudios, realizando 
en Madrid el Máster en Prepara-
ción Física en Fútbol y Readapta-
ción Deportiva, afianzando así sus 
conocimientos en cuantificación 
de la carga de entrenamiento con 
sistemas de GPS, medición del 
rendimiento deportivo, dirección 
de entrenamientos en campo y 
en gimnasio y en la rehabilitación 
y recuperación de lesiones depor-
tivas. 

Técnicos del Club Finlandés, se 
fijan en él, proponiéndole que se 
fuera con ellos en calidad de Pre-
parador Físico del EIF Fotboll AB 
Ekenäs, donde sigue en la actua-
lidad, ahora como técnico depor-
tivo.

Un peñarriblense, técnico en la 
Segunda División Finlandesa de 
fútbol

Manuel Ángel Bejarano Urbano asume el control técnico 
como entrenador, hasta final de temporada, del  EIF Futbol AB 
Ekenäs Finlandés 

Adalberto García Donas León
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Daniel 
García 
Gallardo

Que el cambio climático no sea algo 
real y tangible resulta algo, cuando me-
nos, bastante difícil de sostener cuando 
vemos que las catástrofes de mayor 
o menor entidad que de él se derivan 
se vienen sucediendo en muchas oca-
siones sin una mayor defensa posible 
por nuestra parte que la del tener un 
conocimiento anticipado de que esos 
fenómenos van a producir, con una 
casi estremecedora certeza de sus po-
tenciales efectos gracias a la aplicación 
de los conocimientos científicos y al tra-
bajo de los investigadores. Atribuir esta 
sucesión de danas (depresión aislada 
en niveles altos) que hasta no hace mu-
cho conocíamos como gota fría, cuyas 
aguas han inundado calles y campos de 
Huelva u otras poblaciones mediterrá-
neas; la multiplicación de incendios de 
todo tipo, especialmente esos tan de-
sastrosos que ahora se llaman de “sexta 
generación” tan difíciles de extinguir 
como el que ha destruido buena par-
te de la malagueña Sierra Bermeja o 
la repetición de esos “enjambres de 
terremotos” en diversos lugares de la 
geografía española y cuyos efectos se 
nos han hecho mucho más presentes 
desde con el fascinante horror noctur-
no de la erupción del modesto volcán 
de Cumbre Vieja, de la isla de La Palma 
en el archipiélago canario,  el avance 
incontenible y destructivo de su colada 
de lava,  no pueden tratar de explicarse 
echando mano de bellas o legendarias 
razones como aquella que pretende 
que es el propio planeta Tierra o Gaia 
como si fuera un organismo vivo, el que 
reacciona para defenderse de la espe-
cie humana que la va destruyendo con 
su inconsciente sobreexplotación de 
los recursos naturales y para restaurar 
el equilibrio ecológico natural, lo que 
no deja de ser una  simple sobreesti-
mación de la capacidad de la actuación 
global de la especie humana, que un 
día desaparecerá como tantas otras es-
pecies que habitaron con igual o mayor 
éxito el planeta, mientras este y otras 
muchas especies seguirán. Supongo 
que este prurito de superioridad nos ha 
sido legado por los mitos de la creación 
transmitidos por las tres religiones del 

Dios Único, en las que se proclamaba al 
hombre como el “rey de la creación” y, 
de los reyes… ya son muy conocidas de 
sus maneras de ser y obrar. 

Afortunadamente los episodios re-
lacionados con la climatología de este 
tipo en nuestra comarca no han sido 
especialmente dañinos, salvo el incen-
dio sufrido en el término municipal de 
Villaharta, que hizo temer a los vecinos 
por la seguridad del propio casco urba-
no. Los peñarriblenses tuvimos nuestro 
fuego con nocturnidad provocado por 
la caída de varios rayos en las cercanías 
de la estación de Peñarroya y dos días 
de episodios de lo que ahora se llaman 
“reventones”, en los que el ventarrón 
descuajó ramas de los árboles e inclu-
so partió los troncos de algunos en la 
avenida del Ferrocarril o en el parque 
de Carbonífera, y arrancó tejas y chapas 
de tejados, aunque para las compañías 
aseguradoras no alcanzasen los regis-
tros esos 80 kilómetros por hora nece-
sarios para poder solicitar las indemni-
zaciones.

Una de las víctimas de estos malos 
vientos ha sido nuestro patrimonio, 
a esto venía tan largo preámbulo. En 
la segunda semana de septiembre se 
inició el derribo de un edificio histórico 
muy significativo para nuestra historia 
local: el que fuera , durante poco más 
de un sexenio el de la Casa del Pueblo 
de la UGT/PSOE, en el número dos de la 
calle Progreso, en la entonces barriada 
obrera del Cerro de San Miguel.

Aunque desde los primeros tiempos 
de la constitución del PSOE en Pueblo 
Nuevo del Terrible (1910) o de los pri-
meros sindicatos afectos a la UGT (1916) 
sus militantes habían querido construir 
un Centro Obrero propio y poder pres-
cindir del cedido ocasionalmente por 
los del partido republicano -con el que 
no eran siempre buenas las relaciones 
políticas-, no fue hasta 1927, cinco años 
después de la creación de la poderosa 
Federación Regional de Sindicatos de 
Peñarroya -en la que estaban integra-
dos por secciones de oficios inicialmen-
te los sindicatos Minero, Metalúrgico, 
de Transportes, de Electricidad y, lue-
go, los de Productos Químicos, Textil y 

demás servicios- cuando en represen-
tación de la Federación, una comisión  
formada por Aurelio Expósito, presi-
dente de la misma; Vicente Hernández 
Rizo, por la Agrupación Socialista – que 
había creado la Cooperativa de Casas 
Baratas “Pablo Iglesias”- y José Martínez 
compró un solar de 6000 metros cua-
drados por un valor de 25000 pesetas 
en el que edificar una Casa del Pueblo 
en la que albergar las distintas secreta-
rías administrativas, un salón de actos y 
un salón-café atendiendo a los planos y 
proyecto que habría de realizar el cono-
cido arquitecto socialista que desarro-
llaba su labor profesional y política en 
la capital cordobesa, Francisco Azorín 
Izquierdo. Una vez construido este cen-
tro, quedaban pendientes para realizar 
otros dos ambiciosos proyectos: una Es-
cuela Obrera – un objetivo siempre pro-
puesto que no terminaba de encontrar 
el momento adecuado y la Central de la 
Cooperativa “El Dos de Abril” – que ha-
bitualmente registraba pérdidas eco-
nómicas en su funcionamiento anual 
desde su creación para conmemorar 
el comienzo de la victoriosa huelga mi-
nera de 1920-; además de otras depen-
dencias que, aunque también precisas, 
se consideraban menos inmediatas.

Tenían el terreno, pero para construir 
hacían falta pesetas además de fe y 
entusiasmo, por lo que se pidió la co-
laboración de los afiliados y de otros 
organismos. Se llegaron a emitir una 
suerte de acciones avaladas por la Fe-
deración, por un valor nominal de 25 
pesetas cada una, pero los trabajadores 
peñarriblenses fueron más generosos 
con la prestación de su trabajo personal 
en la obra que con la propiamente eco-
nómica, como muchos años después 
recordaría, Cipriano Moreno Caballero, 
uno de aquellos. Las obras se llevaron 
a cabo con gran celeridad, tanta que el 
día 5 de agosto de 1928 eran inaugura-
das las flamantes instalaciones sindica-
les de la Casa del Pueblo, celebrándose 
un grandioso acto de propaganda del 
ideario socialista en el que intervinie-
ron Lucio Martínez, el organizador del 
primer sindicato minero y metalúrgico 
en 1916, Vicente Hernández y José Ga-

Jerónimo López Mohedano, C. O.

Como casi todos los años me suele 
ocurrir por estas fechas, la proxi-

midad de la Feria de Peñarroya hace 
que recuerde momentos de la infancia 
y adolescencia vividos en dicha feria, 
que por entonces, no sé si era igual para 
todos los habitantes del pueblo, mi fa-
milia la consideraba la más importante 
de las dos.

Recuerdo que, con independencia de 
la Feria de Ganado que se celebraba en 
horario de mañana y tarde durante los 
mismos días de feria, también en lo que 
respecta a “los cacharritos” había más 
variedad que en la de Pueblonuevo, 
siendo este el motivo por el cual mis 
hermanas y yo estábamos deseando 
que llegase esta feria para subirnos 
en alguno de los que no había estado 
en la otra, algo que solía ser frecuente, 
ya que, cierto o no, mis padres decían 
que si no se contaba la Feria de Fuente 
Obejuna, la de Peñarroya era la última 
de toda la comarca, motivo por el que 
a ella acudían mas feriantes que a otras. 

Creo haber mencionado en alguna 
ocasión que mi padre jamás dejaba de 
asistir una o dos veces al “Rodeo”, como 
él llamaba a la feria de ganado, que era 
una feria en la que además de una im-

La Feria de 
Peñarroya

Réquiem por un edificio histórico peñarriblense

portante variedad de animales de car-
ga y tiro (burros, mulas y caballos) tam-
bién se vendían vacas, cerdos y ovejas, 
así como arreos   para los animales de 
tiro y carga. Desde Jaquimas, Colleras, 
Aguaderas y Serones de esparto. Así 
como equipos para los caballos: Boca-
dos, Sillas de Montar y alguna cosa más; 
además de Botas de Montar, Zahones y 
alguna que otra fusta para los jinetes. 

También solía haber algún puesto en 
el que se vendía las aperos necesarios 
para la siega a mano (en el transcurso 
de mis últimos años de residencia en el 
pueblo, antes del comienzo del Servicio 
Militar, ya la siega con maquinaria era la 
más habitual, pero aún había quien por 
tener pequeñas parcelas dedicadas al 
cultivo de cereales, continuaban con 
la siega manual). Motivo por el cual se 
continuaba con la venta  de Hoces, Zo-
quetas y Dediles, aunque no recuerdo 
que mi padre comprase alguno de los 
instrumentos enumerados, a pesar de 
que seguía utilizándolos.

Respecto a la compra de animales, 
solo recuerdo a mi padre comprar, 
después de múltiples vacilaciones, una 
mula para la yunta de que era propie-
tario, ya que una de las mulas que la 
componían era muy vieja y estaba falta 
de fuerzas. 

Pero regresando al motivo principal 
que motiva este recuerdo, para mi pa-
dre resultaba algo imprescindible asistir 
al “Rodeo”, ya que en su forma de vida 
apenas había espacio para el disfrute y 
su día a día se ceñía al trabajo y dedicar 
algo del tiempo que le quedaba libre 
a diario a mi madre, mis hermanas y 

a mí. Éste creo yo, era el motivo por el 
que visitar una o dos veces “El Rodeo” 
recorrerlo varias veces en todos su ex-
tensión parándose a contemplar los 
“tratos” o intentos de venta de cual-
quier animal, era algo digno de ser 
contemplado, pues era todo un arte lo 
desplegado por quienes formaban la 
parte vendedora, sobre todo cuando 
eran pertenecientes a la etnia gitana, lo 
que solía ser habitual. Yo me quedaba 
embobado escuchándoles recitar las 
cualidades de los animales que ofer-
taban, al tiempo que les levantaban el 
labio superior o abrían la boca de bu-
rros, mulos, caballos o yeguas tratando 
de convencer a la persona interesada, 
de la juventud del animal y obligando 
al animal a realizar una corta carrera 
mientras era llevado del ronzal por uno 
de ellos, a la vez que otro golpeaba con 
una vara sus ancas. 

Otra cosa que observe desde la pri-
mera ocasión en que le acompañe, fue 
como el encuentro con amigos y cono-
cidos parecían rejuvenecerle. 

Ya su semblante comenzaba a cam-
biar con forme nos acercábamos a la 
explanada en que se instalaba la feria 
y hasta nosotros llegaba el fuerte olor 
que impregnaban el aire, poco después 
de cruzar el puente de “El Riíllo”, com-
puesto por el que emitían los animales, 
mezclado con el del sudor de las perso-
nas, unido al polvo que  cubría el lugar y 
se levantaba por encima de los tejados 
de las casas que separaban el lugar del 
“Rodeo” de la calle que subía en direc-
ción a Plaza de “La Farola”, iluminán-
dose su semblante y la mirada de una 

forma especial y hasta nosotros llegaba 
el murmullo de las conversaciones del 
gentío. 

Durante los recorridos por el in-
terior del recinto, era algo bastante 
común, el tropezar con un amigo 
o conocido especial, se dirigían a 
alguna de las pocas cantinas en el 
lugar específicamente para aquellas 
ocasiones, diciendo: - Vamos a to-
mar una cerveza. 

Pero en ocasiones, la conversación 
entablada parecía no tener fin y las 
cervezas se sucedían una tras otra, 
en el mismo grado en el que mi pa-
dre se tornaba más locuaz y su voz 
se volvía mas pastosa. 

Yo, al observar que lo menciona-
do se repetía en diversas ocasiones, 
con la consecuencia de que llegá-
bamos a casa después de la puesta 
de sol y encontrar enfadada a mi 
madre, especialmente cuando el re-
greso se había retrasado más de lo 
habitual y ella se había tenido que 
encargar del ordeño de las vacas, 
cuando veía que el sol se acercaba 
a su puesta sin que la conversación 
llegase a su fin, comenzaba a sentir 
como los nervios se apoderaban de 
mí al pensar que mi padre estaba 
haciendo algo que no estaba bien, 
sin tener en cuenta (algo que no 
comprendería hasta bastante años 
después), que aquellas eran  las 
únicas ocasiones en las que podía 
comportarse sin tener en cuenta su 
papel de persona trabajadora y es-
poso responsable. 

Antes dije que quienes vivían de la 

compraventa de los animales en las 
ferias, se las ingeniaban para hacer 
parecer de los aquellos que ya ha-
bían iniciado el camino de su decre-
pitud, por más jóvenes y fuertes de 
lo que eran y, al respecto, escuché 
infinidad de anécdotas de como se 
conseguían realizar ventas a un pre-
cio superior al que correspondía, y 
voy a relatar una que escuché repe-
tir varias veces, tanto por parte de 
un familiar o de un conocido. 

Es algo sabido por quienes utilizan 
dichos animales, que cuando los bu-
rros se están haciendo mayores, en 
la misma medida en que sus años 
aumentan, sus orejas tienden a caer 
y les cuesta más mantenerlas tiesas, 
por lo que este es un signo que tie-
nen en cuenta quienes visitan las 
ferias de ganado con la intención de 
comprar uno, por lo que ser esto algo 
muy conocido, se dieron casos en 
que el comprador se llevó a casa un 
asno joven con las orejas muy tiesas 
a buen precio, pero al día siguiente, 
cuando fueron a sacarle de la cuadra 
para utilizarlo, éste que estaba aún 
acostado, para logar que se levanta-
se fueron necesarios más esfuerzos 
de los esperados, observando cómo 
sus orejas no estaban tan tiesas 
como en el momento de la compra y, 
tras un examen detenido del animal, 
comprobaron que en las puntas de 
las mismas tenían clavados unos al-
fileres mediante los cuales, posible-
mente debido al dolor inicial y como 
acto reflejo, conseguían que las mis-
mas se mantuviesen enhiestas. 

llego, por las Juventudes Socialistas. 
Desde esta fecha fue el centro neurálgi-
co de las actividades de las organizacio-
nes sociales de las poblaciones mineras 
del norte de la provincia cordobesa: la 
cuenca de Peñarroya y las explotacio-
nes metalíferas de El Soldado en la ve-
cina Villanueva del Duque.

Durante y al final de la guerra civil, 
proscrita la función para la que fue le-
vantada, la Casa del Pueblo se convirtió 
en prisión de la que salían quienes ha-
brían de ser juzgados por los tribunales 
militares establecidos en el pueblo y 
que se cobraron un total de 99 vícti-
mas, amen de cientos de encarcelados 
y desterrados siendo definitivamente 
incautada por el gobierno franquista 
que la entregó para su uso a la Delega-
ción Nacional de Sindicatos de Falange 
Española Tradicionalista y de las Juntas 
de Ofensiva Nacional-sindicalista,  y al-
bergó la Central Nacional Sindicalista, y 
lo que luego sería el Sindicato vertical 
hasta la hasta la construcción del nue-
vo Hogar de Falange en la céntrica calle 
General Mola, hoy Teatro. 

En la calle Progreso estuvieron las 
instalaciones y oficinas de la emisora 
sindical que creara el dinámico y efi-
ciente alcalde Alfredo Gil Muñiz, hasta 
su desaparición en 1964, cuando en el 
Plan Transitorio de Ondas Medias de 
diciembre de 1964 se dictaminó que 
solo hubiese dos emisoras en Córdoba, 
una en la capital y otra en la provincia. 
La peñarriblense tenía equipo, técni-
cos y solera profesional y una saneada 
financiación, por no hablar de su más 
de 3000 asociados, pero Cabra, la otra 
aspirante con posibilidades tenía, en 
cambio a su favor al influyente nativo, 
y luego ministro, José Solís, y no cupie-
ron dudas en la elección. Se acabaron 
los concursos, los festivales musicales 
o poéticos, las populares radionovelas 
interpretadas por el notable cuadro de 

actores de la emisora, los discos dedica-
dos, las retransmisiones religiosas o po-
líticas y llegó largo silencio radiofónico 
de casi 4 lustros. Algo más duró el Ho-
gar del productor que coexistió con el 
popularísimo cine titulado como Gran 
Capitán, con sus instalaciones de invier-
no y de verano.

Impulsada por la ASPO se crea a fina-
les de los sesenta una cooperativa, IN-
DUCO, que se hizo cargo de parte de las 
instalaciones para desarrollar una inte-
resante y productiva labor de trabajos 
artesanos y de diversa índole y que, tras 
desaparecer,  dio paso a otra familiar en 
torno a uno de los anteriores miembros 
cuya actividad se prolongó hasta años 
después de la jubilación de su promo-
tor José Sánchez, al que finalmente le 
ha correspondido realizar la demoli-
ción del edificio, una vez comprobado 
su mal estado. Desgraciadamente al 
desalojar los materiales y los restos de 
la actividad allí desarrollada, no se tuvo 
en cuenta la existencia del completo 
archivo de la emisora sindical que en el 
lugar se había resguardado y conserva-
do durante tantos años en medio de la 
desidia oficial y privada, aunque pocas 
cuentas haya de pedírsele a su octoge-
nario propietario ya que en diferentes 
ocasiones ofreció tal archivo, sin conse-
guir despertar el interés de nadie,  por 
lo que, como en tantas otras ocasiones 
en nuestro pueblo, también se ha per-
dido una parte de nuestra memoria 
histórica. 

Afortunadamente aún queda en pie 
una de las partes segregadas en los se-
senta, la que tiene su fachada a la calle 
Unión. Esperemos estar más atentos y 
vigilantes, si es que volviera a presen-
tarse otra ocasión parecida, para estar 
al quite y rescatar o mantener lo que 
pueda formar parte de nuestro men-
guado patrimonio, sin más interés que 
el de los propios peñarriblenses.
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Alfonso García-Donas Sepúlveda  Psicólogo

“Un acróbata y su aprendiza 
iban de pueblo en pueblo ex-
hibiendo sus equilibrismos. Un 
día prepararon un número espe-
cial. El mayor colocaba sobre sus 
hombros una largar pértiga y el 
joven tenía que trepar por ella 
hasta quedarse suspendido al fi-
nal con una mano. El acróbata le 
dijo a su aprendiz:

Amiguito, para no tener ningún 
accidente, cuando estemos ha-
ciendo el número tú debes estar 
muy pendiente de mí y yo muy 
pendiente de ti. 

Pero el joven rectificó:
No, maestro, así tendríamos, an-

tes o después, un accidente. Para 
evitarlo debemos estar tú muy 
atento a ti y yo muy atento a mí”. 

12 claves para amar y ser ama-
do, de Ramiro Calle. 

La relación de pareja es a mi 
juicio el tipo de relación más 
compleja que existe. No hay otro 
tipo de relación (ni familiar, ni de 
amistad, ni laboral…) que tenga 
mayor número de implicaciones, 
tan profundas ni tan íntimas. 

Realmente, tener una pareja y 
mantenerla en un estado de sa-
lud emocional mutuo aceptable, 
hoy (que en términos descripti-
vos somos inconformistas y real-
mente exigentes a muchos nive-
les) es todo un reto. 

Debemos ser conscientes de 
que las relaciones de pareja don-
de los roles de género (dicho de 
otro modo, los terrenos de la vida 
que eran feudo del hombre o de 
la mujer) estaban meridianamen-

te definidos, eran ciertamente 
estancos, arraigados hasta el tué-
tano en el ideario colectivo y, por 
lo tanto, absolutamente prede-
cibles y socialmente homologa-
dos y aceptados; esas relaciones 
para nosotros (las generaciones 
cuyos miembros tenemos menos 
de cuarenta años) ya no existen, 
las toleramos cada vez menos 
o sencillamente estamos en un 
proceso en el que tienden a ex-
tinguirse. Y, por cierto que menos 
mal, porque en aquel formato 
monolítico, frecuentemente un 
miembro de la pareja podía lle-
gar a sufrir crónicamente, a veces 
incluso ambos. No hace falta que 
añada, por flagrante evidencia, 
qué sexo era el que normalmente 
salía peor parado en cuando a la 
coacción de su libertad y repre-
sión vital. 

Cuestiones sociológicas apar-
te, vamos a ver una especie de 
decálogo a modo de “diez man-
damientos clave”, para que una 
pareja goce de buena salud emo-
cional y se asegure su longevidad, 
no por dominancia ni imposición, 
tampoco por necesidad, sino por 
genuina apetencia de compartir 
sus vidas mutuamente desde la 
libertad.  Veamos algunas claves: 

1) No vuelques sobre tu pareja 
tus necesidades y expectativas. 

Sencillamente porque no tienes 
derecho. Si necesitas algo para 
ser feliz, hazte cargo de ello tú 
mismo/a. Esa persona no está a tu 
lado para hacerte feliz, sino para 
compartir su felicidad contigo y 

viceversa. Por lo tanto, no le exi-
jas a tu pareja comportamientos, 
actitudes, formas de sentir y de 
pensar que no le nacen de forma 
genuina. Ella tampoco tiene de-
recho a hacerlo contigo. 

2) Que el complemento sea la 
consecuencia y el compartir la 
causa de la pareja. Dicho de otro 
modo, trabájate por ti mismo/a 
tu propia autoestima y la satis-
facción de tus necesidades para, 
desde esa libertad, compartir tu 
vida con la de la otra persona. 
Y es que ya no existen las me-
dias naranjas (en cuya concep-
ción está inherente la exigencia 
de complementación), sino las 
naranjas completas con las que 
compartir (en igualdad de condi-
ciones) la felicidad mutua. 

3) Mentalízate para aceptar y 
asumir lo que no te gusta de tu 
pareja. 

Nunca debes pretender que esa 
persona sea alguien diferente a 
quien en realidad es. Recuerda 
que eres libre para marcharte 
cuando quieras. Así, o aceptas las 
particularidades de tu pareja o 
no las aceptas, pero estar todo el 
tiempo pretendiendo que cam-
bie acabará por volverte un/a 
tirano/a. Lo siento, pero tampo-
co tienes derecho, por más que 
creas que tus demandas son le-
gítimas. 

4) Aprende a no tener siempre 
la razón. 

Hay muchas maneras de hacer 
las cosas bien y otras muchas de 
hacerlas mal, y todas sus combi-

naciones posibles. Es por eso que 
no debéis enfrascaros en largas 
discusiones en las que ambos 
buscáis tener la razón. Sencilla-
mente, a veces ocurre que exis-
ten puntos de vista que son irre-
conciliables. Fin, se acepta y se 
sigue.  

5) Tolerar las discusiones y ele-
gir trascenderlas. 

Evitar las discusiones muchas 
veces es una elección voluntaria. 
Elegir no discutir, incluso cuan-
do creemos que tenemos razón, 
es un verdadero gesto de amor 
para/con la otra persona y un re-
galo para la salud emocional de 
la pareja. Para ello hay que saber 
dejar el orgullo un poco de lado. 
No hay otra manera. 

6) No acumules malestar. 
Si algo te molesta, duele, en-

fada… Dilo. Ayuda a tu pareja a 
entender aquello que no te sienta 
bien para que pueda tenerlo en 
cuenta. Pero afinemos la mirada, 
porque aquí existe una delgada 
línea entre lo que me molesta 
porque es una acción del otro 
evidentemente hiriente, y lo que 
me molesta porque es una reac-
ción propia a una acción en prin-
cipio inocua. Si algo me molesta, 
pero el otro no está haciendo 
nada malo, entonces apelamos al 
punto 1 y 3 de este decálogo.

7) De la misma manera, no tie-
nes por qué cambiar nada que no 
quieras para satisfacer una nece-
sidad que le pertenece a tu pare-
ja y no a ti. 

Ahora bien, también es buena 

idea moderarse en aquello que 
a la otra persona le sienta mal, 
como un acto de amor. Entiénda-
se que la sumisión es una cosa y 
la complacencia elegida otra ra-
dicalmente diferente. 

8) Presta atención a lo que a tu 
pareja le gusta, satisface y agra-
da. 

Puede ser un objeto, pero tam-
bién un comportamiento, una ac-
titud, un momento, un gesto… Es-
tate pendiente y regálaselos cada 
vez que puedas, eso aumentará 
muchísimo vuestra salud emocio-
nal.

9) Ofrécele a tu pareja la mejor 
versión de ti mismo/a. 

Ocurre que a veces nos esforza-
mos muchísimo en ser los mejores 
amigos, trabajadores, vecinos…, 
pero se nos olvida ser también la 
mejor pareja que podemos ser. 
Que el refrán “la confianza da asco” 
no defina tu relación de pareja.

10) Integra en tu relación de pare-
ja la honestidad, la transparencia y 
la autenticidad. 

Junto todo lo anterior, esto gene-
rará un fértil terreno de confianza 
y liderazgo emocional positivo. 
Hay más claves, pero no mejores. 
Si eres capaz de poner la mitad en 
práctica, ya estarás siendo el doble 
mejor que la mayoría de personas 
que viven sin poner conciencia en 
sus relaciones. Y si las cumples to-
das, estarás generando un espacio 
de pareja a prueba de balas, capaz 
de absorber las cosas malas que 
puedan pasar sin que se resienta 
demasiado. 

Cada oveja con su pareja
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Adalberto García Donas León

Este es uno de esos meses que por 
regla general le dedico esta sección 
de forma monográfica a un tema 
concreto. Este año, una vez más, tras 
dos años sin haber podido salir a la 
calle con Ntra. Sra. del Rosario, Patro-
na y Alcaldesa Perpetua de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, con más motivo 
para que le dedique esta sección a 
ella. 

Este año hubiéramos celebrado los 
31 años de su primera salida proce-
sional portada a hombros (1991-2021) 
ambos inclusive, pero una vez más la 
pandemia Covid lo ha impedido.

Las circunstancias mandan man-
tener la cabeza fría y ser responsa-
bles de nuestros actos, motivo por 
el cual la Junta de Gobierno, con su 
Hermano Mayor, Juan Pérez Ureña  a 
la cabeza, de acuerdo con su Consi-
liario y Párroco de El Salvador y San 
Luis Beltrán, Agustín Alonso Asensio, 
han decidido sabiamente, suspender 
un año más la salida procesional con 
nuestra Señora y Patrona, en previ-
sión de males mayores.     

En las nueve fotos publicadas, he 
querido tener también un recuerdo 
especial a esas salidas extraordina-
rias entre Parroquias y Capillas de la 
localidad, que realiza la Virgen del 
Rosario cada 5 años. En su momento 
opiné al respecto y lo sigo opinando 
en la actualidad, que este hecho his-
tórico fue posible, gracias a la apro-
bación por los hermanos de la Virgen 
del Rosario, en la Asamblea General 
de la Hermandad, a la generosidad 
de su cuadrilla que cedió parte de los 
traslados a otras personas de las res-
pectivas Parroquias y Capillas y por 
supuesto al empeño de los párrocos 
que permitieron la llegada de nues-
tra Patrona a los diferentes templos. 
Entre el buen hacer de todos, hicie-
ron realidad este momento único e 
histórico en Peñarroya-Pueblonuevo. 
Sin esta conjunción de voluntades, 
nada de esto hubiera sido posible. 

Esa primera salida de la Virgen del 
Rosario fuera de su Distrito, se reali-
zó a lo largo de Septiembre de 2013, 
repetida de nuevo en septiembre de 
2018, entre la Capilla de la Residencia 
de Mayores “Santa Bárbara”, la Parro-
quia Santa Bárbara, la Parroquia San 
Miguel Arcángel, la Capilla del Cole-
gio Presentación de María y vuelta 
a la Parroquia El Salvador y San Luis 
Beltrán. En 2023 tocará de nuevo 
estas salidas extraordinarias, si así lo 
considera oportuno la Junta de Go-
bierno. Hasta entonces os dejo esta 
selección de nueve fotografías, todas 
a color, pero que dicen mucho del ir 
y venir de nuestra Patrona por las ca-
lles de nuestro pueblo.

Foto 1
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 7 de octu-
bre de 2008 

La misma está realizada a la salida 
de la Parroquia El Salvador y San Luis 
Beltrán de Peñarroya-Pueblonuevo, 
iniciando así su salida procesional. 
En ella vemos a los costaleros levan-
tando al cielo a la Patrona en señal de 
saludo a todos los presentes.

 Foto 2
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 7 de octu-
bre de 2009

En ella vemos una panorámica de 
nuestra Patrona la Virgen del Rosario 
en plena procesión, con “El Peñón” 
de fondo, icono de Peñarroya-Pue-
blonuevo.  

Foto 3
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 7 de oc-
tubre de 2013

La misma está realizada a las puer-
tas de la Parroquia El Salvador y San 

Luis Beltrán de Peñarroya-Pueblo-
nuevo. En ella vemos a la Virgen del 
Rosario, de vuelta a su Parroquia, 
donde tradicionalmente el grupo de 
baile, baila una sevillana, al compás 
que marcan los coros rocieros que la 
acompañan durante todo el recorri-
do procesional. 

Foto 4
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 1 de sep-
tiembre de 2013 

La misma está realizada en la parte 
alta de la calle Olózaga por donde 
accedían a la Parroquia San Miguel 
Arcángel, con la Virgen del Rosario, 
Patrona de Peñarroya-Pueblonuevo, 
portada por su cuadrilla. Realizaban 
las salidas extraordinarias entre Pa-
rroquias y Capillas de la localidad, 
que se celebra cada cinco años.

  Foto 5
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 9 de sep-
tiembre de 2013 

La misma está realizada en la parte 
alta de la calle Olózaga por donde 
trasladaban a la Virgen del Rosario, 
Patrona de Peñarroya-Pueblonuevo, 
desde la Parroquia San Miguel Arcán-
gel, a la Parroquia Santa Bárbara. Iba 
portada por mujeres pertenecientes 
a la cuadrilla del Cristo del Amor. 
Realizaban las salidas extraordinarias 
entre Parroquias y Capillas de la loca-
lidad, que se celebra cada cinco años.

Foto 6
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 16 de sep-
tiembre de 2013

La misma está realizada a la salida 
de la Parroquia Santa Bárbara, desde 
donde trasladaban a la Virgen del Ro-
sario, Patrona de Peñarroya-Pueblo-
nuevo, a la Capilla de la Residencia de 
Mayores “Santa Bárbara”. Iba portada 
por una cuadrilla formada por costa-
leros y costaleras de dicha Parroquia. 
Realizaban las salidas extraordinarias 
entre Parroquias y Capillas de la loca-
lidad, que se celebra cada cinco años.

Foto 7
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 22 de sep-
tiembre de 2013

La misma está realizada saliendo 
de la Residencia de Mayores “Santa 
Bárbara” desde donde trasladaban 
a la Virgen del Rosario, Patrona de 
Peñarroya-Pueblonuevo, de vuelta 
a su Parroquia El Salvador y San Luis 
Beltrán. Iba portada por una cuadrilla 
formada por costaleras de la Virgen 
de los Dolores de Peñarroya, escol-
tadas por costaleros de la patrona. 
Realizaban las salidas extraordinarias 
entre Parroquias y Capillas de la loca-
lidad, que se celebra cada cinco años.

Foto 8
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 7 de oc-
tubre de 2014 

La misma está realizada en la calle 
Tetuán de Peñarroya-Pueblonuevo, 
una de las calles mejor adornadas en 
honor a la Patrona, la Virgen del Ro-
sario. En ella la vemos portada por su 
cuadrilla.

Foto 9
Foto de mi archivo fotográfico Vir-

gen del Rosario, fechada el 5 de sep-
tiembre de 2015

Salida Extraordinaria de la talla de 
Ntra. Sra. del Rosario del siglo XV, Pa-
trona de Peñarroya-Pueblonuevo, en 
la que también salieron Ntra. Sra. de 
los Dolores y la Ntra. Sra. del Carmen, 
con motivo de la celebración del 50ª 
Aniversario de la construcción de la 
Parroquia El Salvador y San Luis Bel-
trán a la que pertenecen las tres imá-
genes mencionadas. Iba portada por 
una cuadrilla formada especialmente 
para la ocasión. 
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C/ Cantera, 17  
Peñarroya-Pueblonuevo(Córdoba)

957 560 226 - 677 520 715

Herminia 
Marcado

Cocina de Juan Sandoval Nogales 
para el Periódico 

La vida de un peñarriblense
Miguel Luis Vigara Durán

Capítulo 15

La disciplina en un internado y 
más en un seminario, donde te pre-
parabas para ser “un santo sacer-
dote”, era necesaria y se cuidaban 
muy mucho de que no se permi-
tiera relajación alguna. Ya dije en 
otro capítulo que nos movíamos a 
toque de campana y el desplaza-
miento entre las distintas depen-
dencias a las que acudíamos a lo 
largo del día, clases, recreo, come-
dor, dormitorios, estudio, se realiza-
ba en rigurosa doble fila junto a las 
paredes de los amplios corredores. 
El orden y el silencio eran vigilados 
continuamente por los sacerdotes 
jesuitas, en los años que estuvie-
ron a cargo de nuestra educación 
y después por los sacerdotes secu-
lares cuando pasó a sus manos la 
regencia del mismo.

Para el logro de una disciplina 
adecuada, sin tener que llegar a ser 
cuartelera, disponían de un medio 
que era cien por cien eficaz: La nota 
en conducta. Cada quincena, en el 
estudio en el que nos reuníamos 
los dos cursos consecutivos, antes 
de bajar a la capilla para la Sabati-
na, con el rezo del Santo Rosario y 
preces a la Virgen y exposición del 
Santísimo en la custodia, revestidos 
todos con la sotana, lo que daba 
mayor realce e importancia al acto, 
el padre prefecto, D. José Fernán-
dez Cuenca, S. J. nos leía las notas 

de las tres asignaturas más im-
portantes, Latín, Griego y Lengua 
Castellana. Por último, se paraba 
unos instantes para dar la nota de 
conducta. Si ésta superaba el ocho, 
siendo 9 o 10, la decía  con sumo 
agrado, pero si por el contrario no 
superaba el notable y recibías un 6 
en conducta, la reprimenda era no-
toria, y te faltaba poco para echarte 
a llorar.

Precisamente guardo en mi me-
moria una travesura que para mí 
fue de lo más inocente, pero que 
pudo ser algo más grave por la im-
portancia que le dieron los curas. 
Me explico. A mediados de curso, 
seguramente era 3º, dormíamos 
en un cuarto frente al pasillo don-
de estaban instalados los lavabos, 
mi paisano Antonio Monterroso 
Madueño, de un curso más chico 
que el mío, otro compañero y yo. 
Nada más tocar la campana para 
levantarnos salí primero a lavar-
me y regresé rápido. Me di cuenta 
que los dos también habían salido 
a lavarse. Entonces se me ocurrió 
darles una broma, o un pequeño 
susto, como se quiera calificar. Puse 
una de mis botas en el borde de la 
puerta entreabierta, apoyada en la 
pared, de tal modo que al abrirla to-
talmente, la bota le caería y le daría 
un buen susto a uno de los dos. Lo 
malo fue que no le cayó a mi amigo 

Antonio, sino a D. Antonio Jiménez 
Carrillo, nuestro sacerdote encarga-
do de la vigilancia. Venía a compro-
bar si nos habíamos levantado y co-
menzábamos a prepararnos. Si en 
un principio pudo hacerle gracia, el 
caso es que inmediatamente mudó 
su semblante y muy seriamente me 
dijo: Vigara, después del desayuno 
te vas al banco que hay delante del 
cuarto del padre prefecto.

Yo creí que en ese momento se 
me tragaba la tierra. Así que des-
pués del desayuno no fui a las cla-
ses, sino que permanecí todo el día 
frente al despacho del padre pre-
fecto. Los compañeros, que pasa-
ban en fila hacia el estudio o hacia 
las clases, me veían todo compun-
gido, se enteraban de mi castigo y 
lo que lo había motivado.

Lo que me esperaba resultó cier-
to. La broma, que estoy seguro 
no era de tanta transcendencia, 
tuvo un amargo desenlace. En la 
siguiente quincena de entrega de 
notas recibí el tan temido 6 en con-
ducta. Pero lo que más me dolió 
fueron las palabras que me dirigió 
el padre prefecto al decirla: Señor 
Vigara, tiene usted un pie aquí y 
otro en su casa.

No le he guardado rencor a D. 
Antonio. Todo se olvidó cuando a 
la quincena siguiente tuve un 9 en 
conducta.

La etapa de mi vida en el Seminario de San Pelagio  (VI Parte)
Algunas inocentes travesuras En otoño es la mejor tempora-

da para hacer unas alcachofas a 
la montillana, esta receta ha sido 
en mi cocina unas de las estrella 
ya que representaba a mi tierra.

Ingredientes
12 alcachofas
1    cebolla
2 dientes de ajos
1 litro de caldo de jamón
1 vaso de vino amontillado
1 manojito de hierba buena
1sobre de azafrán molido
1hoja laurel
Harina 
Aceite de oliva virgen
200 gr jamón ibérico cortado en 
tiritas 
150 gr jamón ibérico en loncha

 Elaboración 
Limpiamos las alcachofas para 

dejar solo el corazón
Para cocer las alcachofas, po-

nemos una olla con el caldo de 
jamón (en frío) diluir 2 o 3 cu-
charada de harina en el caldo 
añadimos las alcachofas y cuan-
do estén cocida escurrimos y re-
servamos.  (guardar un poco del 
caldo) 

 En una olla o sartén, rehoga-
mos los ajos y  la cebolla muy 

Alcachofas a la montillana

bien picados con un poco de acei-
te, una vez pochada añadimos lau-
rel, pimienta, azafrán,  hierbabuena 
y el vino, y  la dejamos hervir hasta 
que evapore el alcohol. 

Incorporamos los corazones de 
alcachofas y un poco de caldo de 
donde se cocieron.

Añadimos el jamón picado deja-
mos reducir la salsa hasta y conse-
guiremos una salsa melosa rectifi-
camos de sal. 

Servir en plato hondo las alcacho-
fa poniendo con un poco de salsa 
por encima y las lonchas de jamón 
ibérico. 

Como veréis un plato de esa ma-
ravillosa tierra con mucho toque, os 
invito a cocinarlas. 

Aunque el calor sigue y nos 
resistimos a dejar el verano, 

entramos en el mes que llegará el 
otoño. Y con el las nuevas pren-
das de cara a esta temporada.

Estas son las diez tendencias 
que debes seguir para ir a la últi-
ma:

1- Trajes de chaqueta de corte 
sastre, vuelve con fuerza este clá-
sico y tener uno en color neutro, 
es un seguro en nuestro fondo de 
armario

2-Vestidos de punto de estilo 
años 60, complementados con 
chaquetas a juego y botas de esti-
lo mosquetero

3- Lazadas en el cuello, ya sea 
incorporadas en la prenda o con 
pañuelos de seda, pero siempre 
dando el toque chic 

4-Las rayas, de estilo diplomáti-
co o anchas, son el furor en vesti-

dos, pantalones y chaquetas
5- Colores metalizados, en plata, 

oro o cobre, estos tonos conside-
rados festivos, se cuelan en pren-
das de diario

6- El jersey de cuello alto o cue-
llo cisne, se convertirá en la pren-
da estrella de esta estación

 7- La minifalda complementada 
con medias estampadas en moti-
vos geométricos, han llegado de 
nuevo para quedarse unas cuan-
tas temporadas

8-Estampados a cuadros para 
abrigos y chaquetones, si eres 
atrevida, hazte con uno

Estas son las pautas a seguir que 
nos llegan desde las pasarelas, 
ahora dejo a vuestro gusto y cri-
terio como adaptarlas.

Así que...bienvenido Otoño!

8 razones para vestir en otoño
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Direcciones de Farmacias de Guardia  hasta las 22,00 horas, así 
como toda la noche en Peñarroya-Pvo., del 1 de OCTUBRE 2021 
al 31 de OCTUBRE 2021

Toda la noche
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19

PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19

Día 01
Día 02
Día 03
Día 04
Día 05
Día 06
Día 07
Día 08
Día 09
Día 10
Día 11
Día 12
Día 13
Día 14
Día 15
Día 16
Día 17
Día 18
Día 19
Día 20
Día 21
Día 22
Día 23
Día 24
Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día 29
Día 30
Día 31

Desde elperiódico sabemos que son momentos muy difíciles. 
Nos unimos al dolor de familiares y amigos de los fallecidos.

Fecha         Nombre                           Edad

Listado de fallecimientos de SEPTIEMBRE 2021 solicitado 
por los paisanos que están fuera de la comarca.

Peñarroya-Pueblonuevo
07-09-2021 Benito Romero Alonso  98
10-09-2021 José Sánchez Díaz   85
11-09-2021 María Dueñas Camacho  88
13-09-2021 Julia Moya Soto   89
13-09-2021 Genelia Lorenzo Gacía  90
14-09-2021 Juan I. Ramos Rivera   83
21-09-2021 Marciana Sánchez Ruíz  88
23-09-2021 Elvira Pino Cárdenas   91
25-09-2021 Manuel Espadas Lillo   91
27-09-2021   Gregoria Yagüe  Guillen   83
Belmez y aldeas
01-09-2021 Socorro Chávez Hernández  79
04-09-2021 Alberto Ruiz Mohedano  95
06-09-2021 Magdalena Guindo Cuesta  59
06-09-2021 Pablo Arellano Navarrete  77
08-09-2021 Alejandro Rubio Sánchez  88
12-09-2021 Joaquín Rodríguez Jodar  64
14-09-2021 Ana Arias Montero   97
17-09-2021 Ana Tamayo Aranda   92
23-09-2021 Juan A. García Santiago  72
25-09-2021 Victoria Sánchez Márquez  97
28-09-2021  Antonia Ortega Caballero   76 
Fuente Obejuna y aldeas
01-09-2021 Joaquina Mellado Gómez  99
04-09-2021 Antonio Rubio Cuadrado  76
05-09-2021 María Sánchez Martín  72
14-09-2021 José Torres Rubio   97
22-09-2021 Benita Sánchez Mateo  93
28-09-2021  Félix Ledesma García    90
Espiel
01-09-2021 Máximo Díaz López   79
10-09-2021 Modesto Gómez Fernández  69
25-09-2021 Francisco Ramos López  78
29-09-2021  Manuel Puerto Poveda   87
Villanueva del Rey
12-09-2021 María González Castillejo  91

La Junta de Gobierno de la Hermandad 
de Ntra. Sra. del Rosario, Patrona y Alcal-
desa Perpetua de Peñarroya-Pueblonue-
vo, informa a través de un comunicado 
oficial, que aparte de suspender la salida 
procesional con nuestra Patrona, también 
han suspendido la Gala de Elección de Da-
mas de Honor de la Virgen del Rosario que 
anualmente venía celebrando en la Casa 
de la Cultura de la localidad.  

De igual manera, informan que sí  se rea-
lizará en el interior de la Parroquia El Salva-
dor y San Luis Beltrán, la Solemne Novena 
desde el 28 de septiembre al 6 de octubre, 
oficiada cada día por diferentes sacerdo-
tes de la zona y cantadas por los coros de 
la localidad. Los días 28,29 y 30 de octubre 
y 2, 3, 5, 6 y 7 de octubre, lo hará el Coro 
de la Parroquial de El Salvador y San Luis 
Beltrán, el día 7 lo hará por la tarde; el Coro 
Rociero “Ntra. Sra. de la Esperanza” canta-
rá el día 1 de octubre para la novena y el 7 
de octubre por la mañana en la Festividad 
de la Virgen del Rosario; y el día 4 cantará 
de forma conjunta los coros de Santa Bár-
bara y San Miguel Arcángel.    

También comunican que el sábado 2 de 
octubre durante la celebración de la Santa 
Misa, jurarán sus cargos, los nuevos miem-
bros de la Junta de Gobierno, con su re-
cién elegido Hermano Mayor, Juan Pérez 
Ureña a la cabeza. 

A lo largo de la Novena, se podrán entre-
gar alimentos no perecederos, con destino 
a Cáritas Parroquial, que los repartirá de 
forma coordinada con los otros grupos de 
Cáritas Parroquiales, según necesidades, 
entre las familias necesitas de la localidad. 

El 7 de octubre, Festividad de Ntra. Sra. 
del Rosario, con el fin de evitar la aglome-
ración de fieles en el interior del templo, 
tiene previsto realizar, igual que el año pa-
sado, dos Solemnes Misas, una a las 11 de 
la mañana y la otra a las 20 horas. Ese día la 

La Virgen del Rosario, Patrona de Peñarroya-Pueblonuevo, 
segundo año sin procesionar

Suspendida la salida procesional de Ntra. Sra. del Rosario por culpa del Covid

Adalberto García Donas León

parroquia permanecerá abierta todo 
el día, pudiéndose hacer una ofrenda 
floral a la Señora. 

De forma paralela, desde el 7 al 12 de 
octubre, se celebrará en el Salón Pa-
rroquial una exposición de gran parte 
del patrimonio de la Virgen del Rosa-
rio, la cual quedará expuesta de forma 
solemne, el martes 12 de octubre a la 
entrada de la Parroquia, donde todos 
podremos verla de cerca. También po-
dremos disfrutar de un nuevo concur-
so de Rejas, Calles, Fachadas y Patios, 
engalanados para la ocasión por la 
Festividad de la Patrona. 

Ojalá que para el año que viene toda 
esta incertidumbre que nos trae de 
cabeza por culpa del Covid, se haya 
normalizado y podamos ver de nue-
vo a nuestra Patrona procesionando 
hasta la Real Iglesia Matriz “Ntra. Sra. 
del Rosario” portada por su cuadrilla, 
acompañados de una banda y por 

una alta representación de autorida-
des, representantes de las diferentes 
Hermandades de Pasión y Gloria de la 
Localidad,  rodeada de cientos de per-
sonas, muchas vestidas contraje de fla-
menca, sus Damas de Honor, los Coros 
Rocieros del Centro de la Mujer y “Ntra. 
Sra. de la Esperanza” y el Grupo de Bai-
le de Julia Mohedano del Real Centro 
Filarmónico “Guadiato y Sierra”. 

El Hermano Mayor, en una carta di-
rigida a los costaleros y costaleras de 
Ntra. Sra. del Rosario, les agradece la 
labor que realizan llevándola sobre 
sus hombros, siendo todo un privile-
gio poderla llevar año tras año, desde 
esa primera ver, aquel 7 de octubre de 
1991. Por tanto los considera una parte 
importante de la Hermandad y por eso 
ha enviado una carta de presentación 
a la cuadrilla, esperando y deseando 
que para el año que viene podamos 
todos disfrutar de ella en la calle.  

Tal y como anunciaba el pasado 19 de julio a través de 
un comunica do oficial, la Cofradía de Ntro. Padre Jesús 
Nazareno, Stmo. Cristo de la Expiración, Stmo. Cristo en 
su Santo Sepulcro y Ntra. Sra. de los Dolores, con sede 
en la Parroquia El Salvador y San Luis Beltrán de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, el domingo 12 de septiembre fue Coro-
nada Litúrgicamente Ntra. Sra. de los Dolores, Titular de 
dicha Hermandad y Cofradía. 

La Santa Misa, fue oficiada por el párroco Agustín Alon-
so Asensio, el cual impuso a Ntra. Sra. una corona de plata 
del siglo XVIII, restaurada para la ocasión, en presencia de 
Rocío Rubio, representando a la Residencia de Mayores 
Santa Bárbara de la localidad que ejercía de madrina y de 
Enrique Calvente, que hacía lo propio como padrino, al 
ser la persona que ha donado la corona, según informa-
ción facilitada en la propia ceremonia.

La imagen ha presidido el retablo del Altar Mayor, entre 
cirios y centros de flores y ha lucido un broche en forma 
de estrella cedido por la Hermandad de la Santa Cruz, 
Ánimas Benditas del Purgatorio y Virgen del Carmen y un 
fajín, cedido por la Hermandad de Ntra. Sra. del Rosario.

También ha estado acompañada por una representa-
ción de todas las hermandades locales, y de otras venidas 
de fuera, como la que representaba a la Hermandad de 
la Virgen de los Dolores de Villaviciosa de Córdoba, a la 
Hermandad del Santo Entierro de Fuentes de Andalucía 
(Sevilla) y a la Hermandad del Santo Entierro y Ntra. Sra. 
de la Soledad de “La Campana” (Sevilla).     

    

Coronación Litúrgica

Ntra. Sra. de los Dolores de la Parroquia El Salva-
dor y San Luis Beltrán de Peñarroya-Pueblonue-
vo ha sido Coronada Litúrgicamente

Adalberto García Donas León
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elperiódico

El Ayuntamiento de Peñarroya-Pueblonue-
vo, de la mano de Isabel Risco, Concejala  de 
Medio Ambiente, ha organizado las III Jorna-
das Medioambientales patrocinadas a nivel 
provincial por la Diputación de Córdoba. 

En esta III edición el proyecto se ha titula-
do “Separa, recicla tus basuras” en un nue-
vo intento de concienciar a la población del 
beneficio que este ejercicio cívico de reciclar 
nuestros desperdicios domésticos (orgáni-
cos, vidrio, plásticos, metales, aceites usa-
dos, pilas, papel y cartón, tejidos, etc.) nos 
proporciona. Aparte de ser beneficioso para 
el medioambiente, nos enseña paso a paso 
cómo reciclar y separar nuestra basura do-
méstica correctamente. 

Las actividades, dependiendo de la edad 
de las personas a quien iban dirigidas, han 
sido informativas o prácticas, a lo largo de 
la última semana de mayo y la primera de 
junio, haciéndolo coincidir con el 5 de junio, 
Día Mundial del Medio Ambiente.   

Para llevarlo a cabo, se han puesto en con-
tacto con los cinco colegios de primaria, par-
ticipando los alumnos del primer ciclo, con 
los dos institutos, participando los alumnos 
de 1º y 2º de bachiller, con el Centro Futuro 
Singular (antes APROSUB), con las dos resi-
dencias de mayores y con el grupo de par-

ticipantes en la Gimnasia de Mantenimiento 
organizado por el Ayuntamiento.

En total han sido alrededor de 450 perso-
nas de todas las edades a las que en agrade-
cimiento a su participación se les ha entre-
gado, mochilas, llaveros y bolígrafos.  

     

III Jornadas en Peñarroya-Pueblonuevo 
“Separa, recicla tus basuras”

Esta tercera edición ha contado con la participación de 450 personas de todas 
las edades

elp
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